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El G rupo de Traba jo  p id ió  la O fic ia lid ad  de la Escuela de Danza

Las Jornadas de Educación 
giraron en torno al Libro Blanco

Antonio Rodríguez, José Valverde y Miguel Angel González Sánchez

M. B.

El consejero de Educación 
y Cultura, José Valverde parti
cipó en Puertollano en unas jor
nadas de debate sobre el Libro 
Blanco de la Educación. Esta 
jornada de trabajo obedece al 
nuevo panorama que se ha 
creado ante el futuro proceso de 
transferencia de las competen
cias en materia de Educación.

Al respecto el consejero 
de Cultura señaló que el proce
so no debe quedarse en un mero 
cambio de titularidad, sino situar 
en un primer plano del debate 
social el debate educativo. Con 
esta finalidad el Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha puesto 
en marcha la redacción de este 
libro blanco, que recogerá el 
modelo educativo que se im
plantará en la región en el cur
so 2000-2001.

«La Educación es la priori
dad de este gobierno» primero 
porque es el mejor factor de com
pensación de desigualdades, y 
en segundo lugar porque si no 
se invierte en educación «esta
mos creando ciudadanos de se
gunda», afirmó el consejero.

En relación al Libro Blan
co, José Valverde explicó que 
se compone de cuatro partes. La 
primera recoge un análisis de la 
realidad de Castilla-La Mancha, 
la segunda parte se establece 
un modelo teórico del que pre
tenden partir los principios com
partidos por toda la comunidad 
educativa. En la tercera se ana
liza por etapas y niveles la edu
cación, es decir, consolidar un 
plan trienal para construcción de

centros, así como crear un Con
sejo de Formación Profesional 
en la región.

Y la última parte está de
dicada a los factores de calidad 
que afectan a todo el sistema 
educativo, entre los que el con
sejero hizo especial hincapié en 
la formación permanente del 
profesorado, la innovación e in
vestigación educativa y la es
cuela rural.

Oficialidad de Escuela 
de Danza

La Jornada de debate de 
Puertollano obtuvo una serie de 
conclusiones entre las que cabe 
destacar la petición de la oficia
lidad para la escuela profesio
nal de Danza de la ciudad, ya 
que en el libro blanco no se re

coge bien la legislación o medi
das acerca de estos estudios a 
nivel elemental. Así como a la 
revisión de escuelas de danza.

Asimismo, el grupo de 
trabajo de ESO, Bachillerato, 
F.P. y E.R.E. acordó la necesi
dad de crear un bachillerato de 
Arte en Puertollano, potenciar 
la orientación laboral de la For
mación Profesional o la nece
sidad de crear Centros Rurales 
Integrados de Educación Se
cundaria (CRIES).

En cuanto al Bachillerato 
las medidas acordadas consis
tieron en la petición de un ba
chillerato de Arte en Puertollano, 
potenciar la orientación de la 
Formación Profesional, o la pla
n ificación  de los cic los 
formativos en función de las ne
cesidades del entorno.

IU elige a sus candidatos  
provinciales al Congreso

M.B.

El recientemente nom
brado coordinador provincial 
de Izquierda Unida, Cayo 
Lara se desplazó a 
Puertollano para analizar las 
propuestas de la organización 
comarcal y su posible adap
tación al programa general 
con el que esta formación po
lítica concurrirá a las próxi
mas elecciones generales.

La organización se en
cuentra en estos momentos en 
un proceso de elección inter
na, que determinará la compo
sición de la lista de candidatos 
al congreso de los diputados y 
al Senado. Cayo Lara explicó 
que existe una lista compues
ta por 21 personas, a la que 
cada miembro de la coalición 
puede añadir sus propios can
didatos. La única máxima es
tablecida, afirmó Lara, es que 
ninguno de los dos sexos su
pere el 60% de la formación. 
La lista obtenida tras el proce
so de votaciones pasará al 
Comité regional para su pos
terior ratificación.

Entre los candidatos que 
componen la lista propuesta 
por IU en el ámbito provincial 
aparecen los nombres de di
rigentes comarcales como 
Florentino López Montero, 
Antonio Moreno, o Pilar Mo
zos, entre otros.

Del programa que pre
sentará Izquierda Unida, el 
coordinador provincial dijo 
que tendrá dos asuntos esen
ciales, la educación y el AVE. 
En su opinión el proceso de 
transferencias, al que calificó 
de cicatero, no se ha llevado

a cabo de forma correcta por 
lo que no va a cubrir las ne
cesidades reales de la región.

Asimismo, criticó la ini
ciativa socialista que preten
de reorientar una parte del 
FRAM para que los munici
pios la destinen a los centros 
educativos. Para el coordina
dor provincial los ayuntamien
tos tiene autonomía suficien
te para determinar en qué «se 
van a gastar ese dinero» y 
debe ser la administración 
regional la que se ocupe de 
los centros formativos.

Y en el tema del AVE no 
quiso posicionarse hasta que 
la ejecutiva regional no estu
die el asunto y determine la 
postura a seguir. «Cuando nos 
reunamos todos decidiremos 
si es mejor que pare en Alcá
zar o en Cuenca», dijo.

Angel Morena, coordi
nador comarcal de Izquierda 
Unida, manifestó que la coa
lición atraviesa por un mo
mento com plicado tras el 
descalabro sufrido en las pa
sadas elecciones municipa
les y regionales. Señaló que 
no se trataba de un discurso 
catastrofista, pero «debemos 
reconocer la realidad».

De Cayo Lara dijo que 
era el candidato más apro
piado para poner orden en 
las filas de IU en la provincia 
de Ciudad Real. Morena re
cordó que Cayo provenía del 
sindicalismo agrario y que 
tenía experiencia política la 
frente del Ayuntamiento de 
A rgam as illa  de A lba. Y 
apostilló que cuenta con el 
apoyo de todos los miembros 
de la organización.

Ayuso, eurodiputada popular, considera que la 
Junta ha repartido mal los fondos estructurales

José María Rodríguez Carretero y Pilar Ayuso

M. Barragán

El Presidente Provincial 
del PP, José María Rodríguez 
Carretero, jun to  a la 
eurodiputada, Pilar Ayuso man
tuvieron una reunión con los di
rigentes populares de la comar
ca de Puertollano. El objeto de 
esta reunión se centró en ana
lizar la situación de desarrollo y 
las necesidades de futuro de 
esta comarca, y dar participa
ción a «todo el mundo» a ia hora 
de elaborar el programa electo
ral del Partido Popular, manifes
tó José María Rodríguez.

Asimismo, el presidente 
Provincial anunció que para el 
mes de enero estarán definiti
vamente concretadas todas las 
propuestas, siempre y cuando 
las elecciones generales tengan 
lugar en el mes de marzo.

La eurodiputada señaló 
que su visita a la comarca de 
Puertollano tenía como finalidad

informar a los dirigentes popu
lares a cera de los avances tan
to en política nacional como 
europea, que según dijo, nos 
han llevado a contener la infla
ción, mantener el gasto público 
y estar a la cabeza de los paí
ses europeos.

Pilar Ayuso también hizo 
referencia a los fondos estruc
turales, de los que dijo que Es
paña se va a llevar el 23% del 
total de la Unión Europea. Y el 
60% de los fondos de coexión, 
programas que la UE destina a 
aquellos países que carecen de 
infraestructura y poseen una 
renta per cápita por debajo de 
la media. En este sentido la 
eurodiputada destacó la políti
ca llevado a cabo por el PP que 
ha conseguido que España se 
benefic ie  de este fondo de 
coexión, a pesar de que la UE 
no «quería inclu ir a nuestro 
país» dijo.

Y añadió el problema de

estos fondos, es que desde la 
Junta se habían repartido el 
Proder y el Leader con un crite
rio político, concediéndolos a 
aquellas zonas gobernadas por

el SOE. «Y esto lleva al fraca
so, porque hay que fijarse en las 
características de las zonas que 
reciben estos fondos» matizó.

En el ámbito nacional, Pi

lar Ayuso indicó que el buen pa
norama se debía a dos elemen
tos fundamentales, por un lado 
el empleo, ya que se han crea
do durante el Gobierno de José 
María Aznar el 50% del empleo 
de toda la Unión europea. Y por 
otro, la política de Igualdad de 
la mujer. Aunque el desempleo 
femenino sigue siendo el doble 
del masculino, para Ayuso leyes 
como la recientemente aproba
da de Conciliación de la vida 
familiar y laboral ayudarán a fo
mentar el empleo femenino y 
dar facilidades a las mujeres.

Por su parte, José María 
Rodríguez Carretero insistió en 
que el futuro de Puertollano 
pasa por diversificar ia actividad 
económica de la comarca, com
promiso más firme del PP. Asi
mismo, el PP presentará en las 
cortes regionales enmiendas 
para que la Junta aporte fondos 
al Plan de la Minería, y no sólo 
sea el Ministerio.
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La Ju n ta  es tu d ia  la p o s ib ilid ad  de co n ectar por v ía  fé rre a  A lm adén  y P u erto llan o

Barreda apoyó el programa de 
formación para Puertollano

El vicepresidente de Castilla - La 
Mancha y el alcalde de Puertollano 
mantuvieron una reunión para hablar 
del proyecto de formación 
especializada que el Ayuntamiento 
quiere poner en marcha en la 
ciudad. La Red Virtus, nombre que 
recibe el mencionado proyecto, 
acogerá el Centro de Metrología, la 
Fundación Laboral de la
Construcción, el Centro de 
formación de Excelencia y el de 
Formación Aeroportuaria.

MflnfllLBflnaaán

Jo sé  M a ría  B a rre d a  
acom pañado por el D e lega
do de la Junta, Santiago M o
reno y el Delegado de Obras 
P ú b lic a s , Ju a n  A n to n io  
Fernández P acheco ,se  des
plazó a Puerto llano para co 
nocer de prim era mano los 
proyectos que el a lca lde de 
la c iu d a d , C a s im iro  
Sánchez, ha preparado para 
esta  nueva  le g is la tu ra ,  y 
que a fectan sens ib lem en te  
a la form ación.

El a lc a ld e  in fo rm ó  a 
los d irigen tes  de la Jun ta  a 
cerca de la Red V irtus , un 
p ro g ra m a  que  p re te n d e  
ag lu tina r bajo este nom bre 
los d is tin to s  p ro ye c to s  de 
form ación que se van a po 
n e r en m a rc h a  en 
P u e rto lla n o , el C e n tro  de 
M e tro lo g ía , la F u n d a c ió n  
Laboral de la C onstrucc ión , 
y los centros de Form ación 
de Exce lencia  y Form ación 
A eroportua ria .

José María Barreda ra 
tificó  el apoyo de la Junta  al 
program a p lan teado por el

A y u n ta m ie n to  de
Puerto llano  y o frec ió  la co 
laboración incond ic iona l del 
gobierno regional para «ha
cer de esta ciudad un gran 
cen tro  de fo rm ación  p ro fe 
s iona l» , d ijo . La educación 
es la p rio ridad  de la Junta 
en esta leg is la tu ra  porque, 
según exp licó  el v ice p re s i
dente, in ve rtir en educación 
es inve rtir en desarro llo .

En este  se n tid o  a n u n 
c ió  que las in ic ia tiv a s  re 
g io n a le s  Irán encam inadas 
a c re a r  en C a s t i l la - L a  
M ancha  el m e jo r s is te m a  
e d u ca tivo  de España, toda  
vez  que el 1 de enero  se 
asum an las co m p e te n c ia s  
en e d u ca c ió n .

Cabe destacar, que en 
los presuspuestos reg iona
les los so c ia lis ta  han p ro 
puesto la reorien tac ión  del 
FRAM Fondo Regional de 
Ayuda a los M unicip ios) en 
su parte específica , aquella  
que cada m unicip io  tiene l i
bertad para dec id ir en qué 
inve rtir.

La propuesta socialista 
pretende que los ayuntamien

Santiago Moreno, José María Barreda y Casimiro Sánchez alcalde de Puertollano

tos destinen los fondos de 
esa parte específica a cubrir 
las necesidades educativas 
que se planteen en cada uno 
de los municipios. A ju ic io  del 
vicepresidente, es necesaria 
la im plicación de todos los 
sectores en el proyecto edu
cativo de Castilla-La Mancha, 
padres, educadores y la admi
nistración, incluida la local.

Conexión con A lm adén

La v is ita  in s titu c io n a l 
s irv ió  además para repasar 
otras cuestiones pendientes 
que afectan a los intereses 
no sólo de Puertollano, sino 
ta m b ié n  de la co m a rca , 
como es e! caso de la mejo
ra de las com un icac ion es  
entre los distintos municipios 
de la zona.

En concretos los d ir i
gentes hablaron de la nece
sidad de crear dentro de la

red fe rrov ia ria  regional una 
conexión entre A lm adén y 
Puertollano. El v icepresiden
te manifestó que, a petición 
de Casimiro Sánchez, se está 
pensando instalar un automo
tor que comunique ambas lo
calidades, teniendo en cuen
ta que Almadén depende sa
nitariam ente de Puertollano.

Esta conexión fe rrov ia 
ria perm itiría  potenciar la d i
mensión tu rís tica  en torno a 
la m inería de ambas c iuda
des, un aspecto sobre el que 
el a lc a ld e  de P u e rto lla n o  
hizo especial h incapié.

Asim ismo, Barreda re
conoció la escasa in fo rm a
c ión  que se o fre c e  sob re  
Puertollano en los guías de 
tu rism o  e la b o ra d a s  por la 
Junta y prometió que en ade
lante los fo lletos informativos 
fom entarán las particu larida
des y las posibilidades que 
esta zona ofrece al visitante,

en re lac ión  con su pasado 
m inero.

El v ice p re s id e n te  re
g iona l h izo re fe renc ia  a la 
invers ión  de 1000 m illones 
de p e s e ta s  que  la 
C onse jería  de B ienestar So
c ia l l le v a rá  a ca b o  en 
P ue rto llan o  destinada  a la 
m e jo ra  y am p liac ión  de la 
residencia de ancianos de la 
lo c a lid a d . A s í com o a la 
construcc ión  de la residen
c ia  de d iscapac ita dos  ps í
quicos, que se convertirá  en 
la prim era de este tipo que 
va  h a b e r en C a s t il la -L a  
Mancha.

El o le o d u c to  de 
C artagena a Puerto llano fue 
otro de los asuntos aborda
dos a lo largo de la reunión, 
no en vano con p o s te rio ri
dad el v icepresiden te  acom 
pañado  por el a lca ld e  de 
Puerto llano efectuó una v i
s ita  a la fac to ría  de Repsol.

erca
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D oscien tos ad o les cen tes  de la c iudad p lan tarán  500 árboles

La campaña de Medio Ambiente 
«Puertas al 2000» embellecerá

el carril bici

Sabas Nogales Concejal de Medio Ambiente

Las obras del T an a to rio  
podrían co m en zar en el 

prim er se m e s tre  del 200 0
Qretania

El cambio del m ercadillo al 
Recinto Ferial está previsto  

para el mes de febrero
M. B.

M. Barragán

La Concejalía de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de 
Puertollano prepara la campaña 
«Puertas al 2000» dirigida los 
chicos que estudian bachillera
to. Esta nueva cam paña 
ecológica permitirá a alrededor 
de unos 200 jóvenes de la ciu
dad colaborar en la plantación 
de 500 árboles en los márgenes 
del carril bici, situado en el ca
mino que va al municipio veci
no de Almodóvar del Campo. 
Consiguiendo dos objetivos, por 
un lado embellecer el carril bici 
para disfrute de todos los aficio
nados que lo utilizan y por otro 
fomentar el respeto por la natu
raleza.

El 23 de enero ha sido la 
fecha escogida para llevara aca
bo esta bonita tarea, coincidien
do con un periodo en el que los 
jóvenes no se encuentran en 
época de exámenes, señaló el 
concejal de Medio Ambiente 
Sabas Nogales. Al lado de cada 
uno de los árboles plantados se 
colocará una tablilla, donde apa
recerá el nombre del instituto, el 
curso que ha colaborado y el año 
de su plantación.

Asimismo, al inicio del ca
rril bici, un enorme mural que 
aludirá al emblema de la cam
paña «Puertas al 2000», repre
sentará la entrada a la ciudad, 
con unas puertas abiertas que 
dejarán entrever uno de los mo
numentos o parajes 
emblemáticos de la ciudad.

Sabas Nogales, adelantó 
que podría tratarse del Castillete 
de Santa María, que goza de 
un gran reconocimiento ciudada
no, además de ser un referente 
emblemático para todos los vi
sitantes que acceden a 
Puertollano por la CR-420 o de 
los viajeros del AVE.

Esta campaña viene a ser 
la continuidad de las actividades 
que desde hace siete años el

Ayuntamiento de Puertollano lle
va a cabo con motivo de la ce
lebración del Día Mundial del 
Medio Ambiente. Coincidiendo 
con esta fecha en la Dehesa 
Boyal los escolares de la locali
dad pasan una divertida jorna
da en contacto con la naturale
za y plantan un árbol.

En este sentido, Sabas 
Nogales afirma que el objetivo 
de estas campañas se centra en 
fomentar entre los más jóvenes 
el amor por la naturaleza-y di
fundir hábitos en defensa del 
medio ambiente. Y recuerda 
que los primeros chavales que 
participaron en estas jornadas 
hace siete años son ios que hoy 
tienen 17 o 18 años, por lo que 
participarán de nuevo en la la
bor de plantación.

Campaña de Navidad

La Concejalía de Medio 
Ambiente iniciará con motivo 
de las Fiestas navideñas su 
tra d ic io n a l cam paña  de 
concienciación ciudadana, a 
fin de evitar que se corten ár
boles de nuestros montes para 
u tiliza rlos  como árboles de 
N av idad . A s im ism o , tiene  
pensado buzonear folletos in
fo rm ativos, donde se reco
mienda una serie de consejos 
a seguir para que los pinos 
comprados no se sequen y 
puedan ser replantados, una 
vez que terminen las Fiestas. 
Además se informa del lugar 
donde se pueden llevar los 
árboles que se encuentren en 
buenas condiciones. Y:

El D iario O fic ia l de 
Castilla-La Mancha ha hecho 
público el convenio urbanís
tico entre el Ayuntamiento de 
Puertollano y la empresa de 
Serv ic ios Funerarios de 
Puertollano S.L., que fue ra
tificado en el pleno del 30 de 
octubre del 99.

El citado convenio es
tablece la elaboración de los 
docum entos de
plantemamiento de ordena
ción y desarrollo urbanístico 
de los terrenos situados en 
el Polígono I, en la margen 
izquierda de la carretera de 
Almodóvar del Campo. Asi
mismo, se abre un periodo 
de veinte días, al objeto de 
que pueda ser examinado el 
mismo y formularse cuantas 
alegaciones se estimen opor
tunas por los interesados, el 
conce ja l de U rbanism o,

El portavoz del Grupo 
socialista, Eduardo Martínez 
dio a conocer la decisión de 
la Comisión de Gobierno en 
relación a la aprobación de 
la nueva ordenación que 
ocuparán los puestos del 
m ercadillo  en el Recinto 
Ferial. Sin embargo, el cam
bio de ubicación, según ase
guró la concejal de consumo, 
Ana Isabel Fernández, no 
podrá llevarse a efecto has
ta a principios de febrero. 
Debido a que es necesario 
elaborar todo el proceso de 
información del proyecto, lo 
que significa, realizar la re
novación de las licencias ex
pedidas hasta el momento, 
redactar la documentación al 
respecto y por último infor
mar a los grupos políticos.

Eduardo Martínez, comunicó 
al respecto que en el primer 
semestre del año 2000 se po
dría conceder la licencia de 
obras para la construcción 
del tanatorio.

El D iario  O fic ia l de 
Castilla-La Mancha del 19 de 
noviembre, también recoge 
el anuncio de la aporbación 
definitiva de la Modificación 
Puntual del Plan Parcial del 
Pau II de la Manzana M-18 
de Puertollano. El Plano del 
30 de octubre acordó : prime
ro apoba r el cam bio dd 
tipología edificatoria de la 
Manzana M-18 del Pau II, 
pasando de co lec tiva  a 
unifamiliar. en segundo lugar, 
ordenar la publicación del 
presente acuerdo en el Dia
rio O fic ia l de C astilla -La  
Mancha. Y por último, dar 
traslado del presente acuer
do a la Comisión Provincial 
de Urbanismo.

Asimismo, la concejal 
de consumo adelantó que la 
colocación de los puestos en 
el Recinto Ferial seguirá el 
orden actual, no se agrupa
rán por actividades. A ex
cepción del sector de alimen
tación, que en lugar de ocu
par una calle perpendicular, 
como ocurre ahora, estará en 
línea recta al igual que los 
demás puestos.

Aún queda por determi
nar que sucederá los sába
dos que coincidan con la épo
ca de Feria. El reglamento 
del mercadillo establece que 
el Ayuntam iento tiene las 
potestad de decidir si en pe
riodos de Ferias se pone el 
mercadillo o no. En cualquier 
caso, Ana Isabel afirmó este 
es un punto que tendrán que 
acordar entre todos los gru
pos políticos municipales..
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La selección de Personal para 
la Escuela Taller Santo Voto 
de Puertollano

El Partido  S o c ia lis ta  
responde al Partido Popular

Partido Popular de Puertollano

El Partido Popular, después de 
escuchadas y analizadas las expli
caciones dadas por el Presidente del 
Grupo de Trabajo Mixto en 
Puertollano el día 19 pasado sobre 
el proceso de selección de perso
nal docente y administrativo de la 
Escuela Taller Santo Voto, eleva a 
convicciones lo que antes eran du
das, por lo que se considera obliga
do a comunicar a todos los ciuda
danos de Puertollano los compor
tamientos dudosos del Grupo de 
Trabajo Mixto formada por tres Con
cejales socialistas de Puertollano y 
tres funcionarios del INEM.

Para formar ese Grupo, el 
Alcalde designó a dedo a tres 
Concejales socialistas, sin per
mitir la participación de ningún 
miembro de la oposición, como 
había sido habitual en otros pro
cesos de selección. ¿Sería pre
meditación por ocultar algo?

En la reunión en que el Gru
po de Trabajo Mixto fija el perfil o 
criterios para la selección del que 
deberá ser Director de la Escuela, 
participa plenamente quien des
pués saldrá elegido Director.

Para la selección del Coordina
dor de Talleres, la Comisión varía su
cesivamente las condiciones exigi
óles, hasta que finalmente en una de 
las listas aparece la persona que pre
viamente se había elegido para ese 
puesto, la cual había sido Concejal y 
Fundonaria de Empleo del PSOE. En 
cuanto aparece en la lista del INEM, 
donde se había inscrito cinco días 
antes, es designada, sintenerencuen- 
taaotroscandidatos con mayores mé
ritos y mayor antigüedad en el paro 
que ella y habiendo disfrutado «ex
clusivamente ella» de se bien, patri
monio de todos, como es el trabajo.

Por otra parte, dado que la 
Escuela se va a dedicar a construir 
un edificio, es elemental que el 
Coordinador debería haber sido un 
Técnico que pudiera ejercer la Je
fatura de Obra. Pero no se hizo así. 
Se fijan unas características míni
mas para que las cumpla la perso
na enchufada, sin importar si es 
adecuado o no para el trabajo que 
debe realizarse. Posteriormente, y 
con cargo a los ciudadanos de

O p in ió n
Los artículos de opi

nión dirigidos a esta sec
ción no deberán exceder 
de 1 folio mecanografiado 
a doble espacio y una 
cara, han de llegar debi
damente identificados 
con firma, nombre, núme
ro del DNI, dirección y te
léfono.

Por respeto a la plu
ralidad ORETANIA se 
compromete a aceptar 
aquellas réplicas, matiza- 
ciones, sugerencias o 
quejas que procedan de 
los lectores y sean de in
terés general, siempre 
que se ajusten al respec
to que merecen las perso
nas e instituciones.

Puertollano, se pretende contratar 
aparte de la Escuela Taller a alguien 
que pueda ejercer de Jefe de Obra. 
Por tanto, la Coordinadora elegida 
no sirve para el puesto.

Para la selección del Admi
nistrativo, se elige, a dedo y sin 
justificación aparente, a la antigua 
administrativa del extinto grupo 
ICAM, como pago al apoyo elec
toral que ese grupo dio al PSOE, 
lo que le valió para conseguir la 
mayoría absoluta. Ni que decir tie
ne, que ni siquiera se tuvo en cuen
ta a otros muchos administrativos 
mejor preparados y que llevaban 
más tiempo en el paro.

En la selección de monitores 
ya se pierde cualquiera. Pero la 
sospecha de elección injusta y pre
determinada es tan fuerte o más 
que en los casos descritos.

En resumen, el Partido Po
pular tiene sospechas fundadas 
de que el Grupo de Trabajo Mix
to ha actuado injustamente. Con 
ello ha perjudicado gravemente 
a muchos ciudadanos que tenían 
derecho a optar a los puestos de 
trabajo creados, con más méri
tos y derechos que los elegidos.

No se ha permitido la partici
pación en el proceso de selección 
de ningún miembro de la oposición, 
no se han publicado las bases de 
la convocatoria, no se ha realizado 
ningún baremo entre los posibles 
candidatos al puesto, y finalmen
te, y como demostración de que 
las sospechas son realidades, se 
ha negado tanto por parte del Equi
po de Gobierno como del INEM la 
Información documental tantas 
veces pedida, alegando que no for
mamos parte del Grupo de Traba
jo Mixto, por lo que no tuvimos par
ticipación en dicho grupo.

El Partido Popular lamenta 
que, en el pleno del Ayuntamien
to celebrado el día 25, el PSOE 
haya perdido la última oportuni
dad para demostrar que en su 
grupo queda algo de honradez.

Aunque en un futuro próximo 
serán otras instancias quien dicta
mine, el comportamiento del Gru
po de Trabajo Mixto formado por 
Concejales socialistas y funciona
rios públicos del INEM, se podría 
calificar de presunta ilegalidad.
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Agrupación Local del Partido 
Socialista en Puertollano.

Desde hace dos meses 
hemos estado oyendo hablar 
de la polémica que ha gene
rado la creación de la Escue
la-Taller. Poco se ha dicho de 
cual es su objetivo, que se 
pretende con este programa 
y las dificultades que genera 
este tipo de proyectos. Des
de la oposic ión se ha 
cuestionadado la manera de 
contratar a determ inadas 
personas que forman parte 
del equipo técnico y adminis
trativo. Hemos escuchado 
argumentos peregrinos que 
escondían la verdadera in
tención de la critica que no 
era otra que perseguir a dos 
personas que tienen una afi
nidad política con el equipo 
de gobierno, una por ser mi
litante socialista y la otra por 
pertenecer a ICAM.

El Partido Socia lista 
quiere criticar la inquina de
mostrada a lo largo de este 
tiempo en el que no se ha 
realizado una valoración ob
jetiva del asunto, sino que se 
ha tratado de impuntar, sin 
base alguna, que son contra
taciones por favoritismo po
lítico y sin tener en cuenta la 
valía y profesionalidad de las 
mismas.

Sorprende la pasión en 
el debate llegando a extre
mos insospechados al atacar 
directamente al Alcalde acu
sándolo con una serie de 
calumnias infundadas. Insul
tarlo de esta manera no obe
dece más que a una actitud 
de despostimo que lo que 
pretende es desgastar su 
imagen, una imagen de ho
nestidad ganada por una pa
sado de luchador por la de
mocracia y la libertad. Aun
que estén cerca las eleccio
nes generales no podemos 
olvidar que la convivencia 
pacifica entre los grupos 
municipales tiene que ir más 
allá de la precampaña y cam
paña electoral de las próxi-
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mas elecciones generales.
Lo cierto es que con 

estas actuaciones la oposi
ción ha denotado que no 
aceptan los resultados elec
torales, una mayoría absolu
ta conseguida hace solo cua
tro meses por el Partido So
cialista. En nombre de la dic
tadura de minorías se apela 
a la verdad como reclamo 
para la razón. A través de 
embaucar con las mentiras, 
se arguyen verdades 
distorsionadas por un enfo
que unilateral y partidista que 
lo único que hace es confun
dir, deliberadamente, a la 
población.

Se ha pasado de criti
car la ausencia de los gru
pos de la oposición en el tri
bunal, a esgrim ir que los 
méritos alegados no eran 
correctos, todo ello adereza
do por una carga de ética 
buena y de que no existen 
más verdades que las mias. 
Y por si faltaba algo, en esta 
polémica, el PP a través de 
una nota de prensa, acusa a 
diestro y siniestro, incluido, 
a los funcionarios del INEM 
de presunta ilegalidad.

El debate de la ética y 
la moralidad no puede tras
pasar el nivel del ámbito pri
vado porque sino estaríamos 
haciendo juicios públicos que 
evidencian una consecuen
cia inmediata, la lesión de 
derechos básicos: el derecho 
al Honor y el derecho a la 
igualdad, sin que prevalez
ca ninguna causa de discri
minación incluida la afiliación 
política.

Desde la Agrupación 
Socialista creemos que no 
todo vale en política, que el 
fin no justifica los medios, 
que los insultos personales 
no tienen lugar en el espacio 
publico y que la valoración 
de los méritos de todos los 
aspirantes a un puesto de tra
bajo no se puede hacer fue
ra de los tribunales legalmen
te diseñados. Dignificar y hu
manizar la política es una 
-i cuestión que nos atañe 

a todas las personas que 
p a rtic ip a m o s  a c t iv a 
mente en ella. Las ma
n ifestac iones publicas 
de los partidos políticos 
no pueden atacar a nin
gún ciudadano sean o 
no personal de la Escue
la Taller, porque sino lo 
único que consegu ire 
mos es hartar a los ve- 
cinos/as, crear una inde
fensión entre la ciudada
nía y contribuir a ensu
ciar más el termino «po
lítica» no exenta hoy de 
denotaciones negativas.

Desde el P a rtido  
Socialista de Puertollano 
queremos pensar que es
tas actuaciones tienen 
un final.

Nota Informativa 
de los
trabajadores  
de la Escuela 
Taller «Santo  
Voto»

Los siete trabajadores de la 
Escuela Taller «Santo Voto» de 

Puertollano

Las personas se leccio
nadas para configurar la d i
rección técina y adm in istra
tiva de la Escuela-Taller so
mos siete, cada una con una 
ideo log ía  d ife ren te , con un 
pasado laboral d istin to y con 
un objetivo de futuro común, 
que los chicos/as que parti
cipan en este proyecto se in
serten laboral y socialmente 
y que se cumplan todos los 
c r ite r io s  es tab lec id os  para 
este tipo de programas.

Este fin de semana nos 
ha sorprendido una nota de 
prensa dei PP, en los medios 
de c o m u n ic a c ió n , la nota  
esta p lagada de mentiras y 
descalificaciones personales 
hacia este equipo d irectivo. 
En si m isma la nota es in to
le rab le , poco respetuosa y 
dem ocráticam ente inacepta
b le . Q uerem os m an ifes ta r 
nuestra perple jidad ante las 
opin iones vertidas en el a r
tícu lo  ya que lesionan nues
tro  de recho  al honor, a la 
p rop ia  im agen y a nuestra 
p ro fes iona lidad . No quere 
mos pensar que el PP den
tro de su vira je al centro, la 
estra teg ia  que ha escogido 
es h a ce r m a n ife s ta c io n e s  
pub licas in frava lo rando los 
méritos de los ciudadanos/as 
indefensos.

Dice este grupo político 
que su ob jetivo es defender 
aquellos que no han tenido 
la opción de ocupar las pla
zas que nosotros ocupamos, 
pero se olvidan que nosotros 
tam bién somos ciudadanos 
de P uerto llano y que tene
mos derecho a ocupar estos 
puestos de trabajo, indepen
dientem ente de que la opo
sición haya estado o no en 
el tribuna l, puesto que esto 
es una cuestión política que 
no nos atañe y ese debate se 
debe cana liza r a través de 
los órganos políticos que co
rrespondan.

Si el PP tiene datos cla
ros y contudentes de la irre
gularidad del proceso debe 
hace rlos  púb licos  pues no 
basta con afirmaciones inju
riosas, con valoraciones pú
blicas de méritos que desco
noce y con actitudes c la ra 
mente partid istas y obtusas.

Los tra b a ja d o re s  que 
constitu im os la Escuela Ta
ller queremos denunciar pú
blicam ente la intención de
liberada del PP, de calumniar 
a ciudadanos/as cuyo único 
delito es trabajar por y para 
Puertollano. A ver si nos si
guen con el ejemplo.

o r e t a n i a @ t e l e l i n e . e s  
.............. .. ....
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Carta a don José Bono Martínez, presidente de Castilla La Mancha.

El Palacio de Clavería,
se hunde

La grandeza de un dignatario  está en función de la herencia dejada a
las generaciones futuras

CLARO BARBA MERINO.
Portavoz del Equipo de Gobierno 

del Ayunt». de ALDEA DEL REY.

Ahora no recuerdo quién lo 
dijo, que el «hombre es víctima 
de sus palabras». Don José Bono 
Martínez, presidente de CLM, en 
campaña electoral y en su visita 
(de paso) a Aldea del Rey, en la 
plaza del Ayuntamiento, dijo: «No 
he dado nada a Aldea del Rey, a 
sus vecinos y vecinas, porque su 
Alcalde no me lo ha pedido». Es
tas palabras, que don José Bono 
nos espetó, inmerecidamente, en 
román paladino, nos irritaron en 
nuestra autoestima como gober
nantes, al mismo tiempo que nos 
escandalizaron, pues entende
mos que ciertas manifestaciones 
deberían ser prohibitivas en boca 
de tan alto dignatario.

Querido presidente: Aldea 
del Rey, una pequeña localidad 
de la provincia de Ciudad Real, 
distante unos 30 km. de la capi
tal, y aunque algunos irresponsa
bles y nada respetuosos con la 
historia han tratado de tergiver
sar y confundir, tiene la dignidad 
y grandeza de poseer en su tér
mino municipal dos grandiosos 
monumentos, El Sacro Conven
to Castillo de «Calatrava la Nue
va» (Cerro del Alacranejo) y el 
Palacio de Clavería (en zona ur
bana). El primero de ellos, tanto 
la administración socialista como 
del Partido Popular (INEM), han 
destinado recursos a través de 
Escuelas Taller para su recupe
ración (se solic itará, 
orgánicamente, la Escuela Taller 
«Calatrava la Nueva - III»); res
pecto al segundo, el Palacio de 
Clavería, como en otro comenta
rio de opinión se manifestó, «vive 
el sueño de los injustos». Actual
mente, y habiendo sido declara
do por la Consejería de Educa
ción y Cultura monumento de in
terés cultural e histórico, se en
cuentra en un lamentable estado, 
próximo a la hecatombe o de
rrumbe total por inanición en 
cuanto a sensibilidad cultural e 
histórica de los responsables 
institucionales de la Junta de Co
munidades.

¿Qué es el Palacio de 
Clavería?. Según la Crónica de 
la Orden de Calatrava, de fray 
Francisco de Rades y Andrada, 
una de las seis (la segunda) dig
nidades de la Orden. «La fegunda 
Dignidad defta Ordé es la 
Claueria: y el oficio de Clauero 
es tener las llaues defta Orden: 
que fe entiende la guarda del 
Conuento, quádo refidian en el los 
Maesftres y Caualleros: y afsi efta 
Dignidad tiene por Sello la Cruz 
de la Orden, con vna Traua y dos 
Llaues. Y ten en abfencia o falta 
del Comendador mayor, fucede

el Clauero en las cofas que 
diximos fer a cargo del Comen
dador mayor.Tiene efta Dignidad 
fu renta en las villas de Aldea del 
Rey y Miguelturra». Las vicisitu
des del Palacio de Clavería han 
sido varias a lo largo de la histo
ria.

Después de una insisten
cia continuada del Ayuntamiento 
de Aldea del Rey (el asunto co
lea desde hace ¡más de 10 años!) 
se culmina la tramitación del ex
pediente, y en el D.O.C.M. ns. 17, 
de 4 de marzo de 1992, se publi
ca el Decreto 17/1992, de 19 de 
febrero, por el que se declara bien 
de interés cultural, con la catego
ría de monumento el inmueble 
correspondiente al Palacio de la 
Clavería en Aldea del Rey (Ciu
dad Real). Lo firmó José Bono 
Martínez, siendo consejero de 
Educación y Cultura, Juan Sisinio 
Pérez Garzón. En ese decreto se 
detallan el objeto de la declara
ción (Palacio de Clavería) y el 
área de protección, todo ello com
prendido dentro de la manzana 
71.88.0, con la finalidad de pre
venir su posible degradación es
tética. ¿Ha cumplido la Junta de 
Comunidades todas sus obliga
ciones y responsabilidades, sim
plemente, con la tramitación del 
expediente y publicación del de
creto?. El más mínimo sentido 
común nos dice que no. Anterior
mente, y durante la tramitación 
del expediente, y en escrito ofi
cial remitido por el Director Ge
neral de Cultura de la JCCLM, 
don Diego Peris Sánchez, al Al
calde de Aldea del Rey, en el pun
to tercero del mismo, se «Hace 
saber al Ayuntamiento de la lo
calidad, que según el art9. 20 en 
relación con el art9. 11 de la Ley 
16/85, de 25 de junio del Patri
monio Histórico Español, todas 
las obras que hayan de realizar
se en el monumento objeto de 
esta incoación, cuya declaración 
se pretende o en su entorno pro
pio, no podrán llevarse a cabo sin 
aprobación del proyecto corres
pondiente por la Dirección Gene
ral de Cultura». Este escrito fue 
remitido con fecha 29 de diciem
bre de 1989. Allí se precisaban el 
objeto de declaración (parcelas 
21 y 22) y el área de protección 
(parcelas 01, 02, 03, 04, 05, 06, 
08, 09,10,11,12, 13,14,15, 16, 
17, 18, 19 y 20), correspondien
tes a la manzana 71.88.0, com
prendida entre las calles Almagro, 
San Jorge, parcelas ubicadas a 
la izquierda de la calle de Pala
cio, limitándose en la parte pos
terior por la parcela 07 y otras.

Este palacio, según la bi
bliografía consultada, debió fun
darlo, hacia el s. XVI, el Clavero 
don Femando Fernández de Cór
doba y Mendoza, también funda

dor de la Universidad de Almagro, 
según heráldica de la fachada 
principal. También perteneció al 
Infante don Luis Antonio de 
Borbón, Cardenal-Arzobispo de 
Toledo, hijo de Felipe IV. Su últi
mo poseedor fue el pretendiente 
al trono de España, don Carlos 
M9 Isidro de Borbón, hermano de 
Fernando Vil, bien que le fue ex
propiado en las guerras carlistas 
como consecuencia de aquella 
confrontación dinástica.

En un comunicado de 
prensa aparecido en LANZA (La 
Junta podría restaurar el Palacio 
de Clavería), el delegado de la 
Junta de Comunidades en Ciudad 
Real, don Anastasio López 
Ramírez, manifestó la disposición 
favorable de la Administración 
regional a restaurar el Palacio de 
Clavería, recordando que la 
Consejería de Educación y Cul
tura no puede iniciar ninguna ac
tuación mientras el edificio no sea 
de «propiedad municipal». En 
aquella reunión el Alcalde de Al
dea del Rey, Ramón Zamora, in
formó a todos los propietarios que 
les remitiría una propuesta de 
compra. El anterior Alcalde de Al
dea del Rey, José Pinaglia, remi
tió sendos escritos tanto al con
sejero de Educación y Cultura, 
don Juan Sisinio Pérez Garzón 
(16.03.92), y a don José Bono 
Martínez (31.03.92 y 11.04.92), 
donde se les exponía la caótica 
situación del Palacio de Clavería 
(«El Palacio de Clavería de esta 
localidad está en la U VI.... «). Se 
le recuerda al señor Bono el co
mienzo de este escrito: ¿Le han 
pedido los sucesivos Alcaldes de 
Aldea del Rey?. La Junta de Co
munidades no puede eludir sus 
responsabilidades en asunto tan 
importante. ¿Qué más da que el 
Palacio de Clavería sea de titula
ridad municipal o de la Diputación 
Provincial (titularidad pública), si 
en éste último caso los aldeanos 
nos ahorraríamos, aproximada
mente, unos 22 millones de pe
setas?. La Diputación provincial 
durante el mandato del Partido 
Popular, siendo presidente de la 
misma don Jesús Garrido, y pre
vio Dictamen de la Comisión In
formativa de Hacienda, Contra
tación y Especial de Cuentas, ini
ció el Expediente de Adquisición 
del «Palacio de Clavería» en Al
dea del Rey, con la intención de 
que posteriormente fuese puesto 
a disposición de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades para su restau
ración. Este expediente con las 
exigencias legales requeridas le 
fue comunicado al Ayuntamiento 
de Aldea del Rey el 28.02.97, 
viernes 13:16 por fax NO. 
926255942. Es decir, la Diputa
ción acordó inciar trámites para

Palacio de Clavería. Aldea del Rey

adquirir el Palacio de Clavería sin 
coste alguno para los vecinos y 
vecinas de Aldea del Rey. Sin 
embargo, las elecciones munici
pales del 13J otorgaron los desti
nos de la Diputación provincial al 
PSOE durante los cuatro próxi
mos años. Es aquí, con esta nue
va situación política de la Diputa
ción, donde el PSOE local debe 
de ejercer su ascendencia sobre 
sus compañeros y continuar así 
el expediente iniciado con el Par
tido Popular, que ya consiguió la 
construcción de una extraordina
ria carretera - sin coste alguno 
para los aldeanos y aldeanas, 106 
millones de pesetas - al otro mo
numento emblemático de Aldea 
del Rey, el Sacro Convento Cas
tillo de «Calatrava la Nueva». 
Nosotros, el Equipo de Gobierno 
del P.P. en el Ayuntamiento de 
Aldea del Rey, estamos trabajan
do en esa dirección. Pero .... nos 
han llegado noticias muy 
intranquilizadoras al respecto. 
Según confidencias muy bien in
formadas, algún alcalde vecino y 
diputado provincial está interfi
riendo en el sentido de que la Di
putación no afronte el compromi
so contraído con anterioridad du
rante el mandato del Partido Po
pular, para que se desentienda del 
Palacio de Clavería. Todos sabe
mos a quién nos estamos refirien
do. Como no deseamos dar cré
dito a lo que nos trasladan, pedi
ríamos a ese alcalde-diputado 
mayor sensibilidad cultural e his
tórica, pues .... ¿qué culpa tene
mos los aldeanos y aldeanas de 
que la Orden de Calatrava ubica
se en nuestra localidad estos 
grandiosos monumentos?. Si es
tamos en el buen camino de re
cuperar Calatrava la Nueva, ¿qué 
razón existe para no recuperar el 
Palacio de Clavería .... aunque 
también se encuentre en Aldea 
del Rey?. No nos lo perdonarían 
las generaciones futuras. La gran
deza de la Política junto a las exi
gencias de la Cultura y de la His
toria y de las Generaciones futu
ras deberían impedirnos ciertos 
comportamientos.... mezquinos.

Según una certificación 
expedida por Da M9 José Rojas 
Sánchez, Secretaria del Ayunta
miento de Aldea del Rey, referi
da al Pleno Ordinario celebrado 
el 25 de febrero de 1993, en el 
punto CUARTO, se dice: «Final
mente este grupo del PSOE, que 
(sí) habría conseguido la titulari
dad del Palacio de Clavería, sin 
tener que endeudar al Ayunta
miento de la localidad......». El

Alcalde de Aldea del Rey, que en 
aquel momento era don José 
Pinaglia, tomó la palabra segui
damente para manifestar que 
según la «Consejaría de Educa
ción y Cultura, no se conceden 
ayudas para la adquisición en pro
piedad del Palacio. No obstante, 
animó a D. Santiago a que lo con
siguiera él y tendría el aplauso del 
Alcalde, sin distinguir la posición 
política que ocupa, ya que se tra
ta de un bien para el pueblo de 
Aldea del Rey. A esto contestó D. 
Santiago diciendo que esos 
aplausos le ofenderían».

En vista de ello, el Grupo 
Municipal Popular del Ayunta
miento de Aldea del Rey, que sí 
consiguió el compromiso firme de 
la Diputación provincial para la 
adquis ic ión del Palacio de 
Clavería, pediría a don Santiago 
- que no aplaudiría para que no 
se molestase - gestionase ante 
sus compañeros de la Diputación, 
del PSOE, acordasen conceder 
la subvención correspondiente de 
la misma y que el Palacio de 
Clavería pudiese ser de titulari
dad municipal, con lo que se 
matarían dos pájaros de un tiro, 
éste reseñado, y que la Junta de 
Comunidades afrontase de una 
vez por todas la restauración del 
monumento que según Decreto 
17/1992, de 19 de febrero, decla
ró de interés cultural con la cate
goría de MONUMENTO.

Nosotros, el Equipo de 
Gobierno del P.P. del Ayuntamien
to de Aldea del Rey, hemos ini
ciado el recorrido del camino; 
ahora, y sin dilaciones, correspon
de también a otros (GMS local, 
don Nemesio de Lara, don José 
Bono, etc.) concluirlo. El Palacio 
de Clavería, señor Bono, «está en 
la UVI». De ustedes depende su 
fallecimiento o su reviviscencia. 
La terapia para la recuperación la 
inició el Partido Popular, corres
ponde ahora a otros galenos po
líticos el continuarla. Aplaudire
mos si la recuperación se concre
ta, aunque la dirección de nues
tros aplausos estaría prohibida en 
una sola dirección.

Mi querido Presidente, don 
José Bono Martínez, .... ¿se le 
pide o no se le pide desde Aldea 
del Rey?. No permita usted que 
seamos - todos - vituperados por 
las generaciones futuras. El Pa
trimonio Cultural e Histórico, su 
conservación, su recuperación, 
etc., no debe depender del color 
político de las administraciones 
públicas.

Un saludo afectuoso.
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Juan Berenguel 
visitó Almadén

Juan Berenguel afirma que el desarrollo turístico 
de Almadén sera un motor productivo importante 

a medio plazo

Josefa Babiano acompañando a Juan Berenguel en su recorrido por 
la localidad Almadenense

Oretania/Almadén

El desarrollo turístico de 
Almadén comienza a ser una 
realidad, y, en un futuro nada 
lejano, se va a poder com
probar como este sector será 
uno de los motores más im
portantes para la diversifica
ción del tejido productivo de 
esta comarca. Esta ha sido 
la principal conclusión obte
nida de la visita del director 
general de Turismo de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha, Juan 
Berenguel, tras recorrer to
dos y cada uno de los recur
sos turísticos de la localidad, 
a excepción de la Galería de 
Fozados, propiedad de Mi
nas de Almadén, la cual no 
dio permiso para visitar este 
recinto.

La visita se inició con 
una reunión entre el director 
general de Turism o, la 
alcadesa de Almadén, Jose
fa Babiano, y varios conce
jales. En esta reunión de tra
bajo se repasaron detenida
mente los proyectos en mar
cha, las posib ilidades de 
cada uno de los recursos tu
rísticos, y como Almadén 
volverá a estar presente un 
año más en FITUR-2000.

Posterlomente se visi
tó el Castillo de Retamar, obra 
restaurada en colaboración 
con la Junta; se dio un paseo 
por diversas calles del casco 
histórico y antiguo de 
Almadén, que han sido espe
cialmente acondicionadas, 
viéndose las gradillas, y con
templándose el conjunto de 
calles del caso antiguo, para, 
a continuación, vis itar las 
obras de rehabilitación de la 
Plaza de Toros, también en 
colaboración con la Junta, que 
se encuentran en un estado 
muy avanzado, sobre todo en 
lo que a cubiertas se refiere.

Juan Berenguel mostró 
su sorpresa por la espectacu- 
laridad de este recinto tauri
no, e indicó que, sin ningún 
tipo de duda, se va a conver

tir en el edificio emblemático 
no sólo de Almadén, sino de 
toda la comarca. Sobre el te
rreno se vio el contenido de 
las tres fases del proyecto. La 
visita concluyó en la Ermita de 
la Virgen de Fátima, recinto re
ligioso que ha sido totamente 
remodelado con fondos 
PRODER.

Tras el almuerzo, Juan 
Berenguel tuvo una reunión in
formal con la alcaldesa, varios 
concejales, técnicos del Ceder 
MonteSur y el presidente de 
la Asociación Comarcal de 
Empresarios, José Miguel 
Ubeda. En la reunión se ex
plicó la repercusión del progra
ma PRODER en Almadén.

De compromiso y 
silencios

El director general de 
Turismo pidió a los empresa
rios compromiso y colabora
ción con las inversiones y los 
proyectos que, desde la Jun
ta, se están poniendo en mar
cha. La alcaldesa Josefa 
Babiano respondió a varias 
preguntas que se formularon, 
lamentando que Minas de 
Almadén haya dejado pasar la 
ocasión de rehabilitar parte de 
su patrimonio con los fondos 
que el PRODER disponía para 
la comarca, perdiéndose así 
por lo menos un año, que sin 
lugar a dudas será crucial para 
el desarrollo turístico de la 
comarca.

Los técnicos de 
MonteSur, por su parte, mani
festaron que habían comuni
cado con la empresa y que 
ésta dio la callada por res
puesta. El representante em
presarial pidió que continúe el 
apoyo de las instituciones para 
seguir avanzando en la con
secución de los objetivos del 
desarrollo de la comarca. 
También fue criticado por los 
presentes el hecho de que 
Minas de Almadén no hubie
se accedido a que Juan 
Berenguel pudiese visitar la 
Galería de Forzados.

La unan im idad  p res id ió  el p leno

Se amplia el plazo de obras de 
la primera fase de rehabilitación 

de la Plaza de Toros
Oretania/Almadén

La C o rpo rac ión  de 
Almadén aprobó por unanimi
dad en pleno extraordinario 
ampliar en tres meses el plazo 
de ejecución de la primera fase 
de las obras de rehabilitación 
de la Plaza de Toros, Monu
mento Nacional y único coso 
exagonal del mundo. Esta se
sión, presidida por la alcalde
sa Josefa Babiano, sirvió tam
bién para modificar el proyec
to de obras de construcción de 
la Casa de la Juventud.

La Corporación Munici
pal de Almadén decidió de for
ma unánime prorrogar en tres 
meses más el plazo de ejecu
ción de la primera fase efe las 
obras de construcción de reha
bilitación de la Plaza de Toros.

Este plazo de ejecución 
era inicialmente de 8 meses, 
pero el co n tra tis ta  M anuel 
Zamorano solicitó esta amplia
ción al haber surgido inconve
nientes en la ejecución de las 
mismas que impiden su finali
zación dentro del plazo esta
blecido. Tras examinar el infor

me premio y con el dictamen 
favorable de la comisión infor
mativa de Hacienda, se acor
dó conceder esta prórroga.

Del m ism o m odo, la 
C o rp o ra c ió n  m u n ic ip a l de 
Almadén decidió m odificar el 
con tra to  de obras suscrito  
para la cons trucc ión  de la. 
Casa de la Juventud , cuyo 
precio inicial rondaba los 61 
m illones de pese tas, am 
pliándolo a unos 12 millones 
de pesetas más.

La m o d ific a c ió n  de l 
contrato de obras, que se ad
judicaron a la unión temporal 
de em presas fo rm ada  por 
Gestagua SA y Fercaber SA, 
viene como consecuencia de 
causas técnicas imprevistas, 
lo que obliga a construir una 
planta más de lo inicialmente 
previsto.

Este pleno dio el visto 
bueno, por parte de socialistas, 
indepedientes y populares, a la 
modificación del contrato de 
servicios suscrito para la pres
tación de limpieza viaria, de 
edificios municipales y de par
ques y jardines, así como del

m antenim iento y reparación 
del alumbrado público y el de 
las instalaciones municipales. 
El contrato inicial de casi 70 
millones de pesetas se aumen
ta en 5,3 millones de pesetas.

Por último, la Corpora
ción m unicipal aprobó tam 
bién por consenso la creación 
de la Com isión Especial de 
Cuentas para examinar, estu
d ia r e in form ar las cuentas 
municipales del pasado año, 
que estará integrada por la 
a lca ldesa, como presidenta 
de la misma, y por los miem
bros de la comisión informa
tiva permanente de Hacien
da, Polígono y Personal, con 
el fin de que todos los grupos 
p o lítico s  in teg ran te s  de la 
Corporación puedan partic i
par en la misma.

Por otro lado, la Comisión 
Provincial de Patrimonio, re
unida en la delegación provin
cial de Cultura , aprobó días 
atrás el proyecto correspon
diente a la tercera fase de las 
obras de rehabilitación de esta 
emblemática Plaza de Toros 
de Almadén.

Almadén Cercano

Políticos y periodistas posaron juntos en la escalera del Hotel Doña Carlota

Oretania/Puertollano

El pasado día 15, miérco
les, la corporación municipal del 
Ayuntamiento de Almadén se 
reunió en una comida con los 
periodistas de la provincia. Los 
salones del hotel Doña Carlota, 
fue el marco elegido para la ce
lebración de esta comida, en la 
que estuvieron presentes, ade
más del equipo de gobierno, los

concejales del P.P. y de ACIA.
Durante el transcurso de la 

m isma, la a lca ldesa de 
A lm adén, Josefa Babiano, 
anunció que la plaza de toros, 
la única exagonal del mundo, 
será también una hospedería.

«Almadén está cerca, en el 
corazón de todos, como senti
miento, y físicamente a tres ho
ras del puerto más cercano, una 
hora de Ciudad Real, a un paso

de Córdoba, y próxim a a 
Extremadura y Portugal», con 
estas palabras, Babiano, resu
mía la cercanía de Almadén.

Los periodistas asistentes 
a la comida fueron obsequiados 
con productos típicos de la co
marca de Almadén: miel, carne 
de venado envasada, polen y 
una selección de embutidos de 
la almadenense fábrica de em
butidos Losimón.
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Almadén estará  
presente en FITUR

Josefa Babiano afirma que «la Junta quiere que los municipios galardonados en 
los III Premios de Turismo regional estén presentes de forma destacada en el pabellón 
de Castilla La Mancha»

Jesús Barcenas, Clementina Diez de Baldeón y Josefa Babiano, en el stand de Monte Sur

Oretania/Almadén

La localidad de Almadén 
volverá a la Feria Internacional 
del Turismo (FITUR), tanto con 
espacio propio dentro del pabe
llón institucional de la Junta de 
Castilla La Mancha como inte
grante de MonteSur, asociación 
gestora de fondos PRODER en 
la comarca, que tendrá también 
representación en el «stand» de 
Paralelo 40, de fomento del tu
rismo rural. Josefa Babiano, al
caldesa almadenense, afirma 
como la Junta quiere que los 
municipios galardonados en los 
III Premios de Turismo regional, 
Almadén en nombre de la pro
vincia, estén presentes de for
ma importante en el pabellón de 
Castilla La Mancha.

La inquieta alcaldesa so
cialista de Almadén se mues
tra confianda en que la presen
cia de esta localidad y comar
ca se dejará notar con fuerza 
el próximo mes de enero del 
2000 en FITUR de Madrid, 
como una forma más de seguir 
apostando por el turismo rural 
en la diversificación del tejido 
productivo de la zona.

Almadén fue galardonado

en los III Premios de Turismo de 
Castilla La Mancha, el pasado 
mes de mayo, como el munici
pio de la provincia de Ciudad 
Real que mejor labor de promo
ción de sus recursos turísticos 
había realizado durante el últi
mo año. De ahí que, como co
municara el director general de 
Turismo, Juan Berenguel, la 
pasada semana en su visita a 
Almadén, la Junta estaba muy 
interesada en que esta localidad 
y comarca, al igual que ocurre 
con otras de la región premia
das en esta Gala y en ediciones 
anteriores, muestren sus atrac
tivos medioambientales, histó
ricos, monumentales y turísticos 
en general, en el pabellón 
institucional de Castilla La Mancha.

Por este motivo, el Ayun
tamiento de Almadén va a rea
lizar una tirada especial de mi
les de trípticos de la campaña 
«Almadén, cercano», y reprodu
cirá también varios miles de 
carteles de esta misma campa
ña, que reflejan de forma artís
tica tanto la torre árabe del Cas
tillo de Retamar como una vista 
panorámica de la localidad.

Estos se repartirán en la 
Feria Internacional, junto a otro

nuevo cartel encargado por el 
consistorio almadenense, el cual 
también bajo el lema «Almadén, 
cercano», servirá para promocio- 
nar las excelencias turísticas de 
esta hermosa localidad, cabece
ra de comarca.

Además de su presencia 
en el pabellón de Castilla La 
Mancha, la también diputada del 
Congreso por la provinc ia  
ciudadrealeña, Josefa Babiano, 
comentó que Almadén estará 
presente en el «stand» de Pa
ralelo 40, como integrante de la 
Asociación para el desarrollo de 
la comarca MonteSur, un pabe
llón que ella visitó acompañan
do a la v icepres iden ta  de 
MonteSur y a otros alcaldes de 
la comarca la pasada edición.

Josefa Babiano confia 
además en que la Diputación 
guarde, por su parte, un espa
cio destacado en su expositor 
del presente año para FITUR a 
la comarca de Almadén, como 
hizo en ediciones anteriores, 
bien exponiendo la cartelería y 
folletos de «Almadén, cercano» 
y «Montesur, armonía natural» 
entre sus atractivos provincia
les, o de otra manera que esti
me el organismo provincial.

L a  B o d e g a  del C ach o
os

O
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i PÁn Triviño se ha entrevistado con el presidente 
Hft la Agrupación Local de Em presarios

A ltern ativas  de 
com unicaciones

Oretania/C. Real

La Cámara de Comer
cio de Ciudad Real va a soli
citar a la Escuela de Ingenie
ros de Caminos la elabora
ción de un estudio de posi
bles alternativas de comuni
caciones en la comarca de 
Almadén, según el compro
miso alcanzado entre el pre
sidente de la Cámara, Juan 
Antonio León Triviño y el de 
la Asociación Comarcal de 
Empresarios de Almadén, 
José Manuel Ubeda, que ha 
estado acom pañado del 
miembro del Pleno de la Cá
mara por esa com arca, 
Aureliano Rodríguez.

León Triviño y los repre
sentantes de Almadén han 
hecho un repaso de la situa
ción de la infraestructuras en 
aquella zona de la provincia, 
en la que actualmente exis

ten varios proyectos impor
tantes de comunicaciones.

Por otra parte, en esta en
trevista, que ha tenido más de 
una hora de duración, se ha 
analizado la situación por que 
la que atraviesan los comer
ciantes dei mercado de abas
tos de la localidad y la búsque
da de posibles soluciones.

La Cámara de Comer
cio ha impulsado la reciente 
firma del ayuntamiento de 
Almadén con el Centro Eu
ropeo de Em presas e 
Innovación(CEEI), para de
sarro llar las posibilidades 
empresariales de la zona.

Juan Antonio León ha 
ade lan tado  a Ubeda y 
Rodríguez que próximamen
te se desplazará a Almadén 
para visitar a la alcaldesa y 
seguir manteniendo reunio
nes para solucionar los pro
blemas de Almadén.

Conferencias sobre el 
cáncer de mam a y el sida

Oretania/Almadén

La prevención del cán
cer de mama y el conoci
miento de casos reales de 
afectadas que han logrado 
superar la enfermedad fue el 
tema de la conferencia im
partida en Almadén por Ma
ría Teresa Espinosa, miem
bro de la Asociación de Mu
je res  M asectom izadas 
(AMUMA) de la provincia de 
Ciudad Real. La Casa de 
Cultura acogió también una 
chara sobre el SIDA.

Decenas de mujeres 
almadenenses asistieron a la 
conferencia sobre cáncer de 
mama que tuvo lugar en la 
Casa de Cultura y dónde se 
conocieron las experiencias 
v iv idas  por a lgunas 
masectomizadas, las cuales 
dejaron claro como hoy en 
día el cáncer de mama no es 
sinónimo de muerte si se

coge a tiempo y se realiza 
una labor preventiva al res
pecto.

Esta charla fue orga
nizada por la concejalía de 
la Mujer de Almadén conjun
tamente con la delegación 
provincial de Sanidad de la 
Junta con el fin de sensibili
zar al colectivo femenino de 
la importancia del tema para 
que tomen conciencia.

Por o tro  lado, la 
concejalía de Juventud orga
nizó una charla sobre el SIDA 
dirigida a jóvenes, Asociacio
nes de Padres de Alumnos, 
alumnos de los Institutos de 
Secundaria de la localidad 
(Pablo Ruiz Picasso y Mer
curio). En ésta se habló de 
las medidas preventivas y de 
la repercusión en el mundo 
de esta pandemia, así como 
de los avances médicos ac
tuales para intentar ganarle 
la partida.

Homenaje a Daniel Naharro
QiA.

El peón de buitrones, 
Daniel Naharro Campos, fue 
homenajeado el sábado 4 de 
diciembre, festividad de San
ta Bárbara, Patrona de la 
Minería. La Corporación Mu
nicipal de Almadén, con la 
alcadesa Josefa Babiano al 
frente, le entregaron una pla
ca en el Salón de Plenos por 
su labor y entrega a la mine
ría, ya que Naharro, entraña

ble pensionista, sufre una en
fermedad laboral como con
secuencia de su trabajo en 
los altos hornos.

Tras el homenaje a 
Daniel Naharro, ai que tam
bién se invitó a las distintas 
asociaciones locales, toda la 
comitiva municipal y social 
se dirigió a ia plaza de Waldo 
F erre r para rea liza r una 
ofrenda floral en el Monu
mento al Minero.
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La ad m is ió n  de p ro y e c to s  P R O D E R  te rm in ó  
el 2 de n o v ie m b re

Rutas Medioambientales 
y Feria de productos

Productos tipicos de la comarca de Almadén

Oretania/Chillón

La Asociación para el De
sarro llo  de la Com arca de 
Almadén, MonteSur, aprobó los 
últimos proyectos en materia de 
valorización del patrimonio mu
nicipal, medioambiental, histó
rico y urbanístico, así como de 
mejora del secto r 
agroalimentario. Este programa 
de gestión de fondos PRODER 
se cerró el pasado 2 de noviem
bre habiendo aprobado estas 
iniciativas y otras de carácter 
turístico y formativo.

Para valorizar el patrimo
nio municipal, histórico y urbanís
tico, se subvencionará la publica
ción de un libro sobre la Historia 
de Guadalmez, con unas 280.000 
pestas, en el cual se recopilará la 
documentación histórica existen
te sobre el municipio, desde sus 
orígenes hasta el siglo XX, y su 
presentación para su divulgación 
más allá de los confines de 
MonteSur, según explicó la geren
te Maribel Covisa.

Igualmente, subvencio
nará con algo más de un millón 
de pesetas un Plan de Ordena
ción Municipal de Guadalmez a 
fin de que su dearrollo sea co
herente y guarde el sabor autóc
tono actual. El equipamiento del 
Salón S oc iocu ltu ra l de 
Saceruela recibirá una subven
ción de 625.000 pesetas, con lo 
que tendrá capacidad para al
bergar cua lqu ie r evento 
sociocultural, proyecto que trae
rá consigo la dinamización cul
tural de la localidad.

Al em bellecim iento de 
Chillón (sede del CEDER de 
MonteSur) en su acceso desde 
la carretera de Extremadura, la 
Junta directiva de esta Asocia
ción aprobó más de 7,5 millones 
de pesetas de subvención, que 
servirán para habilitar una zona 
de ocio y esparcimiento, que 
permita en el futuro el disfrute de 
los habitantes. Así se construirá 
un paseo que será embellecido 
con farolas, bancos, papeleras y 
se plantarán árboles.

El proyecto de restaura
ción de la Fuente de Peñarroya

de Almadenejos, que data de 
1706, y el embellecimiento de 
su entorno estará subvenciona
do con unos 2,6 millones de pe
setas. Esta iniciativa municipal 
comprende crear un entorno 
propicio para el ocio y turismo 
rural con zonas bien delimitadas 
de barbacoas, mesas, papele
ras, aparcamientos, etc.

En esta reunión se aproba
ron otros proyectos que afectan al 
sector medioambiental y 
agroalimentario. Así se aprobó un 
Programa de Gestión de Recur
sos Naturales de la Comarca 
MonteSur, que englobará recursos 
forestales e hídricos, Zonas de 
Especial Protección de Aves, ma
pas de erosión, etc. destinándose 
unos 7,4 millones a tal efecto.

Como explicaba la geren
te Maribel Covisa, MonteSur 
quiere instaur, gracias a una 
subvención de un millón de pe
setas, una Feria de Productos 
Locales de la Mancomunidad de 
Municipos de los Ríos Esteras, 
Valdeazogues y Alcudia, para 
dar a conocer los productos 
agroalimentarios, artesanales, 
etc, a fin de unificar las inquie
tudes relacionadas con ia valo
rización del patrimonio rural y 
dar a conocer a la población sus 
potencialidades.

Además se acordó sub
vencionar, con unos 8,6 millo
nes, un proyecto que sacará 
adelante una sala de fileteado, 
de envasadao y fábrica de em
butidos frescos y despacho de 
veterinaria,

Siguiendo con otros pro
yectos similares aprobados en 
reuniones anteriores relativos a 
varios municipios, se dio el vis
to bueno y una subvención glo
bal de 4,5 millones a la iniciati
va de crear un inventario de vías 
pecuarias y caminos públicos en 
Agudo, Chillón, Saceruela y 
Alamillo; así como se subven
ciona con 1,1 millones la publi
cación de una guía de rutas 
medioambientales de la Comar
ca, tanto de de senderismo, 
cicloturismo y rutas a caballo, 
incorporando planos, descrip
ción detallada, etc.

Una salida laboral a los 
desempleados de la comarca

Agricultura Ecológica, Viverlsmo y Trabajos Forestales, Guías Turísticos, 
Especialistas en el cuidado de enfermos de Alzheimer y F-loricultura

Oretania/Chillón

La Asociación para el 
desarrollo de la Comarca de 
Almadén MonteSur organi
zará cinco cursos de Agricul
tura Ecológica, Viverismo y 
Trabajos Foresta les, de 
Guías Turísticos, de Espe
cialistas en el cuidado de 
enfermos de Alzheim er y 
otro de Floricultor.

El Curso de Agricultu
ra ecológica en la comarca 
MonteSur consiste en la rea
lización de un curso para for
mar a la población dedicada 
a dicha actividad sobre la 
conveniencia del empleo de 
la agricultura tradicional, res
petuosa con el medio am
biente, y para concienciar al 
agricultor de la importancia 
de la preservación del me
dio, tanto para la continuidad 
de la producción agraria 
como para la conservación 
de especies animales y ve
getales, especialmente las 
consecuencias a que podría 
dar lugar el empleo de dis
tintos fertilizantes.

También se pretende 
formar a los agricultores en 
la práctica de técnicas de 
cultivo ecológico, respetuo
so con el medio ambiente, y 
capacitarles para que susti
tuyan ios abonos químicos 
por otros orgánicos. 
MonteSur aprobó una sub
vención de casi 1,2 millones 
de pesetas para la realiza
ción del curso.

La Asociación para el 
desarrollo de la Comarca de 
Almadén organizará además 
otro curso de Viverismo y 
Trabajos Forestales, en el 
que se pretende la realiza
ción de un curso específico 
sobre trabajos como poda, 
entresaca, aprovechamiento 
granadero mediante monta-
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Polígono Industrial

ñera, caza, leña, micología, etc. 
La realización de este curso per
sigue formar a un grupo de quin
ce desempleados en las técnicas 
forestales a pie de monte, en vi
veros y en los fenómenos natu
rales que afectan a las masas fo
restales. Para este curso se apro
bó en MonteSur una subvención 
de 3,4 millones de pesetas.

La Asociación MonteSur 
organizará además un Curso de 
Guías Turís ticos, d irig ido -a  
desempleados, y el objetivo fun
damental es que éstos conozcan 
y sean capaces de desarrollar la 
tarea de un informador y guía 
turístico: Identificar y analizar las 
principales fuentes de informa
ción; formar un completo fondo 
de documentación, estudiar las 
necesidades de información y 
atención, que demanda un turis
ta aplicando las técnicas de cali
dad y atención al cliente.

Otro objetivo del curso es 
que los guías sean capaces de 
organizar paquetes o viajes tu
rísticos combinados, suscepti
bles de ser comercializados en 
la comarca, y estar preparado 
para conocer la estructura del 
mercado turístico. A este pro
yecto se destinarán casi 2,9 mi
llones de fondos PRODER.

Además se programa
rá otro curso de especialistas 
en el cuidado de enfermos de 
Alzheimer, dedicado a la for
mación de personas que pre
tendan desarrollar su labor en 
el cuidado de personas aque
jadas por esta enfermedad. 
Este curso posibilitará una 
salida profesional para el gran 
número de personas con al
gún tipo de formación en Ge- 
riatría que existe en la comar
ca para que cuenten con más 
posibilidades de inserción la
boral, cuya situación actual 
es de paro laboral. La Asocia
ción destina casi 2,9 millones 
de pesetas.

Por último, MonteSur 
organizará un quinto curso 
de floricultor, cuyo objetivo 
principal consiste en aplicar 
las técnicas culturales espe
cíficas de los principales cul
tivos de flo r cortada, así 
como recolectar la produc
ción, acondicionarla y con
servarla. Asimismo, se pre
tende la formación especia
lizada en floricultura, espe
cialmente para el colectivo 
femenino, al objeto de diver
sificar la economía comarcal 
y posibilitar su autoempleo.

a c n ü A ir t e m
P o n e m o s  e l  F u t u r o  a  t u  a l c a n c e

C ursos I nformática 
D iseño Gráfico 
Gestión  E mpresarial 
C ursos de A poyo

C u r s o s  F o r c e m  
G r a t u it o s

T RABAJADORES
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Felicita la Navidad y el Nuevo Año a todos los ciudadanos, y muy especialmente a aquellas 
empresas e instituciones que colaboran en la formación práctica de los alumnos y 

que, por tanto, apuestan por el progreso de nuestra región.

Abima 2 s.l.
Aceites Pina S.A.
Aceites Toledo S.A.
Adecco 
Africama
Agencia Inmobiliaria Cpp?z-|
Agrícola Conservera MalpÉal 
Aguas y Servicios de Talavera 
AJUSA
Alameda del Júcar S.A.
Albacerámica ..
Albaproa ,
Alcaraz y Casis Asesores 
Alcatel España S.A.
Aldeas Infantiles S.O.S.
Alfyr S.A. .. ..
Ambulancias UTE 
Aquagest
Arcos Hermanos S.A.
ARCRU S.L.
Argandoña Asesores S.L.
Asamblea de Cooperación por la Paz 
Asesoría Moñino 
Asesoría Vicente e Hijos 
Asland
Asociación «Acoral»
Asociación Aspadec
Asociación Cultural de Sordos de Cuenca 
A. de Empresarios Campollano (ADEGA) 
Asociación Familiares Enfermos de Alzheimer 
Asociación Gitana «Sastipen Tali»
Asociación Instituto Desarrollo Comunitario 
Asociación Jóvenes Empresarios: Albacete 
Asociación Madres contra la Droga «Luz» 
Asociación Minusválidos Rooselvet 
Asociación Pro-Salud Mental «Vivir» 
Asociación Utopía 
ASPRONA 
Asymeco
Audiencia Provincial de Ciudad Real 
Automoción Internacional S.A.
Axon Ingeniería y Desarrollo de Software 
Ayuntamiento de Alcázar de San Juan 
Ayuntamiento de Almadén 
Ayuntamiento de Almansa 
Ayuntamiento de Argamasilla de Calatrava 
Ayuntamiento de Balazote 
Ayuntamiento de Bolaños 
Ayuntamiento de Casas de Ves 
Ayuntamiento de Cuenca 
Ayuntamiento de Chinchilla 
Ayuntamiento de Daimiel 
Ayuntamiento de Elche de la Sierra 
Ayuntamiento de Fuentealbilla 
Ayuntamiento de Hellín 
Ayuntamiento de Herencia 
Ayuntamiento de Hoya Gonzalo 
Ayuntamiento de La Gineta 
Ayuntamiento de La Roda 
Ayuntamiento de Madrid 
Ayuntamiento de Madrigueras 
Ayuntamiento de Manzanares 
Ayuntamiento de Miguelturra 
Ayuntamiento de Mora 
Ayuntamiento de Ontur 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
Ayuntamiento de Piedrabuena 
Ayuntamiento de Puertollano 
Ayuntamiento de Tarancón 
Ayuntamiento de Tarazona de la Mancha 
Ayuntamiento de Valdeganda 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
Ayuntamiento de Villacañas 
Ayuntamiento de Villamalea 
Ayuntamiento de Villanueva de los Infantes 
Ayuntamiento de Villarrobledo 
Ayuntamiento de Villarrubia de los Ojos

Ayuntamiento de Villatoya 
Azulejos Fempa S.L.
Bal transa
Banco Central Hispanoamericano 
Banco Zaragozano 
Bankinter 
Bisucrai S.L.
Bodegas Félix Solís S.A.
Boehringer Ingelheim España 
C.R.D.O. Queso Manchego 
C. Regional Selección y Reproducción Animal 
Cabanes S.L.
Caja Murcia
Caja Madrid
Caja Rural Cuenca
Caja Rural de Toledo
Caja Castilla-La Mancha (Albacete)
Caja Castilla-La Mancha (Cuenca)
Cámara de Comercio e Industria Cuenca 
Cáritas
Carnes Toledo S.A.
Cartera Ambiental S.A.
Castilla Energía S.L.
cc.oo.
CECAM (Conf. de Empresarios de CLM) 
Ceder La Manchuela 
Centro Control de Semillas 
Centro Investigación Agraria Dehesón 
Centro Investigación del Champiñón 
Centro Mejora Agraria «Chaparrillo»
Centro Regional Apícola
Centro Recuperación de Minusválidos Físicos
(Ab)
Centro Regional Apícola 
Cerámicas P.C.L. S.L.
Citibank
Cocemfe
Colegio Oficial de Dipl. en Trabajo Social 
CL
Colegio Oficial Ing. Agrónomos de Levante 
Colegio Oficial Ing. Técnicos Industriales AB 
Coloniales Rico 
Comagra de Congelación 
Comercial Cabanes 
Comercial Metalúrgica Albacetense 
Compañía Nacional de Comercio 
Complejo Hospitalario de Albacete 
Conaco
Consejería de Bienestar Social 
Construcciones Conca S.L.
Construcciones Dalpa S.A.
Construcciones Frando S.A.
Construcciones Pinta S.L.
Construcciones Simón y Castillo 
Construcciones Villarejo S.A.
Construcciones y Excavaciones V. Alcudia 
Constructora San José 
Cooperativa Hortícola «La Moraleja» 
Cooperativa Industrial Faremag 
Cooperativa Nuestro Padre Jesús del Perdón 
Courseware S.L.
Cruz Roja Española 
Curiel y Díaz 
Curtido Serpiel S.A.
Delaviuda
Delegación Provincial de Estadística 
(Albacete)
Deutsche Bank 
Diario Lanza
Diputación Provincial de Albacete 
Diputación Provincial de Cuenca 
Distribucciones Cuartero 
ELCOGAS S.A.
Electrogas 
Elsamex S.A.
E n ^ ^ p c ia  Ciudad Re 
Erifoíesa Constructora IÉf Ávilá^y Soler S.L.

Empresa Eléctrica de Córdoba S.A.
Empresa Mixta de Aguas S.A.
Empresa Nacional Carbinifera del Sur 
ENECO
Enrique Cuartero Martínez 
Erosmer Ibérica
Estación de Viticultura y Enología 
Estación seguimiento maquinaria agrícola 
Estudio de Arquitectura Juan Salcedo 
Estudio de Arquitectura 3 A 3 S.L.
Estudio de Arquitectura José Chávarri Colón 
Estudio de Arquitectura Juan Ramón Vindel 
Eulen
EURHIDRA
Exclusivas y Representaciones Albacete 
Extransa
Extremadura y Técnicas Mineras S.L. 
Extruidos del Aluminio 
Fagor (Servicio Técnico)
Faster Ibérica E.T.T. S.A.
Francisco Javier García Simal 
Feamcu
Federación Asociación Vecinos Cuenca 
Federación Municipios y Provincias CLM 
Federación Empresarial Toledana 
FCrtibcria S.A.
Fitoma S.L.
Forlasa
Fragaservi
FricuencaS.A.
Fundación Ayuda a Drogodependientes
Galmueble
Gayual Albacete
Geidur S.L.
Gescove C.B.
Gestión de Productos Informáticos S.L. 
Gestión Integral de Desarrollo Urbano 
Gobersan
Gonzal Gestión T.T.
Grupauto Albacete 
Grupo Cinco 
Grupo Ofimática S.L.
Herca S.A.
Honesta Manzaneque 
Hormigones Campollano 
Hormigones Campollano S.A.
Hospital Parapléjicos de Toledo 
Hospital General de Albacete 
I.E.S. Al-Basit 
LE.S. Bachiller Sabuco 
I.E.S. Cristóbal Pérez Pastor 
I.E.S. Federico García Lorca 
LE.S. Fernando de los Ríos 
I.E.S. Pedro Mercedes
I. E.S. Ramón y Cajal 
Iberdrola
Imagen Line S.A.
Incarlop S.A.
Industrial Alimentarías Madrigal S.A. 
Industrias Cárnicas de Talavera 
Industrias Higueras S.A.
Industrias Lácteas Ferrón 
Industrias Molina-Peinado 
INSALUD
Instalaciones D.C.D. S.L.
Instalaciones Industriales Miguel Trapero S.L.
Intereuropea de Trabajo Temporal
Inveraliance
Invercapital Mancha
Inypsa
J. R. Suarez Monedero S.L.
Jamones La Viña S.A.
Juan Feo. López Moreno 
La Preferida S.A.
Laboratorio Agrario Regional 
Laboratorio de P§g|¡||ologfa y patoloa 
Laboratorio Pecuariolprovin

Laboratorio Pecuario Regional 
Laborman Trabajo Temporal S.A.
Liberment C.B.
Lualdo S.L.
Lucca Cuccolini 
M* Teresa Silva Melgarejo 
Macru S.A.
MAI S.A.
Mantequerías Arias 
Manuel Virgos S.L.
Manufacturas Sánchez Flor 
Mapire Mutualidad de Seguros 
Mecano va Tecnología y Sistemas 
Messa La Mancha 
Minas de Almadén y Arrayanes 
Mopemar S.L.
Mutua Universal 
Mutua Pelayo 
Navidul S.A.
Netvision S.L.
Nuestra Señora de La Paz 
Omsa Alimentación 
Pañalón
Par Ingenieros y Constructores S.L. 
Patronato de Promoción Económica 
Picazo Navarro S.A.
Pimad S.A.
Pina S.A.
Policía Local de Cuenca (Acción Social) 
Precon S.A.
Prefabricados La Jara 
Productos Ruiz
Promedia Informática Albacete C.B. 
Queserías Artesanas 
R.B. Asesores Albacete 
Refrigeración Vidal S.L.
Repsol Petróleo 
Repsol Química 
Residencia Geriatrica Alameda 
Residencia Mayores Consejería B. Social 
Ródénas y Rivera
Rosa M* García Maldonado «Gas Instalacio
nes»
SAT San José 
Scruber 2000 
Select 
Serasisten 
Serbel S.L.
Serintra de Cuenca S.L.
Serpime S.L.
Serrano y Telju
Servicios Brisa Castilla-La Mancha
Servipack
Sevelar S.A.
Siemens S.A.
Sociedad de Gestión de Recursos Urbanos 
Sociedad Valenciana de Servicios a la Cons
trucción
Suministros Informáticos Albacete S.A.L. 
Talauto S.A.
Tavera Brokers Correduría de Seguros S.A. 
TC-Consultores S.L.
Tecom Servicios Albacete 
Thomson Televisión Española 
Tolsa Hogar 
Torredwayne S.L.
Transportes Camón 
Transportes Camón S.A.
Tudor
U.G.T.-F.S.P.
Unilever España S.A./Fabergé 
Uralita Obra Civil S.A.
Uralitas Sistemas de Tuberías S.A.
Urbazo S.A.
Vías y Construcciones S.A.
Vinícola de Tomelloso 
Vinos Avilés y Alonso S.A.
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La Solidaridad, 
una apuesta para 
el Futuro

Han fracasado algunas respuestas, pero siguen 
planteadas las preguntas”

(Octavio Paz, después de la caída del muro de Berifnl

Santiago Moreno González

Delegado de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha en 

Ciudad Real

Un año más, nos dispone
mos a celebrar las Navidades y, 
con ellas, a estrenar nuevas 
agendas y calendarlos con pá
ginas y fechas llenas de espe
ranzas e Ilusiones. Los amigos 
y la familia serán insustituibles 
para compartir la alegría y los 
placeres de una mesa más re
pleta de lo habitual. La Misa del 
Gallo y las uvas de Nochevieja, 
nos harán recordar a quienes ya 
no están con nosotros pero 
perviven inseparables en nues
tras vivencias y sentim ientos 
más íntimos. Hasta aquí todo se 
inscribe en el ámbito de lo nor
mal, de lo cotidiano y previsible.

Sin embargo, en esta oca
sión, todos percibimos que es un

poco diferente. Lo que se ave
cina no es un simple cambio de 
año, sino un cambio de centu
ria y de milenio; algo simbólico 
que, a pesar de ser una conven
ción que solo interesa a una 
parte de la Humanidad, nos 
hace sentir como privilegiados 
testigos de un acontecimiento 
casi mágico que nos tiene más 
alterados que de costumbre.

El siglo que acaba y el que 
comienza sirven desde hace 
meses como excusa para un 
incesante bombardeo de men
sajes ligados, venga o no a 
cuento, a la cifra cabalística del 
dos mil, aunque, por suerte para 
nosotros, en España gozamos 
de cierta inmunización tras la 
vacuna que para todos nosotros 
supuso la experiencia de aquel 
1992, cuando ya vivimos algo 
parecido.

Por eso soy de ios que 
creen que el cambio de año, de

sig lo  y de m ilenio hay que 
relativizarlo, hasta reconducirlo 
a la dimensión tradicional de 
cualquier Navidad, de los coti
diano, de lo habitual. Y para ale
jarme -siquiera sea por unos 
momentos- del tan temido y dra
matizado “efecto 2000”, me van 
a permitir que las reflexiones 
que exponga en este artículo 
graviten sobre otra celebración, 
festejadá hace poco más de 
mes y medio, pero ya olvidada 
en medio del alud de noticias 
que alimentan en cascada los 
medios de comunicación, tan 
dados a vendernos cada día 
como algo de la máxima tras
cendencia para nuestras vidas, 
acontecimientos relegados al 
silencio tan solo unas horas des
pués.

El pasado 8 de noviembre, 
la capital de la Alemania reuni
ficada conmemoraba con una 
gran fiesta el décimo aniversa
rio de la caída del muro, erigido 
en el verano de 1962. La ima
gen de los berlineses encarama
dos a la tapia que la ya desapa
recida RDA había levantado 
para impedir más huidas al lado 
occidental de la ciudad, aún per
manece impresa en nuestra 
memoria y nos basta con cerrar 
los ojos para revivirla. Esa foto, 
junto a la de Vaclaw Havel acla
mado por la multitud en Praga 
o la de los cadáveres del matri
monio Ceaucescu, forman hoy 
parte de nuestro registro colec
tivo y nos sirven para recordar 
el vertiginoso otoño de 1989, 
cuando todo parecía posible.

En poco más de tres me
ses, el entramado que los ejér
citos soviéticos habían impues
to desde 1945 en los países ocu
pados se iba al suelo con ines

perado estrépito; el aparente 
granito cayó como si se tratará 
de cartón piedra.

En esta ocasión, el men
saje que la vieja Europa lanza
ba al mundo entero, era el de la 
libertad, el de la ilusión de ga
nar para todos un espacio de 
igualdad en el que el esfuerzo 
qolectivo y la colaboración de 
los Estados sustituyera al en
frentamiento estéril de la “gue
rra fría”, hasta transformar un 
orden mundial injusto en otro 
basado en la solidaridad y el 
respeto a los derechos que a 
toda persona corresponden.

Diez años después, el sen
timiento de esperanza que re
corría Europa ha desaparecido 
y las ilusiones colectivas han 
vuelto a su lugar, a las postales 
navideñas, sepultadas entre los 
deseos individuales de satisfa
cer necesidades más perento
rias.

Hoy asistimos al triunfo de 
la “sociedad de mercado", a 
esos procesos llam ados de 
“globalización”, que seguramen
te quiere decir que los grandes 
poderes económicos pueden 
succionar recursos a cualquier 
país con los que comerciar des
de cualquier parte del globo. Se 
pueden talar bosques, esquilmar 
los mares, contaminar aires y 
aguas para fabricar productos 
rentables que no sabemos muy 
bien si necesitamos para algo 
más que para consumirlos, com
prar las costas y, pronto, hasta 
el agua que siempre ha sido de 
todos. Se pueden comprar ba
lones en Europa y América co
sidos por niños y niñas afganos 
que debían estar en sus escue
las. Cientos de millones de se
res humanos mueren cada año

de hambre, mientras los países 
del llamado mundo “desarrolla
do ” destruyen a lim entos 
excedentarios y cada familia del 
mundo “civilizado” llena diaria
mente sus bolsas de basura con 
la comida sobrante.

Y sin embargo, los após
toles del dios mercado nos quie
ren seguir vendiendo que debe
mos tener tranquilas nuestras 
conciencias, que no debemos 
hacer nada, que la mano invisi
ble ya se encargará de corregir 
las desigualdades generadas 
por sus negocios entre quienes 
nacieron igua les. Son los 
neoliberales, excelentes vende
dores del modelo “éxito perso
nal” que sonrientes exhiben 
equipados de privatizaciones y 
desregulaciones. Su mercado 
ha traído mayor distancia entre 
pobres y ricos, y una economía 
basada en la especulación so
bre valores que, según dicen, 
valen miles de millones de dó
lares, y que es capaz de hacer 
temblar a Estados y gobiernos 
cualquier mañana de tormenta 
bursátil en Wall Street.

Como decía Octavio Paz, 
con la dictadura del proletaria
do no se halló la solución, pero 
es evidente que el remedio que 
quieren aplicarnos ha demostra
do ya sus limitaciones. Una vez 
superada la amenaza del gran 
hermano de “1984” de Orwell, 
tenemos la ineludible obligación 
de proponer nuevas respuestas 
antes de que nos conviertan en 
personajes del “mundo feliz” de 
Huxley.

/ Ojalá que el nuevo año, 
sin perder de nuevo un siglo y  
sin tardar un milenio, sea el de 
las respuestas solidarias ¡

Dr. M o isés  C o rra le s  R odríguez

C A R N E T  DE C O N D U C IR  
P E R M IS O S  DE A R M A S

C O N S U LTA  DE P S IC O L O G ÍA

Avda. 1e de Mayo, 34 
TeL: 926 410907 HORARIO  

9 A 2
16 ,30  A 21

Su
c o n c e s io n a rio  

C itroen  en
P u e r t o i la n o

Hijas de Florencia Muñoz
Estamos a su disposición en:

Ctra. Puertollano-Argamasilla, km.5

Tais.:

Fax.:

926 477340 
926 477341 
926 478091

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #15, 16/12/1999.



- I O re ia n ia NAVIDAD Oiciem bre 1993

Que el nuevo milenio venga 
cargado de venturas para todos

Josefa Babiano
Alcaldesa de Almadén

Como os decía en el artí
culo de la edición anterior en 
esta m isma revista, los 
puertollaneros y almadenenses 
tenemos un particular modo de 
ver y sentir el futuro.

Es verdad que somos fru
to de un mismo esfuerzo, pasión 
y entrega al trabajo. En estos 
días, todos nos reunimos con 
visitantes y familiares para ha
cer balance de lo que ha sido el 
año que dejamos atrás con la in
tención de encarar el que viene 
con ilusión. A la vuelta de la es
quina no sólo tenemos un nue
vo año sino estreno de milenio.

A todos los habitantes de 
las comarcas de Puertollano y 
Almadén, os deseo un milenio 
cargado de venturas tanto para 
vosotros como para vuestros 
descendientes, esperando que 
todos nuestros sueños se ha
gan realidad.

Como sé que ahora hay 
más tiempo libre en estos días, 
os invito a todos a conocernos 
mejor, a visitarnos. A que conoz
cáis nuestras bellezas arquitectó
nicas y monumentales, así como 
las medioambientales: la torre del

Castillo de Retamar, que apare
ce ante vuestros ojos cuando 
avistáis este pueblo; la Plaza de 
Toros, Monumento Nacional úni
co en el mundo, que se constru
yó durante el siglo XVIII por los 
propios trabajadores de la mina, 
que estamos rehabilitando, y que 
será referencia comarcal turísti
ca en el milenio que llega.

Nuestra Escuela de Mi
nas, también en obras, que pron
to albergará un gran e interesan
te Museo de la Minería, y desde 
donde podréis observar la entra
da a la cárcel de Forzados.

Os invito a que conozcáis 
nuestros senderos y rico medio 
ambiente, este olor a naturale
za que impregna cada esquina 
de Almadén, nuestra bulliciosa 
y alegre hostelería, la gastrono
mía tan peculiar que tenemos, 
la amabilidad y calidez de los y 
las almadenenses.

Podría extenderme mu
cho más, haciendo un balance 
de lo que ha sido el año 99, que 
s ign ificó  mucho para los 
almadenenses en el reconoci
miento de esta comarca como 
lugar de destino turístico, pero 
sé que, en estos días, no queda 
mucho tiempo para leer, así que 
mejor ser breve.

MI abrazo cálido, con el 
deseo de poder saludaros en 
vuestro viaje a esta hermosa 
localidad que es Almadén.

d f i
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NO SAQUEN LA BASURA

A LA CALLE
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Calzada 1999, un año intenso marcado  
por la m ejora de infraestructuras y la

generación de empleo

Francisco Espinosa Espinosa

do Municipal de Calzada las rea
lizamos, del mismo modo, con 
el ánimo de contribuir a generar 
empleo o mantener el existen
te. Así nuestro Mercado Munici
pal luce en todo su explendor 
desde el pasado agosto tras la 
importante remodelación llevada 
a cabo, gracias al gran esfuerzo 
económico de este consistorio 
junto a la Junta de Comunida
des y Diputación Provincial.

O tras in fraestructuras 
también se mejoraron este año. 
Así, se confirmó que la Iglesia 
Parroquial verá en el 2000 res
taurada su techumbre y campa
nario, símbolo entrañable de 
todo calzadeño y punto de atrac
ción religiosa y monumental 
para los turistas. Unas obras és
tas posibles por el inicio de otras 
fundamentales, como son las de 
la nueva conducción entre el 
embalse de Fresneda y la zona 
regable de Los Mirones.

Y más de 30 kilómetros 
de caminos de nuestro término 
municipal han sido acondiciona
dos para que los agricultores

puedan desarrollar mejor su tra
bajo. Además de concluir la se
gunda fase de renovación de la 
red de agua potable.

Y si en el aspecto social, 
destinamos un millón de pese
tas del presupuesto municipal a 
ayudar a países del Tercer Mun
do, es decir a aquéllos que atra
viesan más dificultades econó
micas que nosotros, en el ám
bito cultural resultó el 99 un año 
histórico, porque nuestro pueblo 
fue escenario de la presentación 
de tres libros relacionados con 
sus habitantes, costumbres e 
historia, como fueron «Calzada 
Penitente. Pasos, cofrades y 
Cofradías», de Enrique Herrera 
y Juan Zapata, con lo que que
dó demostrado que la Semana 
Santa de Calzada ya tiene quien 
le escriba; el libro de Sevilla 
Lozano «Arancha, un drama en 
la ría» y el de Andrés Mejía 
«Calzada. Historia de la Villa del 
Campo de Calatrava».

Y, sobre todo, porque un 
hijo de esta tierra y calzadeño 
universal, Pedro Almodóvar, al

canzó los máximos honores ci
nematográficos de Europa en 
los festivales de Cannes y Ber
lín, y confiamos en que pronto 
esta racha se vea compensada 
con más galardones en los Goya 
y Oscar.

Pero el 99, fue también 
un ejercicio en el que asistimos 
a acontecimientos no tan agra
dables, como el fallecimiento de 
caizadeños y calzadeñas queri
dos, a los que llevamos en el 
recuerdo.

Tam bién hubiésem os 
querido que el subteniente de la 
Guardia Civil de Calzada hubie
ra podido entregar el mando a 
su relevo y que no se redujeran 
los efectivos, pero no pudo ser 
así pese a los esfuerzos de este 
Ayuntamiento para evitar la re
ducción o al arreglar la Casa 
Cuartel hace dos años.

En fin, poco más. Sólo 
desear a los caizadeños y a 
quienes nos visiten estos días 
entrañables, unas felices fiestas 
y una próspera entrada de 
milenio.

Francisco Espinosa, alcalde de 
Calzada de Calatrava

Cerramos un año intenso 
para Calzada. Un año en el que 
los caizadeños han vuelto a dar 
su confianza al equipo que 
lidero, lo cual no tengo por me
nos que agradecer desde la res
ponsabilidad política.

Haciendo un balance so
bre 1999, decir que ha sido un 
año caracterizado por la reno
vación de infraestructuras, la lu
cha contra el desempleo y el tra
bajo continuado en servicios so
ciales y por la solidaridad, en la 
búsqueda del bienestar para to
dos los caizadeños. Este Ayun
tamiento quiere que el milenio 
que se inicia en enero sirva para 
continuar realizando políticas 
encaminadas a la generación de

empleo.
Generar empleo como en 

el 99, un ejercicio en el que cer
ca de 200 trabajadores de nues
tro pueblo se han beneficiado de 
los diferentes planes de empleo 
que se han desarrollado a lo lar
go de estos doce meses. Estos 
trabajadores han contribuido a 
tener nuestras calles mejor pa
vimentadas, a arreglar los con
sultorios médicos pedáneos, a 
suprimir barreras arquitectóni
cas para hacer la vida más agra
dable a discapacitados y ancia
nos. También en trabajos de 
mejora y ampliación de la red 
de saneamiento y de finaliza
ción de la urbanización de la 
zona de viviendas de promoción 
pública y de mejora de nuestras 
zonas verdes.

Las mejoras en el Merca

Mercado de Abastos de Calzada de Calatrava
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Los ju g u e tes  de los n iños deben ser de a c uerdo a su edad y seg u ro s

Saber comprar en Navidad
Llega la N avidad y  con ella, los villancicos, las luces de brillante colorido, los belenes y  los arbo les, y  po r su pues o 

las com pras navideñas. Cada vez son más las personas que consideran que estas fiestas  se han co n ver s o en e 
boom de los grandes a lm acenes. La pu b lic idad  en radio, prensa y  te levisión hacen h erv ir nu estro  a fan  consum ista,

necesitam os com prar y realizarlo  en abundancia.

Entrada a Puertollano por la N-420 dirección Ciudad Real, al fondo castillete Santa María.

M. Barragán

Las ofertas, la p u b lic i
dad y la «locura» de las fie s 
tas  p u ede n  in d u c irn o s  a 
comprar cosas innecesarias. 
Para evita r estos a trope llos, 
anualmente las O fic inas de 
M unicipales de Inform ación 
al C o n s u m id o r e la b o ra n  
unos fo lle tos donde se reco
gen una serie de adverten 
cias y conse jos p rác ticos  
para que, ta m b ié n  en las 
co m p ra s  los  c iu d a d a n o s  
puedan d is fru ta r  de unas 
felices fiestas.

Lo p rin c ip a l, según la 
OMIC, es e laborar una lis ta  
previa de acuerdo con las 
necesidades y el presupues
to. Comparar las ca lidades 
y los precios, que el p roduc
to esté correctam ente enva
sado y e t iq u e ta d o . En el 
caso de adqu irir p roductos 
c o n g e la d o s , el
arcóncongelador debe estar 
a un m ínimo de -16a C, sin 
que los a lim entos sobrepa
sen la línea de carga. A s i
m ism o, debem os e x ig ir  el 
ticket de com pra o la fa c tu 
ra. Y sobre todo, no esperar 
a las fechas críticas, d e ja r
lo todo para el ú ltim o m o
mento puede suponer lleva r
se c u a lq u ie r cosa  a c u a l
quier precio, adem ás de los 
nervios, los apre tones o las 
carrera de ú ltim a hora.

Las cam pañas nav ide 
ñas de in form ación al con 
sum idor han con tribu ido  en 
el aspecto de la adqu is ic ión 
de a lim entos y bebidas, los 
ciudadanos poseen una m a
yo r in fo rm a c ió n  y s a b e n  
cómo, dónde y cuando ad 
quirir los productos típ icos, 
según in fo rm a n  d e sd e  la 
OMIC. Sin em bargo, en el 
tema de los juguetes, to d a 
vía siguen ex is tiendo lagu 
nas y muchos padres com 
pran a c iegas , sin pensa r 
que el juego es fundam en
tal para el desarro llo  pe rso 
nal del niño. Por eso, desde 
estas líneas les ofrecem os 
unas recom endaciones a te 
ner en cuenta a la hora de 
comprar.

Juguetes

En estas fechas es m u
cha la variedad de juguetes 
ob je to de consum o que es
tán su je tos a fuertes cam 
pañas y estra teg ias p u b lic i
ta rias , espec ia lm en te  ag re 
s ivas, s iendo los niños sus 
d e s tin a ta rio s  fin a le s . Para 
pa lia r los e fectos de la pu 
b lic idad  es precisa  la edu
ca c ió n  c o n s u m e ris ta , que 
capac ite  a los pequeños a 
a fron ta r con acie rto  sus de
c is io n e s  de c o n s u m id o r . 
Esta educación pasará por 
dem ostra rles que es posib le 
juga r sin jugue tes y que no 
siem pre es necesario  com 
prarlos, tam bién se pueden 
constru ir.

A n te s  de d ir ig irn o s  a 
cua lqu ie r tienda o centro co
m ercia l, conviene es tab le 
ce r unos c rite rio s  de e le c 
ción, que nos. En prim er lu 
gar debem os ser consc ien 

tes que la función principal 
y esencia l del juguete es la 
de ayudar al niño a sa tis fa 
ce r su gran neces idad  de 
explorar, crear , inventar e 
im aginar. Fac ilita r el desa
rro llo  de las aptitudes f ís i
cas y m entales, estim ular el 
in terés y aprendiza je  de d i
ve rsas, ac tiv idade s  so c ia 
les, y proporcionar p lacer y 
d ive rs ió n . M uchos padres 
caen en el error de com prar 
el jugue te  que a e llos  les 
g u s ta , o que les h u b ie ra  
gustado tener en su in fan 
cia, o lvidando las p re fe ren
cias de sus hijos.

La edad de los niños 
es otro aspecto fundam en
tal a la hora de adqu irir un 
juguete . Así , los más ade
cuados para bebes serán  
aquellos que despierten sus 
sentidos, con música y mo
vim iento. De uno a dos años 
los niños empiezan a andar 
y les convienen juguetes de

em pu ja r y a rra s tra r, com o 
tric ic los  y vehícu los de pe
da les , ta m b ié n  ju e g o s  de 
piezas grandes de m adera, 
de enroscar y desenroscar y 
muñecos de trapo.

De dos a tres años el 
niño se in teresa por las im á
genes y los c u e n to s , les 
convienen rom pecabezas de 
piezas grandes y lib ros para 
colorear. Así como, tr ic ic lo s  
y cochecitos que estim ulen 
su m o v im ie n to . De tre s  a 
seis años, p re fie ren  todos 
los juegos que im iten a los 
adultos, construcc iones, de 
ofic ios, u tensilios de ama de 
casa y lib ros para recorta r y 
co lo rea r. De se is  a nueve 
años les in te resa  los juegos 
de co n o c im ie n to , puzz les , 
juguetes te led irig idos  y b ic i
cletas. M ientras que los m a
yores de nueve años se de
cantan por lo deportes, los 
ju e g o s  de h a b ilid a d  
crea tivos, lib ros, etc.

J u g a r  S eg u ro

Adem ás del c rite rio  pe
dagóg ico de los juguetes, es 
c a p ita l que tengam os pre
se n te  la s e g u rid a d  de los 
m ism os. Cuando usted com
pra un ju g u e te  qu ie re  que 
sea d iv e rtid o  y recrea tivo , 
pero sobre todo seguro. Las 
nuevas m edidas de seguri
dad se inc luyeron  en la le
g is lac ión de todos los países 
de la C om unidad Europea a 
p rinc ip ios  de 1990, a fin de 
asegu ra r la lib re  c ircu lación 
de jugue te s  seguros dentro 
de la C om unidad. La marca 
CE es una garan tía  de se
guridad , ten iendo  en cuenta 
el co m p o rta m ie n to  norm al 
de los n iños y que los jugue
tes se u tiliza n  en la forma 
p re v is ta . Esto qu ie re  decir 
que  un ju e g o  de q u ím ica  
adecuado para n iños de 10 
años no debe ría  ponerse en 
m anos de uno de 3.

Para a lcanza r los n ive
les de seguridad requeridos, 
los fa b r ic a n te s  del grem io 
tend rían  segu ir unas d irec
tr ices  bás icas. En este sen
tid o , los ju g u e te s  deberán 
esta r hechos con m ateria les 
que no ardan fác ilm en te , o 
sean tó x ico s . SI contienen 
tubos, barras o pa lancas es 
im p re sc in d ib le  que d ispon
gan de una pro tecc ión  ade
cuadas, y si con tienen goz
nes no p re s e n te n  p e lig ro  
para los dedos.

Los ju g u e te s  que  se 
puedan lle v a r a la boca y 
contengan lengüe tas, bolas 
y o tra s  p a r te s  m ó v ile s  ( 
com o s ilb a to s , a rm ón icas , 
son a je ro s  ) se cons tru irán  
de fo rm a que las partes mó
v ile s  no puedan sa lir. Las 
p iezas desm ontab les  gran
des im ped irán  que los niños 
puedan in troducírse las  en la 
boca. A sim ism o, las b ic ic le 
ta s  te n d rá n  un 
cu b re ca d e n a s  adecuado  y 
los tr ic ic lo s  y coches serán 
estab les e inc lu irán  un fre 
no de seguridad , Por último, 
los  ju g u e te s  d e b e rá n  ser 
só lidos y res is ten tes  y no se 
rom perán fác ilm en te .

C  E É ^ P  A
P o l í g o n o  S e p e s .  C tra . C a lzad a  km. 2 ,800  

T lf . : 926 411835  
13500 P U E R T O L L A N O

Concesionaria del Servicio Municipal de 
Limpiezas viarias y Recogidas de Basuras

Les desea Felices Fiestas
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A las puertas del siglo XXI

calidad, sobre el com porta
miento social y, en suma, so
bre nuestra calidad de vida en 
general.

Personalmente entiendo y 
sostengo que el grado de ma
durez y el nivel de adelanto de 
un país, de una región, de una 
comarca o de una ciudad, se 
detectan principalmente en sus 
pequeñas obras y en su buen 
funcionamiento que en otras 
obras faraónicas con inversio
nes archimillonarias, más en 
el cuidado y mantenimiento de 
lo ya hecho y en su buen fun
cionamiento que en su implan
tación.

Pero cuando nuestra ciu
dad parece haber superado con 
éxito las incertidumbres provo

cadas en la última década, por 
las periódicas convulsiones de 
la industria y los caprichos del 
clima a través de la sequía, si
gue siendo evidente nuestra ur
gente necesidad de una nueva 
articulación de las comunica
ciones por carretera que se ha 
convertido en la nota discordan
te. El retraso en su ejecución 
puede suponer un retroceso re
lativo, y posiblemente absolu
to, de nuevas inversiones, de 
las posibilidades de desarrollo, 
de la igualdad de oportunida
des, de la com petitividad y 
acceso a un nivel homogéneo 
de calidad de vida.

Hace ya años que mu
chas voces claman denuncian
do la situación precaria y to 

talmente Inadecuada de las co
municaciones por carretera de 
nuestra ciudad, respecto a las 
demandas y necesidades ac
tuales de los usuarios. Voces 
que no han encontrado eco 
entre los responsables minis
teriales, esgrimiendo argumen
tos tales como que la prioridad 
de las inversiones no abarca
ba a Puertollano, o que los re
cursos económicos son lim ita
dos, pero es nuestra obliga
ción y responsabilidad insistir 
con o tros a rgum entos  que 
consideramos cargados de ra
zón, y entre ellos, en especial, 
una m ayor e ficacia  de este 
modo de transporte  favore
ciendo la vertebración y cohe
sión territorial.

«Nos acercamos a un final de si
glo, que al mismo tiempo es final y prin
cipio de milenio. En este sentido somos 
una generación privilegiada. Pero al 
mismo tiempo, ese privilegio supone 
una gran responsabilidad, pues en cier
ta forma somos depositarios de una 
herencia que hemos de justificar ante 
la historia y, sobre todo, ante las gene
raciones que nos han de suceder en el 
disfrute y gestión de esta herencia.»

V ladim ir de Sem ir

Eduardo Martínez López
Portavoz Grupo Municipal Socialista 

Concejal de Urbanismo

Este año el periódico O re ta n ia  me 
ofrece la posibilidad de asomarme a sus pá
ginas para realizar un breve-comentario. Es 
difícil en unas pocas líneas resaltar una lar
ga, frenética y emocionante andadura. So
bre la mesa los viejos papeles, recortes de 
prensa a los que el tiempo ya ha robado el 
protagonismo, es la historia del año 1999, rico 
en éxitos y adversidades, pletórico de triun
fos y jalonado de obstáculos colectivos y in
dividuales que en su mayoría estarán ya fe
lizmente superados.

Convencido estoy que habrá articulistas 
y cronistas de este periódico que recordaran 
los logros y demandas políticas que la iz
quierda y la derecha realizaron para mejorar 
nuestra ciudad, Pero es muy posible que, en 
el balance de los años que rodearon el cam
bio de siglo, el estado de nuestras comuni
caciones, AVE, aeropuerto, autovía sean un 
referente permanente en cualquier análisis. 
Por ello quisiera en este articulo, mirar des
de esta perspectiva, cuando se hace más evi
dente el tránsito entre el pasado y el futuro.

A las puertas del siglo XXI, recordando 
una vez mas el tópico del milenio, parece 
oportuno reflexionar sobre el papel que ejer
cen los grandes e jes de com un icac ión . 
Autovías y autopistas constituyen una malla 
que cubre el territorio, actuando a manera de 
red que permite circular el flujo sanguíneo. 
Esta imagen tal vez no sea rigurosa, pero ilus
tra la importancia de estas vías, que contri
buyen de forma decisiva a que la economía, 
el desarrollo, la accesibilidad y, en suma, la 
sociedad, alcancen un equilibrio territorial.

No cabe duda de que en las dos déca
das pasadas nuestra ciudad ha cambiado ra
dicalmente, y la aplicación de políticas so
ciales ha demostrado el impacto positivo so
bre nuestras calles, casas, parques y jardi
nes, sobre la economía local , sobre la dota
ción de servicios culturales o deportivos de

n n m
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Aurora o la Fuerza del «Sino»
Rafael Castellanos Solana

Resulta muy duro ver mo
rir a una persona que has queri
do, desangrándose en el suelo, 
sin poder hacer nada por ella. 
Nada que nó sea ver como la 
vida se le va yendo poco a poco 
y vas notando como, lentamen
te, se le van cerrando sus ojos 
y, con ella, irse al garete todo lo 
que has compartido o todo lo 
que has tenido en común. Se lla
maba Aurora, como el alba del 
día, y la conocí muy joven, con 
quince años (hasta en eso fue 
temprana, mejor para mi). Am
bos acabábamos de comenzar 
el B.U.P. y coincidimos en el 
mismo curso. Si he ser sincero, 
tengo que decir que, jamás, me 
hubiera enamorado a esa edad. 
Me veía demasiado joven, aca
so muy niño, para saber llevar 
una relación de pareja. Pero, la 
mayoría de las veces, las cosas 
no son como uno las piensa o 
las organiza. Hay que ir dejan
do al tiempo, ese algo que todo 
lo cura, haciendo de las suyas 
para que todo surja como tiene 
que surgir. No caben, por más 
que queramos, más vueltas. La 
conocí, como digo, el primer día 
de B.U.P., exactamente en el 
descanso de la primera clase. 
Estábamos en el pasillo, hablan
do con nuestros respectivos 
amigos, y de pronto sentí como 
me miraba. Levanté la cabeza 
e hice lo mismo. Por un momen
to, nos quedamos mirando mu
tua y fijamente a los ojos; me 
pareció estar mirando al Cielo. 
Eran los sus ojos, azules y gran
des, muy grandes, de esos que 
ves de venir desde lejos y, que 
cuando los miras fijamente, hay 
que decirse: “¡Macho, no seas 
maricón y ve por ella, que me
rece la pena!”. Igual que si hu
biera estado en el limbo, se me 
pasó un rato sin enterarme de 
nada, hasta que alguien me 
asestó un codazo en mi brazo 
derecho que me obligó a bajar 
a la tierra: “ ¡Vamos, machote, 
que te quedas embobado con 
cualquier cosa!”. No supe reac
cionar y comencé a andar de

Vista de Argamasilla de Calatrava

trás de mis compañeros, pero 
sin quitar ia mirada de ella que 
me seguía mirando también. Si 
es verdad lo que decía mi abue
la sobre que hay veces que co
memos más con los ojos que 
con la boca, estoy seguro que, 
ambos, nos estábamos dando 
mordiscos por todo el cuerpo en 
ese momento. Entramos en cla
se y nos sentamos todos en 
nuestro pupitre correspondien
te. Yo, que siempre me gustaba 
pasar desapercibido, escogí las 
últimas filas mientras ella, pude 
observar, se sentó de las prime
ras. Por mi posición, no podía 
dejar de mirarla, aunque fuese 
la espalda, pero ella, de vez en 
cuando, miraba hacia atrás y me 
buscaba con los ojos. Aquello ya 
me dio que pensar y, durante 
esa hora de clase, ni escucha
ba al educador porque me en
contraba nuevamente en el lim
bo de los justos. Recuerdo que, 
una de las veces que ella miró 
para mí, el profesor dejó de ex
plicar los logaritmos para pre
guntarle cuál era el interés de 
mirar tanto para atrás. Ella no 
supo reaccionar y debió poner
se colorada porque yo, desde mi 
pupitre, podía verla nerviosa. 
¡Bah! -  Pensé- Sus nervios son

por la situación ante la clase.
Hasta la hora de salir, es

tuvimos toda la mañana com
partiendo miradas y un simple 
¡hola! Cuando coincidimos en la 
cafetería del insti a la hora del 
bocata. A las dos sonó la sirena 
que daba fin a las clases hasta 
el día siguiente. Salimos del ate
neo y la perdí entre la gente. 
Nervios por la situación. A mis 
ojos solamente les faltó salirse 
de su órbita para buscarla entre 
todo el barullo. Por fin, a lo le
jos, la pude ver. Me hice paso 
entre la gente, la empujaba, la 
pisaba, corría entre ella y cuan
do llegué a la puerta de salida, 
la vi besando a otro chico que 
la subió a un coche rojo para 
perderse en el horizonte. ¡Mier
da! -Grité. ¿Por qué? ¿Por qué 
no habré hablado con ella por 
lo menos? Solo por haber ha
blado con ella hubiera entrega
do mi vida entera. ¡Dios mío! La 
conocía unas pocas horas y algo 
en mi interior me estaba ator
mentando porque me gustaba. 
Apenas ese día comí, salí con 
mis amigos y, lo que es peor, no 
pude dormir más que un par de 
horas que se fueron repartien
do durante toda la noche. Por 
eso, a la mañana siguiente an

tes de las 8.30 horas ya estaba 
en la puerta del instituto, aguar
dando cola. La gente empezó a 
llegar y, como no, también mis 
amigos. ¡Qué mala cara traes, 
amigo Rafalín! ¿Es que, acaso, 
no has dorm ido bien? ¿Eh, 
chiquitín? Lo que más me mo
lestaba no era el choteo de los 
colegas sino que no pude qui
tarme de la cabeza la terrible 
¡dea de que me arrebatan a 
aquella chica que me había 
dado en toda la diana. Fue en 
este momento cuando citando 
al Rey de Roma, apareció ella 
que descendía de otro coche, 
esta vez blanco, no sin antes 
haber besado al conductor del 
mismo. Otro chico diferente al 
del día anterior. ¿Cómo puede 
ser? ¿Qué coño pasa con esta 
tía? -  pensaba yo -. Entramos a 
clase dispuestos a comenzar el 
día con un sermón de gramáti
ca, cuando, bendita fuese la 
hora, el jefe de estudios nos 
confirma que el profesor no po
día venir por motivos que expli
có, pero que no me importaban 
en absoluto. ¡Bien! Esta es la 
mía -  pensé -. Me fui hacia ella 
sin pensármelo dos veces y me 
puse enfrente. ¡Hola! ¿Te impor
taría que, durante esta hora,

hablásemos? Creo que su dócil 
cuerpo, tan salvaje todavía, se 
quedó sin sangre. Lo digo por
que la cara se le puso colorada, 
colorada, como si estuviera re
cién cocida. ¡Vale! -balbució 
ella, tan nerviosa ( o más) como 
yo -. Nos fuimos a la escalera, 
empezamos a hablar, compar
timos algunas miradas y, al fin, 
com prend im os que nos 
queríamos, a pesar de los dos 
chicos que la recogieron y la tra
jeron al instituto. Eran sus dos 
hermanos. ¡Qué jilipoilas fui al 
pensar mal de ella!. Empeza
mos a quedar los fines de se
mana; íbamos aquí o allí, ora 
solos, ora con nuestros corres
pondientes amigos en pandilla. 
Pero nuestro amor fue tan gran
de cada día que llegó un mo
mento en el que comprendimos 
que no podíamos pasar ya el 
uno sin el otro. Claro que no os 
vayáis a creer que todo fue un 
camino de rosas. Bueno, en rea
lidad, sí. Porque como todo 
buen camino de rosas, había 
pinchos, es decir, teníamos tam
bién nuestros días malos. Tam
poco había que ponernos como 
modelo ejemplar. Pero nuestro 
amor y cariño, eran más fuertes 
que todas las discusiones jun
tas. Hasta la que nos duró todo 
un fin de semana, por mi culpa, 
claro está.

Así se nos fue pasando el 
tiempo y, cuando nos dimos 
cuenta, teníamos ya los veinte 
años cada uno. Bueno, debo 
decir a estas alturas, que sola
mente soy dos días más viejo 
que ella, por tanto celebramos 
ambos cumpleaños el día de en 
medio, para no discutir. Nues
tra pasión por el teatro, por los 
conciertos de música y por via
jar para conocer sitios nuevos, 
nos llevó a los dieciocho, a sa
carnos el “carné” de conducir 
para ver todas esas cosas que 
antes citaba. Ninguno de los 
dos, aunque esté mal decirlo, 
conducíamos mal del todo, pero 
somos personas con virtudes, 
defectos y, sobre todo, fallos 
humanos como cualquiera. Digo 
esto por la mala pasada que me

F E N I X  
S E G U R I D A D  

P R I V A D A  S . A .
V igilantes de Seguridad 

Servicios C inegéticos 
Guardas de caza y campo

Delegación para C astilla -La  M ancha:

Tel: 926 431926 - Móvil: 629 023938 
C/ Aduana, 50 - 2SC 
13500 Puertollano

Central:
Comandante Molina, 10-A, 2eL 
02005 Albacete

" 5 1 8 ,^
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Puertollano «s»
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tenía reservada el destino, hado, 
sino o como cojones se llame. 
Permitánme este vocabulario 
pero cuando se pierde a la per
sona que ha compartido tantas 
cosas con uno, ese uno no pue
de creer ya en nada y, quizá, 
blasfemando en arameo me 
sienta un poco mejor.

Durante todos esos años 
que compartimos juntos cono
cimos a mucha gente, buena y 
mala como en todas partes, que 
nos enseñaron cosas tan bue
nas o tan malas como la vida 
misma. Entre las buenas, las 
ganas de vivir la vida con al
guien a quien quieres de verdad, 
sin importarte como sea esa 
persona o como deje de ser. 
Máxime cuando llevábam os 
conociéndonos tanto tiempo. 
También, nos enseñaron a res
petarnos mutuamente, a saber 
escuchar a la pareja y a vivir la 
vida muy intensam ente. Las 
malas cosas que conocimos, 
mejor no haber conocido ni si
quiera al que nos las enseñó. 
Entre ellas, el abuso del alcohol 
y las drogas. En cuanto a lo pri
mero, puedo decir que fuimos 
capaces, los dos, de salir de ese 
mal trago, nunca mejor dicho, 
porque hubo un momento en el 
que dependíamos tanto de la 
botella que, a poco más, nos 
hubiera sobrevenido una úlcera 
sangrante en el estómago que 
nos hubiéramos ido, más pron
to que tarde, para el otro barrio. 
Lástima que de lo otro no pue
da decir lo mismo. Para nuestra 
desgracia, mejor dicho, para la 
mía, fue lo que me dejó sin ella. 
¡Maldita sea la horal

Todo com enzó una 
nochevieja en la que habíamos 
decidido pasarla con unos pri
mos suyos que vinieron de fue
ra aquellas Navidades. A sim
ple vista, parecían chicos forma
les. Incluso llegué a depositar 
toda mi confianza en ellos por 
cuanto ya los conocía de años 
anteriores. Compramos los pre
parativos previos para pasar la 
fiesta en un viejo solar que te
nían mis futuros suegros, si bien 
tampoco compramos mucho 
debido a que era costumbre sa
lir, sobre las cuatro de la maña
na, a las discotecas y disco-ba
res para mover un poco el es
queleto. Teníamos convenido 
juntarnos después de las uvas

en casa de Aurora y partir, des
de allí, al solar de la familia. Así 
lo hicimos y tras felicitar a todo 
el mundo la entrada del nuevo 
año, fuímonos hacia allí cele
brando con gran alegría la fies
ta. Llegamos, brindamos, nos 
fe lic itam os y comenzamos a 
derrochar el liquido elemento, 
elementalmente con grados de 
alcohol. Tras varias copas creo 
que a todos nos brillaban los 
ojos; ese brillo que indica mani
fiestamente que no estás borra
cho, pero sí ese que te eleva el 
esp íritu  a los más 
grandilocuentes extremos. Ella 
estaba hermosa, sus ojos, como 
digo, le brillaban sobremanera. 
Me miró y la miré. Sentimos el 
deseo de besarnos, de acariciar
nos, de fundirnos en un solo 
cuerpo. Nos retiramos a donde 
nadie nos pudiera ver. A un si
tio oscuro. La noche estaba se
rena, tranquila, despejada. No 
había ningún ruido. Solamente 
la música lejana de los discos 
compactos sonando en nuestra 
fiesta. Como el solar estaba a 
las afueras y estábamos en 
medio del campo, la empujé 
hacia un gran almendro que 
había por allí e hicimos el amor 
allí mismo. Podíamos sentir el 
relente frío de la noche en nues
tros cuerpos, sus pechos se me 
escapaban entre las manos. Lo 
mismo puedo decir de sus mus
los, que se me escapaban entre 
mis manos y mis caderas llenos 
de frío, de fuego, de tantas co
sas que sentimos entrambos, yo 
que sé. Se nos hizo tarde y nos 
volvimos para el solar. Jamás 
lo hubiéramos hecho. Allí esta
ban sus parientes, junto con sus 
novias, chutándose caballo, he
roína, cocaína, o ia mierda que 
compraron esa misma tarde. 
Pensé morirme. Podía aguan
tarle a una persona cualquier 
cosa. Cualquier cosa menos que 
se drogase. No entendía nunca 
muy bien porque la gente, se 
pinchaba o porqué, simplemen
te, tenía que fumar o esnifar. 
Había otros medios para alcan
zar la felicidad sin tener que re
currir a las drogas. Pero aquella 
noche, maldita sea aquella no
che, fue para mí todo distinto. 
Todavía me encontraba con el 
punto de los cubatas que nos 
habíamos tomado antes. A pe
sar de haber estado un buen rato

con mi novia al frío, seguían 
corriendo por mis venas los va
sos de JB, DYC y 
BALLENTINES. Los parientes 
me ofrecieron y rehusé su ofre
cimiento. Pero volvieron a ha
cerlo un par de veces más y no 
supe ya decir que no. ¿Porqué? 
Supongo que sería porque el NO 
es de cobardes y ¡ojalá lo hu
biera sido toda mi vida! Ella tam
poco quería que lo hiciera, nun
ca me había visto así, y com
prendía su postura, pero ya no 
sé si fue por el dichoso no, si 
fue por hacerme el valiente o 
por lo que fuera, pero de hecho 
lo probé. Y lo hice un par de 
veces solamente. En pequeñas 
dosis, eso sí, porque temí que 
el efecto de unir alcohol-droga 
droga-alcohol fuese fatídico y 
acabásemos todos, por mi cul
pa, en peores s ituaciones. 
Cuando note que la fermenta
ción de ambas drogas me hicie
ran efecto, solamente noté en 
mi cuerpo un malestar genera
lizado que, por suerte para mi, 
acabó en un simple dolor que 
cabeza que me duró bastante 
rato. Deje de beber por unos 
momentos y noté que mi novia 
me miraba de una forma muy 
extraña, como nunca, acaso, lo 
hubiera hecho. Me fui hacia ella 
y comenzamos a hablar. ¿Por
qué lo has hecho Rafa? Tú 
siempre has estado en contra de 
los que lo han hecho, nunca te 
pareció bien -m e dijo -. Yo sa
bía que mis primos lo hacían y 
nunca te lo dije por lo mismo. Y 
ahora -proseguía- me lo haces 
tu. Estoy muy dolida. Es la peor 
nochevieja que he pasado y pa
saré en mi vida. Entonces es
peté yo: Por favor, Aurora, no 
me lo tengas en cuenta. Sé que 
no debí hacerlo. Pero no sé. 
Quizá por el alcohol, quizá por 
no decir que no, no lo sé. En 
realidad, no sé que me ha podi
do pasar. Ni yo mismo me lo 
explico. No entiendo como, esta 
noche, he podido cambiar tan 
radicalmente. Espero que sepas 
perdonarme alguna vez. Lo 
siento.

Siempre tuvimos mutua 
confianza y ella supo que mis 
palabras eran sinceras, como 
también yo sabía que nunca iba 
a suceder. Pero aquella noche, 
aquella maldita noche...

Cuando comenzamos a

salir para irnos de bailongo du
rante toda la noche, nos queda
mos los últimos para ir cerran
do puertas. Todos nos fuimos en 
nuestro respectivo coche, y así 
tuvim os que volver. Como 
estábamos un poco alejados del 
pueblo, decidimos hacerlo así. 
Todos fueron arrancando y no
sotros nos quedamos los últi
mos. Comenzamos la marcha y 
todos corrían más que yo, pero 
decidí ir despacio. Durante el 
camino, apenas nos dirigimos 
Aurora y yo la palabra, yo sabía 
que había obrado mal y me sentí 
culpable de la situación. Inclu
so, debo de reconocer que, to
davía, me encontraba bajo los 
efectos de las drogas y el alco
hol. Llegamos al pueblo tranqui
lamente y me puse a buscar 
aparcamiento para el utilitario. 
Y, cuando menos me lo espera
ba, al revolver una esquina se 
me cruzó una chica que me hizo 
perder el control del coche por 
tratar de esquivarla. Fui dando 
tumbos varios metros, lo menos 
ciento cincuenta, con tal mala 
suerte que, al final, fui a atestar 
contra un muro que había en 
una obra. El coche quedó echo 
polvo, sobre todo el morro; salí 
como pude, es decir, malamen
te, sangrando por la nariz y con 
más rasguños que un Ecce 
Homo. Cuando salí eché en fal
ta a Aurora, la llamé a gritos. No 
me contestaba, intenté endere
zar el coche y vi que se encon

traba atrapada entre los hierros 
del coche. La gente, al oír el 
golpe, se acercaba a nosotros y 
gracias a ella, pudimos sacar 
entre cuatro a mi novia del co
che. Otros tantos fueron a avi
sar a los cuerpos de seguridad 
y a los médicos de guardia. A 
Aurora le costaba respirar, tenía 
un fuerte golpe en el pecho que 
le impedía hasta hablar y un 
gran corte en el cuello, a la altu
ra de la yugular, que no dejaba 
de sangrar. La animaba, la be
saba, la acariciaba. Sabía que 
por mucho que corrieran los 
médicos, no se podía hacer 
nada por ella. No dejaba de de
cirle: “Por mi culpa y por las 
malditas drogas. ¡Qué caro voy 
a pagar haberlas probado!”. Las 
lágrimas hicieron su aparición en 
mis ojos, rojos por los efectos de 
la droga y el alcohol, mientras 
miraba a Aurora. Sólo puede 
leerle en los labios un te quiero. 
Tosió un poco y con dificultad y 
murió en mis brazos mientras la 
apretaba contra mi pecho.

Más tarde di positivo en un 
control de alcoholemia y me 
encontraron toxinas en la san
gre. Por eso, ahora me encuen
tro en tratamiento psiquiátrico. 
Desde que maté a mi novia por 
culpa de las drogas, me estoy 
volviendo loco cada día más 
aprisa. Además, quiero irme con 
ella cuanto antes. Cualquier día 
me suicidaré porque no puedo 
vivir sin ella.

RESTAURANTE CHINO

Rong Chang

SALONES PARA: if- f 'J tM  
Conyencfones,‘Bodas, E w f/K B  
Banquetea, Bautizan,Comuniones, 
Cúmidaa de Empresas m tk '  1,
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Familias Rotas
Mercedes López 

Tráfico

M iedo, d ep res ión , d e 
pendencia del a lcoho l, pé r
dida de traba jo ... Estos son 
algunos ejem plos de las se 
cuelas que padecen las fa 
m ilia s  de las  v íc t im a s  y 
d iscapacitados por acc iden 
tes de trá fico . Fam ilias ro
tas que se han sentido  des
am paradas y tra tadas inco 
rrectam ente. Las asoc iac io 
nes de a fec tado s  in ten tan  
consegu ir que sus casos no 
se repitan.

A lre d e d o r de l 50 por 
100 de los fam ilia res  de v íc 
tim as  de un a c c id e n te  de 
trá fico  y el 60 por 100 de los 
que quedan d iscapacitados 
y sus fam ilia res, experim en
tan una dram ática  d ism inu 
ción en la ca lidad y n ivel de 
vida, según un estud io  rea
lizado por la Federación Eu
ropea de V íctim as de A cc i
dentes de T rá fico  (FEVR). 
Se tra ta , sin duda, de un im 
portante prob lem a al que la 
D irección G eneral de T rá fi
co ya dedicó su cam paña de 
d ivu lg a c ió n  de l año 1996, 
bajo el lema «las im pruden
cias no sólo las pagas tú».

Pero, ¿cuá les son las 
causas que determ inan esta 
s ituación? El estud io  de la 
FEVR in d ica  que al d o lo r 
que con lleva  la prop ia  tra 
gedia, hay que añad ir el que 
genera toda la vorág ine de 
acon tec im ien tos  que v iven 
las personas que sufren esta 
dura experiencia : entie rros, 
h o s p ita le s , ju ic io s ,  s e g u 
ros... Acontec im ien tos ante 
los que no saben qué hacer 
y, lo que es peor, ante los 
que nad ie  les ayuda . Las 
consecuencias poste rio res, 
tanto psico lóg icas como psí
quicas, son muy im p o rta n 
tes: m iedos, insom nios, de 
p re s io n e s , fo b ia s , p ro b le 
mas con el a lco h o l, en el 
trabajo o en las re lac iones 
p e rso n a le s ... son a lguno s  
e jem plos.

«Después de lo que nos 
ha ocu rrido , nos sen tim os 
tra ta d o s  com o una c ifra , 
como un número más». Con 
estas palabras, Am elia  Ruiz 
resum e la s e n sa c ió n  que 
e lla  s ie n te  aún hoy, dos 
años  d e sp u é s  de que su 
m arido  fa lle c ie ra  en a c c i
dente de trá fico . Las cifras 
que m aneja esta Federación 
señalan que más del 90 por 
100 de los a fec tados  v ive  
esta desorientación.

O ficina del 
acc iden tado

Asesorar y apoyar a las 
personas que han sufrido un 
accidente  (de trá fico  o labo
ral) es el ob je tivo de la «O fi
c ina del Accidentado», una 
em presa que nació  tras la 
e xpe rienc ia  v iv ida  por sus 
p rop ios fundadores. G loria  
Verdera nos explica: «A raíz 
de un acc iden te  de trá fico  
su frido  por mi m arido, nos 
e n c o n tra m o s  s in  sa b e r a 
quién recurrir. Después de ir 
‘de fa v o r’ a varios médicos 
y de 'pasarse la pe lo ta ’ unos 
organism os a otros, nos d i
mos cuen ta  de que nad ie  
nos iba a ayudar». Por ello, 
reunieron un grupo de abo
gados expertos en acc iden
tes de trá fico  -que inform an 
sobre los trám ites  necesa
rios y se ocupan de los trá 
m ites  ju r íd ic o s -  y o tro  de 
m é d ico s  -cu ya  m is ió n  es 
exam ina r al pac ien te  para 
va lo ra r los daños fís icos  y 
las posib les secue las- y así 
c re a ro n  es ta  em presa . El 
precio de sus serv ic ios de 
pende de la com ple jidad del 
caso. P rim ero se abona una 
cantidad , que nunca supera 
las 2 5 .0 0 0  p e s e ta s , para  
hacer frente  a todos los gas
tos y, luego, una vez que el 
proceso se resuelve, un por
centa je  -entre  el 10 y 15 por 
100- de la in d e m n iza c ió n  
que se obtenga.

Los proced im ien tos le 
gales son tam bién una im 

portante  fuente  de in sa tis 
facción: el 85 por 100 de las 
fam ilias  de los fa llec idos  y 
el 68 p o r 100 de los  
d iscapac itados  cons ideran  
que no se ha hecho jus tic ia  
en su c a s o . A s í lo c re e  
E lo ísa  R a je t, p a ra  q u ie n  
«muchas de las sentencias 
son una fa lta  de respeto al 
ser humano». Su hijo fa lle 
ció cuando iba en m otocic le
ta y un vehículo, a 130 km/ 
h. -por una vía urbana sev i
llana-, se saltó un sem áforo 
en rojo. Su conducto r está 
en libertad. «No sólo me han 
quitado a mi hijo -afirm a con 
dolor-, sino que siento que 
se han burlado de todos no
sotros. Su padre no ha ‘ le 
vantado cabeza ’ desde en
tonces. Mi otro hijo dejó el 
traba jo  y tiene pesadillas». 
Por e llo se unió a la A soc ia 
ción Nacional de A fectados, 
para in ten ta r «que su m uer
te sea útil. Es como una ba
ta lla  en honor de los c a í
dos».

Una b a ta lla  que ta m 
bién in ic ió  Ana M aría Cam 
pos, presidenta de esa A so
c iación, después de que su 
hijo, Jorge, de 35 años, fa 
lleciera al ser arrastrado por 
un autom óvil cuando espe
raba en su b ic ic le ta  «a que 
el sem áforo se pusiera ve r
de». El conducto r del coche 
dio positivo en el contro l de 
alcoholem ia -1,19 g rs ./litro -. 
A la espera de la sentencia , 
Ana María expresa su deseo 
de que se haga ju s tic ia  y 
a firm a  tá ja n te  que «no lo 
hago p o r v e n g a n za , s ino  
que espero que la sentencia  
sea  e je m p la r iz a n te , pa ra  
e v ita r que pueda vo lve r a 
pasar».

Pagar a la Sociedad

No p id e n  la  c á rc e l.  
Consideran muy duro llam ar 
a se s in o s  a los cu lp a b le s , 
pero sí piden sentencias que 
les obliguen a pasar cursos 
de rec ic la je , a rea liza r se r

v ic io s  so c ia le s  en cen tros  
de te trap lé jicos ... En estos 
m om entos, d e c la ra  E lo ísa  
R a je t, «sa le  m ás ‘b a ra to ’ 
m atar a a lgu ien en un a cc i
dente que dar pos itivo  en un 
con tro l de a lcoho lem ia» . El 
co n d u c to r que p ro vo có  el 
a c c id e n te  d e l m a r id o  de 
Am elia  Ruiz fue sen tenc ia 
do a pagar al Estado 500 pe
se tas  d ia r ia s  du ra n te  tre s  
meses (en to ta l, 45 .000 pe
setas).

O tra  de las que jas  se 
centra en el tra to  recib ido de 
las compañías aseguradoras 
y las indem nizaciones o fre 
cidas con las que casi el 80 
por 100 de las fa m ilia s  se 
m uestran insa tis fechas.

Asim ism o, hay que re 
señar las secuelas psíquicas 
o ps ico lóg ica s  que su fren . 
Desde problem as de insom 
nio (49 por 100) a dep res io 
nes (64 por 100), tendencias 
su ic idas (37 por 100) y p ro 
blem as de salud genera les 
(58 por 100). Es el caso de 
uno de los h ijos de Jorge, un 
niño de 6 años que -nos re 
lata su abuela - «desde en
tonces no ha podido hab lar

de su p a d re , p o rq u e  dice 
que le duele el pecho. Apar
te de los prob lem as ocu la 
res  que  p a d e c e  por 
som atizac ión» .

Las secue las  se re fle 
jan en todos los ám bitos de 
la v ida: d ificu lta d e s  de co
m u n ic a c ió n  y p ro b le m a s  
sexua les (70 por 100), pér
d id a  de in ic ia t iv a  (70 por 
100), pérd ida  de in terés por 
el traba jo  o estud ios (72 por 
100). D espués de l fa lle c i
m iento de su padre, los es
tu d io s  de las tres  h ijas de 
A m elia  Ruiz se han resenti
do, pero no qu ieren ayuda, 
po rque , asegu ran  que «su 
ú n ico  m a e s tro  era  su pa 
dre». Estas tres jóvenes es
tán en tra tam ien to  ps ico ló 
g ico, para el que su madre 
no re c ib e  n in g ú n  tip o  de 
ayuda.

Te lé fo n o s  de la A so
ciación  Nacional de A fec
tados:

93 301 37 78 (B arcelo 
na)

91 643 70 02 (M adrid)
95 467 04 67 (S evilla)

m m í
El Tai CM es una técnica milenaria 
a tib a d a  para fortalecer el cuerpo 
mejorar la salud y serenar lam ente

Puede ser realizado por cuaNjirrer 
persona y a cualquier edad,

Con su pr áctica iteram os la tensión 
diaria y el estrés producido per el 
trabajo y les problemas cotidianos.

BAILES DE SALON
Samba

Fasctcloble
Ritmba
O i a - e l t a - H C l i a
V a l s
Tango
R la ia v f iM »

Avda. 1 ° de  M ayo, 1 • Edificio Tauro  
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Un buen libro de JOSE LUIS 
SAMPEDRO por Navidad
Ana Valderas Calero

Presidenta de la Asociación 
«Santa Agueda»

Admiro a esta persona, 
no porque sea economista 
de fama internacional, ni 
senador por designación 
real, ni novelista de éxito, 
ni porque abomina de las 
ideologías del consumismo 
que domina la vida moder
na, ni porque sea un anar
quista ético, ni porque ha 
ejercido la docencia en 
Universidades británicas y 
norteamericanas, ni porque 
ostentara el cargo de Vice
presidente de la Fundación 
del Banco Exterior de Es
paña; Sino porque la 
Economía que el ama no es 
la de los ricos sino la de los 
pobres. Ama una Economía 
ecológica, porque dice que 
uno de los grandes fraca
sos de la ciencia económi
ca consiste en que ocupán
dose de los bienes esca
sos, no tuvo en cuenta que 
la tierra ya es un bien pre
cario y escaso y ahora es
tamos pagando las conse
cuencias. lo admiro porque 
es un hombre del Sur, aun
que no desdeña al norte, 
que está muy bien, dice, 
pero que tienen un comple
jo de superioridad que no 
comparte. Es un hombre 
del Sur por pertenecer a un 
pais tercermundista, como 
es el español, e igual que 
los son casi todos los paí
ses del planeta, dependien
tes en tecnología, energía 
y política... Dice que aun
que no sabe como pueden 
salir de la crisis los países 
miserables, porque siem
pre hubo ricos y pobres, no 
les pide a los ricos que no 
sean egoístas, porque lo 
somos todos, El aboga por 
un egoísmo inteligente que 
les lleve a ceder el 1 0 % 
para conservar el 90% . 
Dice que los niveles de 
producción son suficientes 
pero disponiendo de más 
tiempo libre; lo cual es dis
frutar de más libertad. Y 
así nos podremos vivir por 
dentro.

El salario que recibi
mos con una mano lo en
tregam os con otra, sobre 
todo en Navidad. Se vive
para consumir es cierto.....
Pero yo le a d m iro  po rque  
solo ha te n id o  2 re lo je s , 
como mi a b u e lo  que  fu e  
minero, y jam as n e c e s ita 
ron n inguno m ás tam poco  
tiene co ch e , con el bono  
recorre M adrid  y c o n fie s a  
d ivertirse hab lan do  con la 
gente; P ero  so b re  to d o  y 
más que nada, a pa rte  de 
haber leído sus lib ros  com o 
LA PALOMA DE CARTO N,

CONGRESO EN
ESTOCOLMO, EL RIO 
QUE NOS LLEVA, OCTU
BRE, OCTUBRE Y LA 
SONRISA ETRUSCA, le 
admiro porque cuando le 
hacían una entrevista en el 
«muy interesante» y que 
fue donde le conocí, anda
ba saliendo del túnel de la

soledad y tristeza, pues no 
hacía mucho tiempo que 
había muerto su compañe
ra de toda la vida y confe
só que escribía por necesi
dad, y que lo único que 
pretendía es comportarse 
como un ser humano en 
busca de expresión. Todas 
sus novelas son cartas de

amor. Lo importante, dice 
es hacer lo que sea enamo
radamente.... Y que perse
guía ( y lo confesaba por
que a su edad había perdi
do el miedo a muchas co
sas) Implorar un poco de 
afecto.

Ana Valderas Calero

depósito plusIplazo

T.A. E.Desde 2 millones de pts.
Imposición a 48 meses.
Abono de intereses al vencimiento.
Si cobra los intereses al vencimiento, tendrá una exención 
fiscal del 30%.
Y además, un plus en convertibilidad: posibilidad de cambiar 
la inversión a un fondo comercializado por CCM, sin coste de 
cancelación anticipada.

Otras opciones de liquidación de intereses: trimestral, semestral o anual: T.A.E.: 4,25%

depósito PLU PLAZO
Lo más plus de Caja Castilla La Mancha. CCM

Caja 
Castilla 

La Mancha

* Para  o pc i ón  de pago de i n t e r e s e s  al  v e n c i m i e n t o  T . A . E . :  4 , 4 0 %  e i n t e r é s  n o m i n a l :  4 , 7 0 %
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Historia (Triste) de Navidad
Eduardo Eaido

H ace m uchos  a ñ o s , 
cuando los despojos de las 
m inas e n g ro s a b a n
frenéticamente los contornos 
de l T e rr i, v iv ía  en 
P u e rto lla n o  un c o n o c id o  
p res tam is ta  y a rre n d a ta rio  
llam ado O live rio  Rojo, que 
poseía la rara habilidad de 
poner de acuerdo a todo el 
m undo: to d o s  le o d ia b a n  
hasta el punto de haberse 
dejado sacar con gusto un 
ojo con tal de que al avaro 
le hubiesen vaciado los dos.

Hombretón de corpu len
cia descomunal, era tem ido 
a la par por su mala entraña 
ajena a todo sentim iento no 
ya humano sino p rop io  de 
cualqu ier animal dom éstico 
y por su v io lencia  fís ica  ta n 
tas veces puesta de m an i
fiesto. Sin llegar al extremo 
ser bizco, cada ojo se le ex
traviaba en no se sabe qué 
rincón oscuro y húmedo. El 
cabello hirsuto y encanecido 
estrechaba su frente y coro
naba enhiesto los m últip les 
ch ichones de su cabeza a 
m odo de a b u la g a s  p a ra  
d e sce rda r co ch in o s . Tam 
bién eran dignos de mención 
los pelos que le asom aban 
por las narices y por las o re 
jas: tiesos los primeros como 
escarp ias en inv ie rno  y en 
forma de espira l como revo l
tillo  de estropajo los segun
dos .

Según era fama, el ava
riento O liverio  había conse
guido su patrim on io  en los 
años más duros de la pos
guerra merced al estraperlo 
con p roduc tos  de p rim e ra  
necesidad. Así, llegó a am a
sar un considerab le cap ita l 
que, en buena parte, des ti
nó a edificar una veintena de 
v iv iendas  co n tig u a s  en la 
calle Ancha, frente al mue
lle ferroviario, por lo que fue 
ron conocidas como las ca
sas del m ue lle . S a lta  a la 
vista el propósito del m alé
vo lo  p ro p ie ta r io , a rre n d a r 
con a lqu ile res leoninos los 
hogares a fam ilias hum ildes, 
mineros sobre todo, llegados 
de los pueblos de la com ar

ca . En los  c o n tra to s  de 
a rrie n d o  fig u ra b a , in v a r ia 
blem ente, una cláusula con 
le tra  m ayúscu la : el abono 
del a lqu ile r se satis faría  en 
un ún ico  p lazo  anua l con 
cum plim iento el día de No
chebuena.

Lo que en princip io su
ponía un a liv io  para los in 
qu ilinos, al no tener que pa
gar de inm ediato los costes 
de la cesión, paulatinam en
te se iba tornando en pesa
d illa  a medida que se aproxi
m aba la fa tíd ic a  fe ch a , y 
com probaban que el ahorro 
que habían confiado en en
g rosar todos los meses se 
había disipado en poner par
ches a la m iseria. Conio-es 
de suponer, para estas bue
nas gentes el día de Noche
buena perdía su atactivo re
lig ioso o mundano y se con
ve rtía  en el mal sueño de 
todas las noches.

O liv e r io  v is ita b a  con 
frecuencia  a sus huéspedes, 
acompañado de su insepara
ble perro, un chucho malen- 
carado que em itía un gruñ i
do asm ático cada vez que su 
amo de encolerizaba con a l
gún desdichado que le so li
c ita ra  una m oratoria para su 
deuda. C ie rtam en te , estas

visitas no eran de cortesía y 
antes al contrario servían al 
m iserable dueño para pasar 
revista a sus propiedades y 
com probar si los inquilinos, 
y especialm ente sus hijos en 
sus alocados juegos, habían 
orig inado algún desperfecto 
en las v iv ie n d a s , en cuyo 
caso  ya c o n o c ía n  el 
u ltim atun, «lo quiero ver re
parado en cuarenta y ocho 
horas» . Además, en estas 
vis itas, gustaba de tortu ra r a 
los atribulados vecinos que 
le comunicaban su desaso
siego ante la previsión de no 
poder cum plir con sus ob li
gaciones económ icas en el 
p lazo  fija d o . E n tonces, el 
inm isericorde casero soltaba 
su m uletilla  «pues anda que 
no queda tiem po hasta No
chebuena» y su rostro se en
sanchaba en una s in ies tra  
mueca que pretendía ofrecer 
como sonrisa am istosa.

En la parte trase ra  de 
las v iviendas existía un gran 
solar tapiado que utilizaban 
m ancomunadamente todos 
los ve c in o s  para  las más 
v a r io p in ta s  n e c e s id a d e s : 
tender la ropa a secar a lm a
cenar trastos con categoría 
de inse rv ib les, deshacerse

de la prole para cum plir el 
débito conyugal, y, espec ia l
mente, como mentidero cuyo 
tema casi único de conver
sación era la com partida pe
sad illa , el ap rop iadam en te  
apellidado Rojo, «que eso 
es, un ro jo  sin e sc rúpu los  
que debiera estar preso en la 
casa baños en vez de chu 
pándonos la sangre» . Y ahí, 
en el patio de vecindad, se 
hacían lenguas de las «ha
zañas» del desalm ado con
tra los in fe lices que no ha
bían podido abonar el a lqu i
ler, que si o b lig ó  a uno a 
p ro s t itu ir  a su n ue ra  que 
com partía  el dom ic ilio , que 
a otro le dió ta l pa liza que 
estuvo dos meses sin poder 
bajar a la mina, que si metió 
en la cárcel a un antiguo d i
rigente s ind ica l a pesar de 
que ya hab ía  p u rg a d o  su 
condena , que si a otro ...y 
re la taban barbaridades sin 
c u e n to  de las  que  ya se 
veían próxim as víctim as.

Como se sabe, el tie m 
po transcurre a d is tin ta  ve 
locidad para cada persona y 
para todos de m anera con 
tra ria  a sus deseos. Por lo 
tanto, el día de Nochebuena 
llegaba  con la rap idez del 
rayo en el ca lendario  p a rti

r  —— — — — — — — — — — —— — — — — — — — — — — — — — — — — — — — -i
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cu la r de los deudores del c i
c a te ro  O liv e r io ,  p o r mal 
nom bre «dosdías» poque se 
u fanaba  de poder a rre g la r 
todos los desagu isados en 
cuarenta  y ocho horas, y de 
modo particu la r las huelgas 
de los m ineros .

Así pues, la Nochebue
na llegaba como era su ob li
gación. En tan señalada fe 
cha, el usurero  m adrugaba 
más de lo habitua l y se a fa 
naba deta lladam ente  en do
m eñar el desorden de su pe
lambrera. Vestía sus mejores 
ga las- un abrigo desteñido, 
con trapartida  de una conde
nada deuda- y se echaba a 
la c a lle  de l C uadro  donde 
m o ra b a  en un c a s e ró n  , 
acom pañado por el astroso 
chucho y dos m atones , con
tra tados en previs ión de a l
gún tum ulto  general «porque 
uno a uno le arranco los hí
gados al más pintado» . Iba 
p ro v is to  de una lib re ta  de 
tapas de hule en la que con
ta b iliz a b a  las o b ligac io nes  
de cada v íc tim a con torpes 
trazos de lápiz de ca rp in te 
ro. Pasaba por delante de la 
panadería  de Blanco, donde 
se detenía  un instante para 
resp ira r el aroma del pan re
cién cocido, cruzaba bajo el 
cuadro re lig ioso  de azule jos 
que daba nom bre a la vía , 
a tra ve sa b a  la ca lle  de las 
C ruces y en filaba  con paso 
firm e la ca lle  Ancha hacia el 
m uelle  fe rov ia rio .

A m edida que su incon
fund ib le  s ilue ta  era avistada 
por las a tem orizadas fa m i
lia s  que  , a l c o m p le to , 
a g u a rd a b a n  en las 
hornacinas que form aban las 
en tradas de las v iv iendas , 
en espera  de un im posib le  
m ila g ro  que  v o la t iz a ra  a 
aquel corpachón , las puer
tas se iban cerrando s ig ilo 
sam ente para que el tiem po 
em pleado en llam ar a cada 
una de e llas y en abrirlas re
trasara  el instante de escu
char el ve red ic to  de un se
g u ro  c a s t ig o . Tan se g u ro  
como que tam poco este año 
se ca n ta ría n  v illa n c ic o s  la 
noche de Nochebuena en las 
casas del muelle.

A tención
Ediciones C&G. empresa editora de 
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La Universidad Popular y La Navidad
Florencio Eaido Sánchez 

Coordinador de Cultura v Talle
res

El periodo navideño divide 
en dos el ciclo de actividades de 
la Universidad Popular Munici
pal, que comienza en octubre y 
concluye en abril del año si
guiente. Se trata de un momen
to, en la entidad municipal, para 
las celebraciones y los buenos 
deseos entre los/as participan
tes.

En el apartado de cursos y 
talleres, viene siendo habitual 
que la última clase del año se 
dedique a la organización de 
una «pequeña fiesta» en que 
alrededor de las mesas, se com
parte un cafe que invita, por 
encima de todo, al dialogo. Este 
momento, preludio de la Navi
dad, posivilita un acercamiento 
y «familiaridad» entre las per
sonas; inicia, por tanto, unas re
laciones que irán en aumento a 
partir del mes de enero. Otros 
talleres prefieren celebrar la 
pequeña reunión fuera de las 
aulas; siendo las consecuencias 
las mismas que he apuntado.

Dentro o fuera de las de
pendencias de la Universidad 
Popular, se genera amistad, 
confianza, y ganas de volverse 
a ver después de Reyes

Si la situación descrita ocu
rre en ios cursos y talleres, en 
el Program a de Educación 
Básico de Adultos, La Navidad, 
se vive mucho más intensamen
te, esto obedece a que el pro
grama desarrolla un apartado de 
dinamización sociocultural que 
fomenta entre otras acciones, la 
celebración de festiv idades. 
Cuentan además, las participan
tes en el mismo (hablo en fe
menino porque el 95% de ins
cripciones son mujeres) con una 
ventaja añadida: se conocen de 
otros ciclos, los días previos a 
las vacaciones se realizan las 
siguientes actividades:

a) Participación en los ac
tos del Programa Municipal de 
Festejos:

La gran mayoría de barria
das acuden al Certamen de 
Villancicos, celebrado en el Au
ditorio Municipal, y al de Bele
nes Vivientes.

b) Celebración de la Fies
ta de Navidad. El acto congre
ga, en el Auditorio, a cerca de 
1.000 personas que asisten a un 
espectáculo preparado conjun
tamente por profesoras/es y par
ticipantes. En el tiene cabida los 
villancicos, pequeñas represen
taciones teatrales con conteni
dos navideños coreografías, etc.

c) Cada barriada ( el Pro
grama de Educación de actos 
está implantado en todos los 
barrios de la ciudad, Así como 
en el Villar) , celebra una fiesta 
con idénticas características, 
aunque con mayor partic ipa
ción, que las mencionadas en 
los cursos y talleres en ella se 
multiplican las palabras de bue
nos deseos y esperanza para el 
próximo año.

He tra tado  de exponer 
como se viven los prolegóme
nos de la Navidad en la Univer
sidad Popular y que representa 
para la misma. A raiz del perio
do vacacional se consiguen 
unos objetivos que han carac
terizado, desde siempre, a la 
entidad municipal:

Invitación al diálogo.
Fomento de las relaciones 

personales.
Identificación con el pro

yecto.

Participación sociocultural 
en las acciones previstas en el 
Programa Municipal de Feste
jos.

Desde estas lineas que me 
brinda la publicación Oretania, 
deseo al colectivo de participan
tes y profesionales de la Univer
sidad Municipal, así como a to
das aquellas personas y entida
des que de una manera u otra, 
colaboran con la entidad, mis 
mejores deseos de PAZ y FELI
CIDAD para el año 2000.

y na de fas más importantes de su sector en Europa
La fytcxa cltl líder de fértil fiantes m% 

f uerza de una compañía con vocacíén cit fu1 

servicio a la agricultura y ecoooima es 
La fuerza de fs tierra,.. De nuestra tierra,

parta, tu 
turo y de 
p e  Pedas.
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La Mujer Rural tiene 
grandes retos ante el

2000
Lola Merino

Presidenta provincial y nacional de 
la Asociación de Mujeres y 

Familias del Ambito Rural 
(AMFAR)

La llegada del año 2000 
constituye un motivo más que 
su fic ien te  para m irar hacia 
atrás y analizar el papel que ha 
desempeñado la mujer a lo lar
go del siglo que está a punto 
de concluir. No es necesario 
profundizar en las fuentes de 
docum entación para poder 
afirmar que, efectivamente, la 
mujer se ha venido haciendo 
un lugar en la sociedad e, in
cluso, se ha atrevido a saltar 
al ámbito de lo Público.

Atrás quedaron aquellos 
tiempos en los que no podía 
ser titu la r de un número de 
cuenta bancaria o, lo que es 
más grave, expresar, median
te sufragio, las preferencias 
políticas. El artículo 14 de la 
Constitución, que contempla 
que todos los españoles son 
iguales ante la ley, marcó un 
hito, como también la totalidad 
de los preceptos que están in
cluidos en la Carta Magna.

Pero hay, si cabe, un gru
po de mujeres que lo han teni
do y lo tienen más difícil para 
acceder a esferas aún por con
quistar en los albores del siglo 
XXI. Se trata de la mujer rural,

aquella mujer que por el mero 
hecho de vivir en un pueblo se 
encuentra con más obstáculos 
en el camino llegado el mo
mento de materializar o parti
cipar en un proyecto.

Sin embargo, no serían 
justas estas reflexiones si no 
se reconociera el papel que 
están llevando a cabo las Orga
nizaciones No Gubernamenta
les, entre ellas muy activamen
te la Asociación de Mujeres y 
Fam ilias del Am bito  Rural 
(AMFAR) con el objetivo de 
dinamizar el entorno de la mu
jer rural. AMFAR ha sido cons
ciente de que consolidar un de
cidido apoyo para impulsar el 
mundo rural resulta decisivo 
para fijar la población en los 
municipios, una importante ta
rea en la que las mujeres tienen 
mucho, si no todo, que decir.

Se ha apostado por la for
mación con el fin de que las 
mujeres puedan alcanzar cuo
tas de libertad a través de fór
mulas de autoempleo o de mo
delos comerciales íntimamen
te relacionados con el desarro
llo rural. Son dos vertientes 
muy explotadas con excelen
tes resultados por AMFAR tan
to a nivel nacional como en 
esta provincia, donde trabaja 
muy concienzudamente desde 
el pasado mes de junio con el 
objetivo de dar respuesta y

orientar las Inquietudes que 
parten del entorno de la mujer 
rural ciudarrealeña.

Hace ahora seis meses 
que AMFAR inauguró su sede 
provincial y ya se han confor
mado juntas directivas y ges
toras en multitud de localida
des de la provincia. La necesi
dad de un apoyo como el que 
presta esta ONG, a la vista de 
los resultados, era imperiosa.

Mirando de nuevo hacia 
atrás te convences de que la 
metamorfosis que ha experi
mentado la mujer se ha pro
ducido de una forma vertigino
sa, de modo que, desde el pun
to de vista social, no se ha ma
durado todavía. Por eso de cara 
al año 2000 AMFAR se marca 
el reto de ir procurando mejo
ras a la mujer rural y conquis
tando nuevos espacios en todos 
los ámbitos dentro de un marco 
de igualdad real con el fin de que 
comiencen a dejar de sorpren
der las cifras negativas.

Lo que es innegable es 
que en los últimos treinta años 
han nacido y se han desarro
llado bases fundam enta les 
para el despegue real de la 
mujer en la sociedad actual, 
aunque ese avance esté im
pregnado también de connota
ciones dolorosas, puesto que, 
sobre todo en los últimos tiem
pos, las denuncias sobre ma

Lola Merino

los tratos están proliferando. 
Aunque es, sin duda, más po
sitivo que se conozca cada vez 
mejor la realidad de un proble
ma que ha gozado de un ano
nimato impugne siempre cen
surable.

El año 2000 y el próximo 
siglo, por tanto, tienen que de
parar grandes soluciones a las 
lacras que aún amenazan a la 
mujer. Así, frente al paro se tie
nen que seguir habilitando po
líticas tendentes a impulsar la 
fo rm a c ió n ; fre n te  a la 
desertización de nuestros pue
blos hay que fortalecer a las

mujeres con nuevas líneas de 
ayudas  que les pe rm itan  
re v ita liza r sus com arcas; y 
frente a los malos tratos se 
hace imprescindible el cumpli
miento de protocolos efectivos 
que proporcionen seguridad a 
las víctimas.

Estos son algunos de los 
retos sociales que han de ma
terializar en lo sucesivo, a lo 
largo de este amplio período 
que se abre ante nosotros y en 
el que AMFAR no permanece
rá ai margen porque la mujer 
rural necesita opinar, participar 
y, si es necesario, denunciar.

M. lililí . J.U...üfté^L¡á£ J.M ..***&

m

Ave Mario, 11 l°a 
Apartado De Correos 10 

13500Puerto ftano
Tef.: 608 882230 Fax 926 428893 Email: oretaria@teleline./es
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Un_grupo de a n im ac ió n  a c o m p añ ará  la C ab a lg ata  de Reyes

Teatro infantil y música 
en Navidad

M. Barragán

El área de C u ltu ra  del 
ayuntamiento de Almodóvar ha 
preparado una programación 
navideña variada en la que la 
música, el teatro y las exposi
ciones son los hilos conducto
res de estas fechas. Las activi
dades se iniciaron el 17 de di
ciembre con un concierto de 
Navidad a cargo del Grupo Po
lifón ico de P uerto llano . La 
concejala de Cultura, Paqui 
Ibáñez afirma que este año el 
Ayuntamiento ha optado por su
marse a los tradicionales con
ciertos que la Parroquia de la 
Asunción organiza cada Navi
dad. La música volvevió a so
nar en la Parroquia el domingo 
19, con la actuación de la Coral 
de la Asunción, el «Grupo de 
Hombres y el Coro Infantil.

La concejal de Cultura ex
plica que los niños, protagonis
tas de estas fiestas, podrán dis
frutar de dos actuaciones teatra
les. La primera, organizada por 
el área de Servicios Sociales,

tendrá lugar el 29 de diciembre 
en el Teatro, donde la compañía 
Comando Teatral pondrá en es
cena a partir de las 5 de la tarde 
«Ras ras, lejía y aguarrás».

Y la segunda el día 6 de 
enero a las 12.15 horas de la 
mañana, también en el Teatro, 
la compañía Teatro Capitano 
escenificará una adaptación de 
la obra de Mark Twain «El prín
cipe y el Mendigo». Ambas ac
tuaciones tendrán una entrada 
gratuita. Cabe destacar, que los 
niños que asisten al aula de apo
yo que la UP organiza en los 
barrios de El Calvario y San 
Antón representaron un Belén 
Viviente el 18 de diciembre.

C abalgata de Reyes

Sin dudas el acto más es
perado por todos los pequeños 
de la localidad será la Cabalga
ta de los Reyes Magos. El 5 de 
enero la Corporación Municipal 
recibirá a sus Majestades de 
Oriente en el Teatro Municipal. 
En ese mismo escenario el Ta

ller infantil de bailes regionales 
del grupo Balálita escenificarán 
un Belén Viviente y bailarán para 
todos los presentes.

A continuación los Reyes 
desfilarán por las calles de la lo
calidad acompañados por el gru
po de teatro y animación ACAI, 
hasta llegar a la Parroquia donde 
ofrecerán al Niño, incienso, oro y 
mirra. Para terminar en la Plaza 
Mayor ACAI hará un fin de fiesta 
con canciones y bailes infantiles.

El Centro Cultural acogerá a 
partir del 24 de diciembre y hasta 
el 14 de enero 3 exposiciones, en 
la Sala A : Vidas Paralelas. La ima
gen en la época del desarrollismo 
y la transición, exposición dedica
da a la prensa desde los años 50 
hasta mediados de los 70, com
puesta por los fondos de la Biblio
teca Municipal y el Archivo. En la 
Sala B, exposición sobre la Flora 
silvestre en Almodóvar y el Real 
Valle de Alcudia. Además se ex
pondrá el Belén realizado por las 
APAS del Colegio Virgen del Car
men y en el que han colaborado 
todos los niños.

El A yuntam iento  publica  
m edidas para  e v ita r el 

hurto de ace itu n as
OrstaniP

El Ayuntam iento de 
Almodóvar del Campo ha pu
blicado un bando ante la proxi
midad del inicio de la campa
ña de recolección de aceitu
nas, en el que se exponen las 
medidas adoptadas reciente
mente para evitar el hurto de 
la cosecha.

Medidas que fueron 
acordadas en un reunión man
tenida el 13 de diciembre, a la 
que asistieron todos los alcal
des de la comarca, represen
tantes de cooperativas, de 
almazaras de esta ciudad y 
fuerzas de seguridad.

El bando específica que 
en primer lugar la necesidad 
de tener una Guía-concuce o 
fotocopia compulsada de la 
hoja verde para el transporte 
o circulación de la aceituna. 
Esta guía-conduce deberá ser 
presentada en los puestos de 
compra o almazaras, de for
ma que permitirá acreditar la 
legítima procedencia y desti
no de la aceituna.

Asimismo, los puestos

de compara o almazaras exi
girán la guía-conduce que 
acredita la legalidad de la co
secha y se diligenciarán al 
dorso por el responsable de la 
recepción las correspondien
tes entregas que se realicen. 
Por el contrario, las partidas 
de aceituna que no vinieran 
acompañadas de guía-condu
ce no serán recogidas en nin
guna de las almazaras o coo
perativas.

En tercer lugar el Bando 
del Ayuntamiento establece la 
necesidad de un documento 
control, de rebusca con rela
ción de entregas en donde 
constará la fecha, los kilos y 
el nombre de acompañantes.

Igualmente se comuni
ca que las almazaras podrán 
abrir a partir del día 18 de di
ciembre de 1999 y la rebusca 
se hará a partir del 14 de fe
brero hasta el cierre de cam
paña.

Por último, los impresos 
necesarios para la recolección 
de aceituna podrán recoger
se en las oficinas del Ayunta
miento, en horas laborales.

Los jóvenos de A lm odóvar d isfrutaron de las III Jornadas de Juventud

Los ciclistas Juan Carlos Vicario, Francisco Javier Cerezo, Eleuterio 
Anguita y Andrés Bermejo compartieron con un grupo de aficionados sus 
experiencias en la alta competición. La conversación, que se prolongó duran
te dos horas, estuvo plagada de divertidas anécdotas, si bien de las palabras 
de los ciclistas se pudo deducir la dureza de este deporte . En el coloquio 
también participó el director General de Deportes de Castilla-La Mancha, Ja
vier Martín del Burgo, cuya conversación giró en torno a la Ley de circulación 
en carretera de cicloturistas. Y como aficionado de esta modalidad deportiva

Con motivo del Día de la Constitución se celebró un Pleno Extraordina
rio en el Ayuntamiento de Almodóvar, compuesto por estudiantes de Tercero 
de la ESO. Los catorce jóvenes, 12 concejales , una secretaria y la alcaldesa 
sacaron adelante un Pleno repleto de interesantes preguntas. Las respues
tas no le fueron a la zaga tanto que más de un político pareció tomar nota.
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Bailes de salón , la 
novedad de los cursos 
de la UP para el 2000

M. B arrag án

Los niños disfrutarán de un 
parque infantil en Navidad

La C o m is ió n  de G o 
b ie rn o  en el A y u n ta m ie n 
to  de  A r g a m a s i l la  de  
C a la t ra v a  ha a p ro b a d o  
los c u rs o s  de la  U n iv e r 
s idad  P o p u la r y B ie n e s ta r  
S o c ia l p ro g ra m a d o s  de 
fe b re ro  h a s ta  ju n io  d e l 
2000 . Ei p re s u p u e s to  de 
los  m is m o s  a lc a n z a  lo s  
2 .8 0 0 .0 0 0  p e s e ta s .

C o m o  n o v e d a d ,  e l 
c o n c e ja l de C u ltu ra  V e n 
tu ra  H u e rta s , a p u n ta  que 
se o fre c e rá  p o r p r im e ra  
vez un cu rs o  de b a ile s  de 
S a ló n . A s im is m o , en e s ta  
nueva  c o n v o c a to r ia  te n 
drán  p re fe re n c ia  lo s  v e 
c in o s  d e l m u n ic ip io  que  
no hayan  p a r t ic ip a d o  con  
a n te r io r id a d  en n in g u n o  
de los  c u rs o s  o rg a n iz a 
dos p o r la UP.

En to ta l se rá n  12 los 
cu rso s  p ro g ra m a d o s , tre s  
o rg a n iz a d o s  p o r B ie n e s 
ta r  S o c ia l ,  p s ic o lo g ía ,  
cue ro  y g im n a s ia  de m a n 
te n im ie n to .  L o s  o t r o s  
nueve , a e x c e p c ió n  de in 
fo rm á t ic a  q u e  s e rá  im 

p a r t id o  p o r una e m p re sa  
p r iv a d a , d e p e n d e n  de la 
U.P, c o r te  y c o n fe c c ió n , 
b o rd a d o  a m ano , p in tu ra  
en te la  y al ó le o , g u ita 
rra , in g lé s , b a ile s  de s a 
lón  y re g io n a le s .

A d e m á s , e l á re a  de 
C u ltu ra  ha p re p a ra d o  ta 
lle re s  de a n im a c ió n  a la 
le c tu ra , c ó m ic s  y te a tro . 
T o d o s  lo s  c u rs o s  t ie n e  
u n a  m a tr íc u la  de 3 .0 0 0  
p e s e ta s  y p o d rá n  e fe c 
tu a rs e  a p a r t ir  de l 13 de 
e n e ro  de l 20 0 0 .

El A y u n ta m ie n to  de 
A rg a m a s illa  ha a b ie r to  el 
p la zo  de s o lic itu d  pa ra  la 
c o n tra ta c ió n  de m o n ito re s  
de lo s  c u rs o s  y ta l le re s  
d e l c ic lo  de fe b re ro -  ju 
n io . Los in te re s a d o s  d e 
b e rá n  a d ju n ta r  a la s o l ic i
tud  un p ro g ra m a  de a c t i
v id a d  pa ra  ios cu rso s  de 
co rte  y c o n fe c c ió n , b o rd a 
do a m ano, p in tu ra  en te la  
y al ó le o . P ara  los  re s ta n 
te s  lo s  s o l ic i ta n te s  te n 
d rá n  que a p o rta r  un p ro 
y e c to . El 15 de e ne ro  f i 
n a liz a rá  el p la zo  de p re 
s e n ta c ió n  de in s ta n c ia s .

Con motivo de las fies
tas navideñas ha organizado 
una campaña de recogida de 
juguetes para que todos los 
niños del municipio reciban 
un regalo el Día de Reyes. 
El concejal de cultura Ven
tura Huertas afirma que en 
principio tendrán prioridad 
las familias de Argamasilla 
cuyo poder adquisitivo esté 
por debajo de la media.

El resto de juguetes 
recogidos se destinarán a 
a lguna O rganización No 
Gubernamental. Los veci
nos de la localidad que de
seen co la b o ra r en esta 
campaña podrán entregar 
su juguete en la Universi
dad Popular. Esta no será 
la única actividad progra
mada para los niños en 
esta Navidad 99. como no
vedad duran te  toda  las 
fiestas la Plaza del Ayun
tamiento acogerá un par
que infantil, del que los pe
queños podrán disfrutar por 
cien pesetas, salvo el día 5 
de enero que será gratuito.

El día 3 y 4 de enero sus 
los Reyes M agos v is ita rán  
Argamasilla para recoger las 
cartas de todos los niños y el 5 
tendrá lugar la tradicional cabal
gata de Reyes que recorrerá las 
calles de la localidad. Al final de 
la misma Melchor, Gaspar y 
Baltasar entregarán los juguetes 
a los niños. Las actividades pro
gramadas para Navidad inclu
yen además el IV Certamen de

Villancicos, un concurso de 
Postales de Navidad que se 
celebrará entre los colegios 
y un concurso de Belenes.

Asimismo, y con moti
vo de la llegada del nuevo 
milenio, el Ayuntamiento ha 
preparado un alumbrado es
pecial para la noche del 31 
de de diciembre, «habrá una 
sorpresa para esa noche», 
afirma Ventura Huertas.

D urante  todas las  f ie s ta s  navideñas  
en la  JPlaza de N a v a rra  habra  (jw  s 
atracciones in fan tile s  a l  p rec io  de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #15, 16/12/1999.



f D iciem bre 1999
i 2a Quincena CALATRAVA Oretacia W27

Un pensam iento centrista
Anselmo Alañón Alcaide

Los españoles somos 
ibéricos por trad ic ión . So
mos árabes por herencia 
cultural, somos romanos, 
visigodos, cris tianos; so 
mos, en de fin itiva , modo 
de calaña diversa, d ive r
sos de d ive rso s  s ig n o s  
cultura les.

Nuestra actual s itu a 
ción po lítica  es estab le , 
hay un re la x  en 
e sca n d a le ra s  p o lít ic a s , 
aunque  a h o ra  re s u r ja n  
nuevamente los escánda
los anteriores ; la econo
mía es óp tim a, e s tab le , 
tendente hacia la m oder
n izac ión , hac ia  la cada 
vez más europeísta  asp i
ración de nues tro  pa ís , 
que, por c ie r to , ya e ra  
hora. Ya era hora del e jé r
cito profesional europeo, 
de la u n if ic a c ió n  de la 
m oneda eu ropea , de la 
m ujer europea del s ig lo  
XXI, integrada en el m un
do laboral. Somos un nue
vo continente, el más an
tiguo y el más moderno, 
una Europa cada vez más 
centrada tecnológ icam en
te ( In te rn e t, T e le v is ió n  
Digital, radio d igita l, in for

mación sectorial, telefonía 
libre y com petente, etc...).

En E sp a ñ a  vam os 
progresando en este nue
vo contexto  europeo; de 
bem os cam ina r por ahí, 
p a ra  no p e rd e r  una 
estupendísim a europeísta 
oportun idad histórica.

Le jos de co n v u ls io 
nes políticas y enredosas 
corrupte las, vamos a cen
trarnos en la apuesta por 
un fu turo europeo, libre y 
dem ocrático, por el cam i
no de la solidaridad, bien 
entendida e interterritorial, 
que no maniqueísta y usu
rera, que subsidiaria y par
tidista, sí autonomista y no 
fren tis ta .

S igam os p ro g re sa n 
do. T enem os que c e n 
tra rn o s  en este  o b je tivo , 
respe tando  la d ive rs idad  
c u ltu ra l, y el d e sa rro llo  
de la p o te n c ia lid a d  in d i
v id u a l,  y fo rm á n d o n o s  
en pro de la c reac ión  de 
una  s o c ie d a d  l ib re  y 
co m p e te n te  (e d u ca c ió n  
en va lo re s  firm es  y re s 
p o n s a b le s ,  e d u c a c ió n  
c ív ic a  y te c n o ló g ic a ,  
e d u c a c ió n  s o l id a r ia  y 
responsab le ). Som os d i
ve rsos  y razonab les .

.... ...........................  ^
Por veintitrés m illones de pesetas

A djud icada la a s is te n c ia  
té c n ic a  para  la  m ejora  

de un tram o  de la  
c a rre te ra  que cru za  el 

V a lle  de A lcud ia
O.C.R.

La C o n s e je r ía  de 
Obras P úb licas ha a d ju 
dicado por v e in titré s  m i
llones de pesetas la a s is 
tencia  técn ica  para la re 
dacción del p royecto  de 
a c o n d ic io n a m ie n to  d e l 
tra m o  de la  c a r re te ra  
C M -4202  que d is c u r re  
entre la N-502 y la c a rre 
te ra  a u to n ó m ic a  C M - 
4201.

La c a r re te ra  C M - 
4202 c ruza  el V a lle  de 
A lc u d ia  en d ire c c ió n  
este-oeste  y une las c a 
rreteras naciona les 420 y 
502 en las inm ediaciones 
de B ra z a to r ta s  y de 
G uada lm ez re s p e c t iv a 
mente. El fu tu ro  a co n d i
c ionam iento  de esta  ca 
rre te ra  fa c il ita rá  la c o 
nexión del sud o e s te  de 
la p ro v in c ia  co n  
P u e rto lla n o  y m e jo ra rá  
los a c c e s o s  h a c ia  las  
p rov inc ias  lim ítro fe s  de 
Badajoz y C órdoba.

El tram o para el que 
se ha ad jud icado  la a s is 
tenc ia  técn ica  tiene  una 
long itud  de ve in tiocho  k i
ló m e tro s ,  la  d is ta n c ia  
que separa  la N-502 de 
la in te rs e c c ió n  con  la 
C M -4201 , ca rre te ra  que 
parte  de las p ro x im id a 
des de la a ld e a  de La 
B ie n v e n id a  y se d ir ig e  
h a c ia  T o rre c a m p o  y 
P o z o b la n c o , ya  en la 
p rov inc ia  de C órdoba.

El proyecto  de acon
d ic ionam ien to , que inc lu 
ye la  c o n s tru c c ió n  de 
una va rian te  en A lam illo , 
do ta rá  a la ca rre te ra  de 
la secc ión  e s tru c tu ra l y 
del trazado  acordes con 
las e x ig e n c ia s  té cn ica s  
del segundo Plan R eg io 
nal de C arre te ras.

U na ve z  f in a l ic e n  
las m ejoras a e jecu ta r en 
este tram o Obras P úb li
cas acom eterá  las obras 
en el que transcu rre  en 
tre  la ca rre te ra  CM-4201 
y la N -420. ____________

«Navidad Cultural»  
en Bolaños

Oretania/Bolaños

El Ayuntam iento de 
Bolaños ha elaborado una va
riada e interesante programa
ción navideña para dar paso al 
nuevo milenio, que incluye un 
interesante ciclo de charlas co
loquio sobre temas sociales de 
actualidad, otro ciclo de Cine 
Infantil, un concierto en benefi
cio de UNICEF, proyección de 
vídeos y actividades teatrales, 
musicales y deportivas para to
das las edades, que está previs
to celebrar desde este lunes 20 
de diciembre al 9 de enero.

Cuatro interesantes char
las-coloquio en el salón de ac
tos del Ayuntamiento bolañego 
protagonizarán la programación 
del 20 al 23 de diciembre, a par
tir de las 8 de la tarde, en las 
que se abordarán temas como 
el desarrollo sostenible en el 
mundo rural, las profecías de 
Nostradamus, la prevención y 
com prensión del SIDA y 
drogodependencias, y la ano
rexia y bulimia.

«El mundo rural, desa
rrollo sostenible» a cargo de 
Pedro Antonio Fuentes, miem
bro de Ecologistas en Acción, 
abrirá el ciclo de charlas co
loqu io  el lunes 20. Ja v ie r 
Cendegui y Charlo López ver
sarán sobre «Profecías del 
año 2000. Nostradamus» el 
martes 21.

La directora del centro 
BASIDA de Manzanares y «La

prevención y comprensión del 
SIDA y drogodependencias» 
protagonizan la tarde del miér
coles 22; mientras que otro tema 
de gran actualidad social como 
son las d is func iones 
alimentarias será el tema a tra
tar para cerrar el ciclo el jueves 
23: «Anorexia y bulimia ¿una 
epidemia social», a cargo de los 
doctores Jav ie r M oreno y 
Daniela Martín.

Concurso de Video
y Ciclo Teatral

Una exposición del pintor 
local Lorenzo Fernández en el 
Ayuntam iento perm anecerá 
abierta del 26 de diciembre al 2 
de enero. Los aficionados al 
vídeo podrán asistirá la proyec
ción y entrega de los premios de 
los trabajos presentados en el I 
concurso de Video y Cortos «Vi
lla de Bolaños», que tendrá lu
gar el martes 28 de diciembre 
a las 6 en el Centro Social 
Polivalente.

El teatro llega los días 26 
y 27 de diciembre, con la repre
sentación «Cuento de Navidad» 
por parte del grupo local Doña 
Berenguela, los cuales adaptan 
la obra del mismo título de Char
les Dickens. Y volverá el 7 de 
enero, con la representación de 
la obra «Balada de los tres ino
centes», de Pedro M aría 
Herrera, por el grupo local El 
Altozano, en colaboración con 
la Asociación de Amas de Casa.

Cine infantil

Los más pequeños de 
Bolaños y sus acompañantes 
contarán también con un suge- 
rente ciclo de Cine Infantil en el 
cine Cervantes de carácter gra
tuito durante las tardes, de 5 a 
7, de los días 29 y 30 de diciem
bre, en los cuajes se darán sen
das sesiones dobles. Este se 
inicia con la proyección de la 
película «El hada novata», la 
primera jornada, a la que segui
rá el día 30 la película «El prín
cipe de Egipto».

Y con una Muestra de 
Guiñol Infantil programada para 
los días 3 y 4 de enero, que or
ganiza el grupo juvenil de tea
tro El Altozano

Los niños son también los 
protagonistas del Concierto Ex
traordinario de Navidad, que 
dará la Banda Municipal de Mú
sica de Bolaños y el Coro 
Parroquial el 29 de septiembre 
en beneficio de UNICEF, organi
zación internacional que tanto 
hace por los niños del mundo.

La música seguirá el día 30, 
con un concierto del grupo Eanes, 
que interpretará música popular de 
los siglos XVI, XVII y XVIII.

El programa se completa 
con las tradicionales despedidas 
de año, recogida de cartas de 
los Magos, Cabalgata de Reyes, 
la celebración del II Abierto de 
Ajedrez «Ciudad de Bolaños», 
así como otros actos destinados 
a la Tercera Edad.

o r té s ,  1 0  
6 426972  

Puerto llano

MERCERIA
ANGEL

E s p e c ia l id a d  e n :

Adornos 
Botones 
Pasamanerías 
Mantillas 
Peinetas 
Cingulos 
Borlas

Paseo San gregorio, 49 
13500 Puertollano 
Tef.: 926 424835 
Fax: 926 412476
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El p resu p u esto  de e jecuc ión  supera los cu a tro c ien to s  m illo n es

Se habré el plazo para 
solicitar una vivienda 

unifamiliar que O.P. 
construye en Bolaños

El presupuesto  
del PIP para el 
próximo año será  
de 271 m illones
de pesetas

O.C.R

El Patronato de Intereses 
Provinciales ha aprobado el pre
supuesto para el año 2000 que 
asciende a la cantidad de 271 
millones de pesetas, presupues
to que deberá ser ratificado en 
el Pleno de la Diputación en el 
que se apruebe el general de la 
institución y el de sus organis
mos autónomos.

El acuerdo ha sido tomado 
en el consejo de Administración 
celebrado esta mañana bajo la 
presidencia de Nemesio de Lara, 
siendo aprobado por la mayoría de 
sus representantes a excepción de 
los miembros del PP, que se han 
abstenido. De este presupuesto, 
la mayor parte, 129 millones de 
pesetas, se destina a subvencio
nes y funcionamiento general del 
PIP; 71,5 millones a afrontar los 
gastos de personal y 66 millones 
de pesetas a bienes y servicios. 
Hay que destacar la reducción en 
5 millones de pesetas de las sub
venciones destinadas respectiva
mente, a la Cámara de Comercio 
y a la Fundación Empresarial de 
Ciudad Real, situándose la parti
da en estos dos conceptos en 55 
millones de pesetas, cada uno.

Otros asuntos tratados en el 
Consejo de Administración han 
sido la aprobación de dos Pliegos 
de Condiciones, uno para la explo
tación del pabellón en la fiesta de 
Fin de Año y otro para el montaje 
del stand representativo del Patro
nato en las distintas exposiciones 
feriales en las que participa.

Asimismo se ha celebrado 
reunión de la Comisión Ejecutiva, 
en la que se ha visto la necesidad 
de modificar los estatutos del PIP, 
en la actualidad no tiene titulari
dad y existe preocupación, al igual 
que se hizo en la licencia de aper
tura, de regularizarla situación. La 
Comisión ha autorizado a mante
ner reuniones entre Diputación, 
Ayuntamiento y Junta de Comu
nidades para definir esta titulari
dad. Hay que tener en cuenta que 
actualmente el pabellón ferial fi
gura en el catastro como solar.

Oretania/C. Real

Ya se pueden  p re 
sentar las petic iones para 
la  a d ju d ic a c ió n  de las 
cuarenta  y nueve v iv ien 
das que la C onsejería  de 
O b ra s  P ú b lic a s  e s tá  
c o n s tru y e n d o  en
B o laños . El p lazo  para 
e n tre g a r la d o cu m e n ta 
ción y la so lic itu d  en el 
reg istro  del A yuntam ien
to de Bolaños o en el de 
la D e legación p rov inc ia l 
de la  C o n s e je r ía  de 
O bras P úb licas  en C iu 
dad Real fina liza rá  el 31 
de enero del año que v ie 
ne.

La promoción consta 
de c u a re n ta  y nueve 
unifam iliares adosadas de 
dos plantas, tre inta y sie
te de tres habitaciones y 
doce de cua tro , dos de 
e lla s  a d a p ta d a s  para  
discapacitados. La super
fic ie  útil de las viviendas 
de cuatro habitaciones su
pera ios ochenta y siete 
metros cuadrados; las de 
tres dorm itorios tienen se
tenta y ocho metros.

El p re s u p u e s to  de 
ejecución supera los cua
trocientos m illones de pe
setas. Las viviendas, que 
Obras Públicas cederá en 
régimen de a lqu ile r o de 
c o m p ra v e n ta , e s ta rá n  
acabadas en ju lio.

Las personas intere
sadas en so lic ita r una de 
estas v iv iendas  tendrán  
que acreditar que carecen 
de una en propiedad o que

habitan una vivienda en con
diciones deficientes, unos in
gresos no superiores a dos 
veces y media el Salario Mí
nimo Interprofesional y su re
sidencia en el municipio por 
un período m ínim o de dos 
años.

Junto al impreso de so
lic itud , que se fac ilita rá  en 
ambos registros, los petic io
narios adjuntarán fo tocopia 
compulsada del Libro de Fa
milia y, si procede, del Título 
de Fam ilia  Num erosa y un 
certificado de residencia.

Además, los solicitantes 
aportarán declaraciones ju ra 
das de los miembros del nú
c leo  fa m ilia r  a te s tig u a n d o  
que no son p rop ie ta rios  ni 
usufructuarios de una viv ien
da y una certificación simple 
de bienes de naturaleza rús
tica o urbana de cada uno de 
ellos, una copia de la última 
declaración o declaraciones 
del IRPF que correspondan al 
núcleo fam iliar y las últimas 
doce nóminas.

Si no desempeñaran ac
tividad laboral alguna, los pe
ticionarios habrán de acredi
tar los ingresos percibidos du
rante los últimos doce meses 
con un certificado del INEM o 
uno expedido por los organis
mos oficiales correspondien
tes en caso de jubilación, in
validez, incapacidad laboral o 
viudedad o cualquiera otra s i
tuación que genere derecho a 
una prestación contributiva o 
no contributiva.

En el caso de que los so
licitantes habiten una v iv ien
da que no reúna condiciones

deberán adjuntar tam bién 
un certificado de los se r
vicios técnicos m unicipa
les. Igualmente, los pe ti
c io n a rio s  que e s tén  v i
viendo de a lqu iler podrán 
aportar copia del contrato 
de a rre n d a m ie n to  en el 
caso de que estén abo 
nando una m ensua lidad  
superior al veinte por c ien
to de los ingresos fam ilia 
res.

C ada una de es tas  
circunstancias personales 
se puntúa siguiendo el ba- 
remo aprobado por la Co
m isión P rov inc ia l de V i
vienda; con dicha puntua
ción se con feccionará  el 
lis ta d o  p ro v is io n a l de 
adjudicatarios.

Tanto  e s te  ba rem o  
como las condiciones para 
la adjudicación de las v i
v iendas y la re lac ión de 
documentos que deberán 
acom pañar a la so lic itud  
figu ran  expuestos  en el 
Ayuntam iento de Bolaños 
y en la Delegación provin
cia l de la C onse je ría  de 
Obras Públicas.

Q uedarán exc lu idas  
del procedim iento de ad ju
dicación las solicitudes de 
aquellas personas que no 
puedan a c red ita r n ingún 
ingreso o ingresos insu fi
c ien tes  para abona r los 
pagos fu tu ro s  y las  de 
aquellos que hubiesen sido 
titu la res de una viv ienda 
de protección oficia l o de 
promoción pública y la hu
biesen enajenado sin mo
tivos justificados.

NO SE RECOGERA  
LA BASURA EN LAS 
NOCHES DEL 24  Y  
25  DE DICIEM BRE

El Consejo de Adminis
tración de RSUSA advierte 
sobre el problema higiénico- 
sanitario que puede crearse, 
pero acata la decisión del 
Jurado Arbitral de la Junta

La empresa del Consorcio 
de Residuos Sólidos Urbanos 
de Ciudad Real SA (RSUSA) ha 
acordado, en sesión del Con
sejo de Administración presidi
da por Francisco Espinosa, 
aceptar la propuesta del Jura
do Arbitral de la Junta de Co
munidades en lo que se refiere 
a la interrupción del servicio de 
recogida de basuras, por lo que 
no se recogerán éstas durante 
las noches de los días 24 y 25 
de diciembre, aunque advierte 
sobre el problema higiénico- 
sanitario que puede crearse.

El com ité de empresa 
entendía que era factible el he
cho de dejar sin recoger la ba
sura dos días consecutivos (24 
y 25 de diciembre, y 31 de di
ciembre y 1 de enero), sin em
bargo el gerente de RSUSA, 
Francisco Javier Moreno, había 
sometido a consideración del 
comité la modificación del ca
lendario laboral, desplazando el 
descanso del día 25 al día 26 y 
el día 1 al día 2. Así se conse
guiría no dejar de recoger la 
basura en dos días consecuti
vos en estas fechas en las que 
se generan mucho residuos.

Sin embargo, el comité de 
empresa no aceptó la solución 
sometiéndola a la consideración 
del Jurado Arbitral de la Junta, 
órgano paritario (con represen
tación de sindicatos y empresa) 
que ha propuesto ia solución de 
dejar de recoger los días 24 y 25 
de diciembre, pero alternanr los 
días de descanso en el siguiente 
fin de semana, de modo que sí 
se retirará la basura en la noche 
del 1 de enero.

El Consejo de Adminis
tración de RSUSA entiende que 
se va a crear un grave proble
ma higiénico-sanitario losdías 
25, 26 y 27 de diciembre, pero 
ha de acatar la propuesta reali
zada por el órgano paritario.

L a  c a l i d a d  s ó l o  t i e n e  u n  n o m b r e

VEH IC U LO S DE IMPORTACION

Financiación a su medida  
Totalmente Garantizados  
Precios sin com petencia

C/  G ran  C ap itán , 35 - Telf. y Fax: 926 431614  
M óvil: 610 736878  - P u erto llan o  - (C. Reai)

prospero

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #15, 16/12/1999.



[ D ic ie m b re  1 9 9 9
 ̂ 2a Quincena PROVINCIA O re ta n ia 12 9 j

R ep resen tan tes  m u n ic ipa les  m o straro n  su inqu ie tu d  porque no se recoga la basura dos d ías  seg u id o s  en Navidad

La asamblea del Consorcio de Residuos Sólidos 
Urbanos ratifico el presupuesto para el año 2000

Oretania/Ciudad Real

La A sam b lea  G e ne ra l 
del C onsorcio de Residuos 
Sólidos Urbanos (RSU), pre
sidida por su titu la r Francis
co Espinosa, se reunió este 
m ediodía en la D ipu tac ión  
P rov inc ia l para  ra t if ic a r  la 
propuesta presupuestaria del 
próximo año, que asciende a 
1.349 millones, aprobar el au
mento de las tarifas en un 5% 
en el 2000 y otras cuestiones 
relacionadas con el servicio, 
además de la inc lus ión  del 
Ayuntamiento de Herencia en 
el consorcio a efectos de la 
gestión integral hidráulica.

La Asamblea del RSU 
está compuesta por alcaldes 
y concejales respresentantes 
de los 92 municipios integra
dos en el C onsorc io , c e le 
brando, a su vez, esta asam
blea otra como Junta Gene
ral de la Empresa Residuos 
Sólidos Urbanos S .A ., que 
aprueba los mismos puntos 
que el Consorcio.

Los reunidos ratificaron 
de forma defin itiva los presu
puestos del Consorcio RSU 
para el año 2000, que ascien
den a 1.349 millones de pe
setas. Iguamente fue aproba
do el convenio entre el Con
sorcio y RSUSA, para el fun 
cionamiento de los diferentes 
servicios.

También la asam blea  
dio el visto bueno al aumen
to de las tarifas de la recogi
da de basura, que se elevan 
un 5 por c ien to . F ranc isco  
Espinosa ind icó  que todos 
deben conocer que los servi
cios se han de autofinanciar 
y que, por ahora, es suficiene 
un aumento del 5%.

Durante la asamblea se 
abrió un amplio turno de rue
gos y preguntas. El represen
tante de Puertollano solic itó 
que se recojan todos los con
tenedores de vidrio antes del 
15 o 20 de diciembre con el 
fin de esta r preparados de 
cara a recibir la gran cantidad 
de vidrio que se arroja en las 
fiestas navideñas. Los repre
sen tan te s  de P o b le te  y 
A lm uradie l p id ieron que se 
atendiera la demanda de con
tenedores en sus municipios, 
a lo que se les contestó como, 
en la actualidad, se han inver
tido alrededor de 30 millones 
para la adquisición de 1.500 
contenedores, que paliará los 
temas más urgentes.

El re p re s e n ta n te  de 
Bolaños cuestionó la no reco
gida de basura durante dos 
días seguidos en la próxima 
Navidad, concretam ente las 
noches del 24 y 25 de d iciem 
bre. En este sentido, tanto el 
presidente Francisco Espino
sa como el gerente Francis

co Javier Moreno Quintanilla 
explicaron que intentaron evi
ta r este hecho de no recoger 
la basura en fechas tan seña
ladas, pero que no fue posi
ble el acuerdo con sindicatos 
y trabajadores, y, de fin itiva 
mente, fue la Junta Arbitra l 
de Castilla  La Mancha quien 
a d o p tó  la d e c is ió n

salomónica de mantener dos 
días seguidos sin recogida en 
Navidad, y que sea en Año 
Nuevo cuando se alternen los 
días de descanso del perso
nal.

El gerente entiende que 
se puede producir un grave 
problema hig iénico-sanitarlo 
los dias 25, 26 y 27 de diciem

bre, pero ha de acatar la pro
puesta realizada por el órga
no paritario.

Finalmente la represen
tante de Corral pidió inform a
ción sobre el funcionam iento 
de los denominados eco-mó
viles, o vehículos que visitan 
las localidades para recoger 
residuos que los caminos de

recogida no pueden retirar. 
En este sentido, se informó 
de que se va a tra tar de po
tenc ia r este servicio que se 
presta a unas 70 localidades 
por parte de un solo equipo. 
Se intentará que el servicio 
sea más frecuente, para lo 
cual se estudia la posible am
pliación.

Trabajamos día a día
con-w.. mejores Recursos 
H urna nos y Tecnología 
punta para disponer de 
agua buena y suficiente, 
aprovechándola al 
máximo y devolviéndola 
a la naturaleza limpia y
/.+•« I

es
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La Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente intenta evitar la extinción

definitiva del Cangrejo Autóctono
Oretania/Ciudad Real

Técnicos de la división de 
Pesca y Aguas Interiores de la Di
rección General de Montes de 
Portugal han visitado Ciudad Real 
para conocer las soluciones que 
se están aplicando en Castilla-La 
Mancha para que no desaparez
ca esta especie, sustituida por el 
cangrejo americano.

Durante el pasado fin de 
semana, una delegación de téc
nicos de la división de Pesca y 
Aguas Interiores de la Dirección 
General de Montes de Portugal 
han visitado Ciudad Real con el 
propósito de conocer los progra
mas que lleva a cabo la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente para la recupera
ción del cangrejo autóctono, una 
especie que se encuentra en 
franco retroceso y prácticamen
te desaparecida en la mayoría 
de los ríos de Castilla-La Man
cha y de la península Ibérica: se 
estima que en nuestra región 
quedan menos de un centenar 
de poblaciones autóctonas su
pervivientes cuando el volumen 
anual de capturas rondaba las 
quinientas toneladas hace un 
cuarto de siglo.

Cangrejo rojo 
am ericano

Los cauces fluviales que 
antaño ocupaba el cangrejo au
tóctono han sido invadidos por 
el cangrejo rojo americano. Esta 
especie, de gran capacidad de 
colonización, fue introducida 
clandestinamente en España en 
1974 y se extendió muy rápida
mente gracias a la participación 
activa de pescadores comercia
les y deportivos, los cuales, pre
ocupados sólo por el descenso 
de la población de cangrejo au
tóctono, no tuvieron en cuenta 
los efectos no deseados que ten
dría la repoblación con especies 
americanas.

Peste del Cangrejo

Con la introducción del 
cangrejo rojo americano apare
ció la afanomicosis o “peste del 
cangrejo”, enfermedad que fue 
detectada por primera vez en 
Castilla-La Mancha en 1978.

La afanomicosis es causa
da por un hongo parásito que se

desarrolla sobre el tejido mus
cular del cangrejo y libera toxi
nas que afectan a su sistema 
nervioso central; la enfermedad 
es mortal para los cangrejos 
autóctonos pero no para los 
americanos, que son los trans
misores de la enfermedad.

La d ifus ión  de la 
afanomicosis ha supuesto la 
práctica desaparición del can
grejo autóctono y que su lugar 
haya sido ocupado por las es
pecies americanas, tanto el rojo 
como el denominado “señal”, 
introducido a mediados de los 
ochenta en Castilla-La Mancha 
como posible sustituto del can
grejo autóctono, según aconse
jaban los experimentos efectua
dos en otros países europeos. 
Años después se ha podido 
comprobar que el cangrejo se
ñal produce daños sobre la flo
ra y la fauna que desaconsejan 
también su utilización.

Este problema, que ha per
judicado ya a la mayor parte de 
los cauces fluviales españoles,

empieza ahora a dejarse sentir 
en el país vecino. Este hecho es 
el que ha motivado la visita de 
los técnicos portugueses, que 
pretenden poner coto a tiempo 
a la expansión de las especies 
americanas.

Desde principios de los 
años ochenta, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente 
lleva a cabo diferentes progra
mas para la conservación de las 
escasas poblaciones de cangre
jos autóctonos. La primera me
dida fue la prohibición de su 
captura, que está tip ificada  
como delito ecológico, y la es
trecha vigilancia de aquellos lu
gares en los que todavía se 
mantiene la especie.

También está prohibido 
transportar en vivo los cangre
jos rojos pescados en nuestros 
ríos, medida que pretende evi
ta r la propagación de la 
afanomicosis; por ia misma cau
sa, la captura del cangrejo se
ñal y la suelta de cangrejos en 
ríos, lagunas o charcas sin au

« o f u m e í o k

Rótulos L uminosos 
Rotulación de V ehículos 
V allas Publicitarias 
Pancartas

C/ Jaén, 41 -13500 Puertollano 
Telf.: 926 430289 - Móvil 629 519303 
Email: tecnograma@interbook.net

torización para ello están consi
deradas un delito..

Repoblaciones

El cangrejo autóctono apa
rece como especie “vulnerable” en 
el Catálogo Regional de Especies 
Amenazadas de Castilla-La Man
cha; esta consideración llevará 
consigo la redacción de un Plan 
de Conservación de la especie.

Además de estas disposi
ciones legales, desde 1985 la 
Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente viene practicando 
repoblaciones con cerca de cien 
mil cangrejillos al año, cantidad 
que puede parecer elevada pero 
que es la densidad habitual en 
un tramo de cuatro o cinco kiló
metros de río.

Lógicamente, estas repo
blaciones se llevan a cabo en 
lugares a salvo de la “peste del 
cangre jo” . Aunque existe la 
creencia de que la enfermedad 
perdura durante años una vez 
infectado un tramo de río, diver
sos estudios científicos han de
mostrado que las esporas del 
hongo no son capaces de sobre
vivir más allá de un mes en au
sencia de cangrejos a los que 
infectar; igualmente se ha com
probado que existen distintas 
cepas de la enfermedad y que 
su virulencia depende de las 
condiciones ambientales.

Así, se ha podido consta
tar que la sustitución del cangre
jo autóctono por las especies 
americanas se circunscribe al 
área de la península ibérica, ya 
que el cangrejo rojo no ha sido 
capaz de adaptarse a las frías 
aguas de los ríos de los países 
situados más al norte.

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha cuenta 
con dos centros de astacicultura, 
ubicados en el Centro de Mejo
ra Agraria “El Chaparrillo” de 
Ciudad Real y en Guadalajara, 
en los que se crían los cangre
jos que se utilizan en las repo
blaciones.

Dentro del programa de los 
técnicos portugueses en Ciudad 
Real figuraba la visita a las ins
talaciones de “El Chaparrillo”, 
que es uno de los centros más 
importantes de España en esta 
práctica. Gracias a esta labor de 
cría en cautividad y a salvo de 
contaminaciones se ha evitado 
la extinción de esta especie.

Lim pieza de re te les

Pero la preservación del 
cangrejo autóctono no debe 
competer tan sólo a la Adminis
tración. Junto al respeto de las 
prohibiciones ya citadas, hay 
algunas prácticas con las que se 
puede favorecer la superviven
cia de esta especie.

Una de ellas es la desin
fección de los reteles después 
de pescar cangrejos rojos para 
no tra n sp o rta r cepas de 
afanomicosis a aguas libres de 
la enfermedad. La desinfección 
puede realizarse con facilidad 
sumergiendo los reteles duran
te un minuto en un cubo con 
agua con dos tapones de lejía o 
dejándolos secar completamen
te antes de volver a utilizarlos; 
esta prevención, que puede apli
carse al resto del equipo, es muy 
fácil de llevar a cabo, no com
promete el éxito de la pesca y 
además previene la transmisión 
de otras enfermedades.
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CCM concede un millón y medio para 
prom ocionar la cultura en Puertollano

Oretania

La Obra social y Cultural 
de Caja Castilla-La Mancha con- 
cedió al Ayuntam ien to  de 
Puertollano un millón y medio de 
pesetas para subvencionar dos 
actos culturales durante el mes 
de diciembre. El primero se ce
lebró el día 11 con la represen
tación de la obra de teatro clá
sico «Fuenteovejuna». La se
gunda tendrá lugar el 28 de di
ciembre, día que se pondrá en 
escena la obra «A todo tango», 
un espectáculo musical.

El concejal de Cultura, Luis 
Pizarra, agradeció la deferen
cia que la Caja había tenido con 
el Ayuntamiento de Puertollano, 
ya que en el mes de agosto esta 
misma entidad aportó 6 millo

nes de pesetas para subvencio
nar actos culturales en la ciudad. 
Pizarra apuntó que con estas 
donaciones se ha conseguido 
equiparar las subvenciones que 
reciben capitales de provincia 
de nuestra región.

El director de la obra Social 
de CCM manifestó que el incre
mento de la subvención había 
sido la respuesta a la programa
ción de calidad que el 
Ayutamiento de Puertollano ha 
preparado de cara a la Navidad. 
Asimismo, señaló que el compro
miso social con la cultura y el 
deporte es un compromiso con 
los los clientes de la entidad y los 
ciudadanos de Castilla-La Man
cha. Y al mismo tiempo, añadió, 
un reflejo de la vinculación con 
los ayuntamientos de la región.

Repsol-YPF dona equipos inform áticos

El pasado miércoles día 15 de diciembre, se inauguró la primera Aula de Informática Repsol-YPF de Puertollano, en el colegio público Miguel de Unamuno. La 
iniciativa nace de la renovación de algunos equipos del complejo industrial y pretende tener continuidad en el futuro. Con la colaboración de la Federación de Asociaciones 
de Madres y Padres de Alumnos (FAMPA) se han seleccionado, de entre numerosas solicitudes, los seis centros que presentan un nivel más bajo de equipamiento 
informático. A esta aula se sumarán en los próximos días otras similares en los colegios Gonzalo de Berceo, Calderón de la Barca, Giner de los"Ríos, Tierno Galván y 
Menéndez Pelayo. La empresa entregó placas a los directores de los colegios.

El PP de Puertollano celebró su cena

Militantes y simpatizantes del PP se dieron cita en el restaurante «Diplomatic» para celebrar su tradicional cena de Navidad. En el transcurso de la misma se le rindió 
* ' homenaje a los concejales salientes, Julián Bueno, Diego Martín de Pozuelo, Gabriel Rodado, Manuel Valle y Mauricio. Entre los asistentes al acto pudimos ver al alcalde 

de Agudo Don Francisco Barba León, que posó para nuestras camaras acompañado de Don Ramón del Burgo, concejal de Almodóvar del Campo
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Puertollano será una de las tres únicas ciudades que visitará este prestigioso coro

La Coral Exaudí de La Habana
interpretará el concierto de Navidad

M anoli B arragán

El domingo 19 de d i 
c iembre tuvo lugar en el 
Auditorio de Puertollano un 
concierto de Navidad a car
go del Coro  de Cámara  
«Exaudí» de la Habana.  
Este concierto ha sido po
sible gracias al patrocinio 
de la f a c to r ía  de 
Puertollano de Repsol-YPF, 
según afirmó el concejal de 
Cultura, Luis Pizarro. En 
la presentación del concier
to navideño estuvieron tam
bién Abel Frías, director de 
relaciones industriales de 
Repso l-YPF,  A le jan d ro  
Massó director del progra
ma de la c o m p añ ía  en 
L a t in o a m é r ic a  y Rafae l  
Gordón, director de la coral 
de Puertollano.

Exaudí real izará tres 
conciertos en nuestro país 
antes de regresar de nuevo 
a Cuba, el primero tuvo lu
gar el 18 en el Monasterio

de la Encarnación en Ma
drid, organizado por el Pa
tronato Real y la sede cen
tral de Repsol ,  al mismo 
asistieron los Reyes de Es
paña. El segundo  en 
Puertollano y Pedraza será 
la tercera ciudad que tendrá 
la oportunidad de deleitarse 
con las voces extraordina
rias de este coro de recono
cido prestigio internacional.

Luis Pizarro calif icó 
el evento como el aconte
cimiento musical de este si 
glo en Puerto l lano,  y un 
buen medio de conmemorar 
el cambio de milenio. Los 
componentes de esta fo r
mación son graduados del 
Instituto superior de Arte y 
de la Escuela Nacional de 
Música de Cuba en Direc
ción Coral, Piano, Guitarra, 
In s t r u m e n to s  de Arco,  
Musicología, Metales y Pe
dagogía.  Abordan,  por lo 
tanto, la interpretación de 
la música desde el punto de

vista universal.
Ha recibido los pr inci

pales galardones interna
cionales. Alejandro Massó, 
d i re c to r  del P rog ram a  
Repsol YPF para la Música 
Latinoamericana, manif ies
ta que se trata de un grupo 
insólito, que al provenir de 
una isla no han sufrido con
taminaciones e interpretan 
la música de una manera 
particular, «di ferente a lo 
que estamos acostumbra
dos a escuchar en Europa».

En el recital interpre
taron en la primera parte 
vi l lancicos de la música Ba
rroca del Perú, alto Perú y 
Bollvia de los siglos XVII y 
XVIII, canciones bien d is
t intas de los cantos navide
ños que conocemos,  más 
bien se trata de piezas mu
sicales compuestas de un 
estribi l lo, coplas, estribi l lo 
y coplas.  En la segunda  
parte obras de Esteban Sa
las, el pr imer composi tor

cubano cuya obra ha l lega
do hasta nuestros días y 
uno de los grandes talentos 
en la más absoluta oscur i
dad, ya que sólo reciente
mente ha empezado a ser 
estudiada e interpretada, y 
ello gracias a las investiga
c iones  de María  Fe l i c ia  
Pérez, directora de Exaudí.

La coral, definida por 
Massó como el Sting de la 
música pol i fónica,  perma
nec ió  el día 20 en 
Puertol lano y su directora, 
generosamente,  impart ió 
durante ese día clase a a l 
gunos componentes de la 
Coral de Puer to l lano y a 
alumnos del Conservatorio 
de la ciudad.

R ecuperación  m úsica  
andina

Alejandro Massó hizo 
un breve repaso por el pro
g rama que la em p re sa  
Repsol-YPF lleva a cabo en

Latinoamérica, dest inado a 
recuperar la cul tura de la 
zona que había desapareci
do. Este proyecto que cuen
ta con el ausp ic io  de la 
UNESCO ha permit ido re
cuperar la música colonial 
de la América andina, Perú, 
Ecuador y Argentina, hecha 
por criollos, españoles y na
t ivos que en el siglo XVII 
habitaban esa zona. Massó 
añadió que la investigación 
ha sacado a la luz par t i tu
ras de la época que se pa
saban de padres a hijo des
de la época colonial, e ins
t rumentos que se a lmace
naban en desvanes.

En su m a y o r ía  son 
obras anón imas y fueron  
escritas sin duda para los 
grandes templos de Cusco, 
C husqu  isaca ,  P o to s í  y 
Lima, que tuvieron capi l las 
musicales de grandes d i 
mensiones, muchos mayo
res que las de la mayoría de 
las catedrales españolas.

E

CANTENET,,l
T E L E C O M U N I C A C I O N E S

CENTRAL: D E L E G A C I O N E S :

TOMELLOSO CIUDAD REAL MANZANARES ALCAZAR DE SAN 
JUAN

TOLEDO

Avenida
Virgen de las Viñas, 16

Avenida de la Mancha, 11 Avenida
Jesús del Perdón, 46

Ctra. Herencia, s/n.
(C. Com ercial Continente)

Roma, 7

Tlf.: 926 538 000 
Fax: 926 538 133

Tlf.: 926 270 117 
Fax: 926 270 218

Tlf.: 926 647 001 
Fax: 926 647 128

Tlf.: 926 588 058 
Fax: 926 588 058

Tlf.: 925 285 070

TALAVERA DE LA 
REINA

Avda. Pío XII, 85

Tlf.: 925 722 082

P ro m o c ió n  v á lid a  d e l 10 al 31 de d ic ie m b re .  Ú n ica  ta r je ta  con  ro a m in g  in te rn a c io n a l.  C o n s u lta  de l d e ta lle  de lla m a d a s  a t ra v é s  de Internet
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La o b ra  abre  una tr ilo g ía  sob re  la h is to ria  de P u erto llan o  desde el 1852 a 1979

El periodista Manuel Valero presentó 
su segunda novela, «Balneario»

Jaime Quevedo de ediciones Soubriet, Luis Pizarro y Manuel Valero

M. Barragán

El pe riod is ta  M anuel 
Valero, presentó en la Casa de 
Cultura de Puertollano su segun
da novela, «Balneario». El pro
pio autor comentaba en el acto 
de presentación del libro que 
su obra giraba en torno a la fa
mosa Casa de Baños de la lo
calidad, el edificio más emble
mático, a su juicio, de la ciudad.

La novela está ambientada 
en el siglo XIX, en 1852, año en 
que se inauguró el Balneario. 
Aunque se trata de una novela 
de ficción en la misma apare
cen personajes y hechos histó
ricos, que el autor ha recogido 
tras un largo proceso de docu
mentación. Valero asegura que 
el elemento más difícil a la hora 
de ponerse a escribir ha sido sin 
duda crear la ambientación de 
la época.

El lenguaje, las frases 
hechas, el vestuario, el modo de 
vida son completamente distin
tos al de nuestros días, añade 
el autor, que tuvo que recabar

toda la documentación que exis
tía de los historiadores locales 
para lograr crear un Puertollano 
y unos personajes de mediados 
del Siglo XIX.

«Balneario» abre además 
una trilogía que abarcará la 
h is to ria  de la ciudad desde 
1852 hasta 1979, año en que 
se produ jeron las prim eras 
e lecciones dem ocráticas en

España, tras la dictadura.
«Tierra negra» será la se

gunda parte de la trilogía abar
cará el periodo comprendido en
tre 1873 a 1936, y la tercera par
te, cuyo título aún no ha decidió 
el autor, comprenderá el periodo 
de 1936 hasta 1979. En cualquier 
caso las tres novelas combina
rán la ficción con la realidad po
lítica y social de la ciudad.

Manuel Valero nació en 
Puertollano en 1954. Periodista 
licenciado en la Facultad de 
Ciencias de la Información de 
Madrid, desempeña su labor 
profesional en el diario Lanza.

Ha publicado tres libros, la 
novela Tres veces quince y 
cuentos de la Havana. Con Bal
neario hace una primera incur
sión en la novela de época.

La escritora Rosa Regás comentó su 
obra en el Club de lectura de Almodóvar

M. Barragán

La e s c r ito ra  c a ta la n a  
Rosa Regás, ganad o ra  del 
prem io Nadal con su no ve 
la A zu l, v is itó  A lm o d ó v a r 
del Campo para  co m e n ta r 
junto a los pa rtic ip a n te s  del 
Club de lec tu ra  de la lo ca 
lid a d  su ú lt im a  n o v e la ,  
Luna lunera.

El sa lón  de ac tos  del 
Centro C u ltu ra l, C asa de la 
Marquesa acog ió  es ta  s in 
gular reun ión , de la que la 
propia e sc rito ra  d ijo  se n 
tirse  m uy s a t is fe c h a , p o r 
tener com partir y d e b a tir su 
obra con los  le c to re s  de 
A lm o d ó v a r. R o sa  R e g á s  
respondió a todas las p re 
guntas y co m e n ta rio s  que 
le fo rm u la ron  los a s is te n 
tes al C lub de lec tu ra , y e x 
p licó  que en c ie r to  m odo 
Luna lunera  es taba  basada

en su p rop ia  v ida , pero sin 
lle g a r a se r una b iog ra fía .

En este  sen tido  seña 
ló  que  e l p e rs o n a je  que  
m ás se c o rre s p o n d ía  con 
su rea lidad  era sin duda el 
de l abue lo , un hom bre a u 
to r ita r io , de de rechas, c a 
tó lic o  y am a n te  de l a rte , 
p e cu lia rid a d e s  que podrían 
d e fin ir  a su p rop io  abue lo , 
d ijo  la au to ra  ca ta lana .

De su tra ye c to r ia  l ite 
ra r ia , R osa R egás a firm ó  
que  h a b ía  co m e n za d o  a 
e s c r ib ir  muy ta rde , aunque 
con su segunda nove la  o b 
tu v o ,  A z u l,  e l p re m io  
N ada l.

Para la e sc rito ra  ca ta 
lana las «m ujeres n eces ita 
m os un lu g a r l ib re  en la 
m en te  donde  p o d e r ta b u 
la r» . Y añade que las c a r
gas fa m ilia re s  im p id e n  a 
m uchas m u je res ded ica rse

a la esc ritu ra , por eso las 
e sc rito ra s  se han in co rp o 
rado a la lite ra tu ra  muy ta r
de.

« R e s u lta  c o m p lic a d o  
de tene rse  a ta b u la r m ien
tras  p iensas en tu h ijo  que 
tiene  un res friado , o en la 
com pra, o el co leg io  de los 
n iños» m an ifes tó  Rosa. Y 
añad ió  que en su caso has
ta  que  sus  h ijo s  se 
independ iza ron  no se la n 
zó a la aven tu ra  de la es 
c ritu ra .

El C lub de lec tu ra  de 
A lm odóvar in ic ia rá  ahora la 
lec tu ra  y aná lis is  de la ce 
le b re  o b ra  de N a b o k o v , 
«Lo lita» .

La escritora catalana Rosa 
Régas junto a la concejala de 
cultura del Ayuntamiento de 
Almodóvar del Campo

Antonio fjL u c im w  ■

M  « T lí H i* 
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Firmado el Convenio del Consejo 
Local de Juventud de Almodóvar

El Alcalde de Almodóvar, Antonio León y el presidente del Consejo Local de la Juventud, Miguel Peña 

IVI. Barragan

Ei Alcalde de Almodóvar, 
Antonio León y el presidente del 
Consejo Local de la Juventud, 
Miguel Peña, firmaron el 2 de 
diciembre el convenio, por el 
que ambos organismos se com
prometen a trabajar conjunta
mente en beneficio del colecti
vo juvenil de la localidad.

Durante el acto, el alcal
de de Almodóvar hizo especial 
hincapié en que el Consejo va 
tener total independencia y que 
«será el órgano asesor del Ayun
tamiento en temas relacionados 
con la juventud». Asimismo, re
saltó que la relación que se es-

El 13 de d ic iem bre  se 
abrió el plazo de p resen ta 
ción de so lic itudes  para la 
promoción de 82 viv iendas 
que la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha está

tablece entre ambos es de co
operación. Y añadió que a par
tir de ese momento todas las 
instalaciones culturales y depor
tivas del Ayuntamiento estaban 
a disposición del Consejo para 
que puedan llevar a cabo sus ac
tividades.

Además, desde el Consis
torio se les ha dotado de un 
local amueblado, con un orde
nador y conexión a internet. La 
sede estará ubicada en la calle 
Corredera ne 26, en las instala
ciones del Punto de Informa
ción Juvenil, y permanecerá 
abierto tres horas diarias du
rante la tarde

Por su parte el presidente

enero del año 2000.
La Conceja lía  de B ien

estar Social informa que es 
requisito im prescindible para 
optar a una de estas v iv ien
das que ta n to  so lic ita n te s  
como su pareja, si. la tiene, 
tenga una edad comprendida

del Consejo, Miguel Peña, resal
tó la importancia del evento, «es 
muy significativo haber legaliza
do la buena relación que tenía
mos con el Ayuntamiento» dijo. 
Cabe destacar que está era la 
segunda ocasión en la que el 
mencionado convenio se some
tía a la aprobación del Pleno del 
Ayuntamiento.

En la primera, poco antes 
de las elecciones, el texto fue 
rechazado por P.P. e IU, y al es
tar el PSOE gobernando en mi
noría el documento no fue apro
bado. En esta segunda ocasión, 
el 29 de noviembre, contó con 
el apoyo de todos los grupos 
políticos municipales.

De estos y otros requisi
tos n e ce sa rio s  para poder 
asp irar a una de las 82 v i
viendas para jóvenes, los in
teresados podrán informarse 
en el C entro  de S e rv ic io s  
S oc ia les  de la ca lle  Gran 
Capitán ns 1 (Departamento 
de Vivienda). En este depar
tam ento  podrán recoge r y 
presentar las correspondien-

Peña expresó su deseo 
de que el centro se convier
ta en un lugar donde los jó
venes de la localidad puedan 
recabar información y parti
cipar más activamente en la 
vida social y cultural del mu
nicipio. Así como conseguir 
una mayor implicación de las 
asociaciones que forman 
parte del mismo, trabajando 
más en equipo.

Vigencia anual

El convenio tiene una 
vigencia anual y en el mis
mo se establece que el Ayun
tamiento dotará al Consejo 
de medios económicos, me
diante una subvención, en 
función de una m em oria 
anual de actividades. Asimis
mo, el Consejo presentará 
una memoria anual de su es
tado de cuentas, con lo que 
se pretende dar la mayor 
transparencia y claridad a 
dicho organismo.

La Asamblea del Con
sejo Local de Juventud está 
compuesta por un represen
tante de cada una de las aso
c iac iones ju ven iles  de 
Almodóvar (Amaforce, Scaut 
Alamo, Sub-Pop, NNGG y 
JJSS). En representación del 
Ayuntamiento asistirá la con
cejal de Juventud, o la per
sona en quien delegue, a las 
reuniones que traten sobre 
temas específicos de la Ju
ventud.

tes solicitudes.
E sta  es la p rim e ra  

ocasión que la Junta cons
tru y e  v iv ie n d a s
específicam ente para jó 
venes, con independencia 
de que tengan pareja o no, 
en P u e rto lla n o . Las v i
viendas está situadas en 
las calles Joan Miró y Fer
nando el Santo.

La entrega se puede 
efectuar en la sede de 
Puertollano

NNGG 
realiza una 
campaña 
de recogida 
de juguetes

Oretania

N uevas G ene rac ion es  
de P uerto llano organ iza un 
año más, y como ya es trad i
c iona l, una recogida de ju 
guetes, tanto entre los veci
nos de Puertollano, así como 
en tre  sus a filia d o s . Desde 
NNG G  a p u n ta n  que es ta  
campaña tiene como única fi
nalidad alegrar las Navidades 
al mayor número de niños po
sible. Y que muchos de és
tos puedan d ibu jar una son
risa en su rostro  el día de 
Reyes.

Con este motivo, los jó 
venes del Partido Popular so
licitan la colaboración de to
dos los c iu d a d a n o s  de 
P uerto llano  y les anim an a 
con tribu ir con cualqu ier tipo 
de juguete, que sus hijos no 
usen. Asimismo, piden que se 
evite en la medida de lo posi
ble todos los juguetes de ca
rácter bélico. La Asociación 
de vecinos de «Las M erce
des» recibirán una parte de 
los juguetes recogidos duran
te la campaña de este año 99.

El p lazo lím ite  de re
cepción de juguetes será el 
día 30 de d iciem bre. Todas 
las personas interesadas en 
colaborar pueden d irig irse a 
la sede el P.P., sita en el Pa
seo San Gregorio na 22, 1s B 
los  lu n e s  y m ié rc o le s  de 
19,00 horas a 20,00 horas, o 
llam ar al 926420479 en ho
rario de tarde o al 926418158 
en horario de mañana.

C am paña c o n tra  
el S ida

E sta  ca m p a ñ a  no ha 
sido la única en la que han 
partic ipado los m iembros de 
N uevas G e ne rac ion es , re 
c ientem ente colaboraron con 
el C o m ité  A n tis id a  de 
Puertollano. Con motivo de la 
celebración del Día Mundial 
del Sida, el 1 de diciembre, 
NNGG form aron parte de las 
tres mesas petitorias que se 
colocaron en Puertollano.

Y contribuyeron en el re
parto de folletos informativos, 
preservativos y lazos rojos a 
todos los ciudadanos que pa
saron por el mercado, la Pla
za del Ayuntamiento o el Pa
seo San G rego rio  (lugares 
donde se ubicaron las citadas 
m esas). Esta co laboración 
surgió a raíz del convenio que 
ambas asociaciones firmaron 
en la primavera pasada.

construyendo actualmente en 
Puertollano. El plazo perma
necerá abierto hasta el 31 de

entre los 20 y los 35 años. Y 
lleve dos años como mínimo 
empadronado en Puertollano.

Deja que un profesional encuentre tu Estilo

BUCLES
PELUQUERIA - BELLEZA

M- Mar Romero Romero

Gran Capitán, 21 - Teléfono 926 426108 
13500 Puertollano

Abierto el plazo de solicitudes 
para vivienda joven en Puertollano

Oretania
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López Amores visitó 
la Casa de la Juventud 

en Almadén

Josefa Babiano junto a Siró y Pilar López Amores

Oretania/Almadén

La directora general de 
Juventud de la Junta, Pilar 
López Amores, realizó una 
visita oficial a Almadén para 
observar la dinámica de las 
obras de la Casa de la Ju
ventud, obra municipal que 
financia en parte la Junta, y 
recoger las demandas de las 
asociaciones juveniles de la 
localidad.

Pilar Amores acudió al 
Ayuntamiento en primer lu
gar, donde fue recibida por 
la alcaldesa Josefa Babiano 
y el concejal de Juventud, 
Siró Ramiro, los cuales le 
expusieron algunas deman
das como la posibilidad de 
levantar un Albergue Juve
nil en parte del inmueble de 
la Plaza de Toros, Monumen
to Nacional que restaura el 
Ayuntamiento y donde se 
creará una Oficina Comarcal 
de Turism o, M useo 
Etnológico y Taurino, Hospe
dería, Salón Multiusos y Me
són, entre otras dependen
cias ya proyectadas y que 
cuentan con financiac ión 
comprometida del Ayunta
miento, Junta y PRODER.

La directora regional 
de Juventud, acompañada 
de la alcaldesa, visitó luego 
la Plaza de Toros y prometió 
estudiar la viabilidad del fu
turo albergue juvenil en las 
viviendas que quedan libres.

Acompañada de Siró 
Ramiro, visitó las obras de 
la Casa de Juventud, que 
levanta el A yun tam ien to  
con un presupuesto de más 
de 60 millones, financiando 
de forma plurianual la Jun
ta de Comunidades más del 
30% de su coste, siendo la 
mayor inversión de la direc
ción regional de Juventud 
de Castilla La Mancha en 
nuestra región.

La unión temporal de 
empresas Gestagua SA y 
Fercaber SA acomete la eje

cución de estas obras, que 
cuenta con una peculiaridad: 
no sólo contará con la planta 
del proyecto inicial sino con 
dos, una baja y la primera, 
manteniéndose en la baja 
una muralla original en pie
dra de hace siglos que dará 
carácter histórico al edificio.

Este edificio, en fase 
muy avanzada, acogerá la 
Casa de la Juvntud y Escue
la Municipal de Música, tam
bién lugar de ensayos de la 
Banda Municipal de Música, 
permitirá contar en sus ins
talaciones con espacios para 
que los grupos juveniles y de 
teatro desarrollen su labor.

P ilar López Amores 
escuchó también las deman
das de los colectivos juveni
les sobre temas de empleo, 
creación de empresas y em
prendedores, voluntariado, 
etc, mientras que la directo
ra general les expuso la ofer
ta que tiene su departamen
to para ellos o sobre la que 
puede informarles como: vi
viendas en alquiler, prácticas 
y becas en empresas, pro
yectos flnanciab les de la 
Unión Europea, Voluntariado 
Europeo, programa «Esta 
noche toca», de actividades 
culturales y de ocio de carác
ter alternativo a las veladas 
nocturnas.

Punto de inform ación  
juvenil

Por otro lado, el conce
jal de Juventud explicó como 
ya ha salido publicado en el 
Boletín Oficial de Castilla la 
Mancha el reconocimiento 
del Punto de Información Ju
venil de Almadén, paso pre
vio para el posterior Centro 
de Información que se insta
lará en la Casa de Juventud 
cuando se term inen las 
obras, porque los jóvenes 
almadenenses si cuentan ya 
con un Informador Juvenil en 
su Ayuntamiento.

Almadén levanta el primer Centro 
de Iniciativas de Economía 

Social de Castilla-La MancKa 
para el autoempleo juvenil

Josefa Babiano destaca que se crearán unos 50 empleos y de 7 a 9 empresas, 
a las que se prestará infraestructura, asesoramlento gerencial y técnico gratuitos 
durante 3 años

Estado de las obras del Centro de Iniciativas

Las ob ras  de l p r im e r 
Centro de Iniciativas de Eco
nomía Social de Castilla La 
M ancha , con sede  en 
Almadén, van a muy buen rit
mo, levantándose en estos 
momentos las seis naves que 
acogerán el Centro, a lo que 
seguirá  la construcción del 
C entro de G estión. Josefa 
B a b ia n o , a lc a ld e s a  de 
Almadén, confía en que esta 
realidad, cuyas obras term i
narán antes de la primavera, 
s irva  com o revu ls ivo  para 
crear autoempleo juvenil en 
la comarca.

Este Centro surge gra
cias al convenio suscrito por 
la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento el 8 de junio la 
creación de un Centro de In i
ciativas de Economía Social 
(CIES) con el Ayuntamiento 
de Almadén en la sede de la 
delegación provincial de In
dustria y Trabajo en Ciudad 
Real en presencia del d irec
tor general de Trabajo, Joa
quín Hermoso, la alcaldesa 
socialista de Almadén, Jose
fa Babiano.

La empresa Gestagua 
SA realiza las obras de estas 
6 naves de 300 metros cua
drados cada una y del Cen
tro de Gestión, a los que se 
dotará de los servicios bási
cos como agua, a lcantarilla
do, e lectric idad,e tc. El con
venio supondrá la creación 
de unos 50 puestos de traba
jo y de siete a nueve empre
sas en el Polígono Industrial 
de A lm adén, quedando así 
ocupado en más del 85% de 
su suelo d isponib le , por lo 
que el Ayuntamiento ya está

pensando en cómo am pliar el 
mismo.

Estos CIES tienen por 
objetivo principa l consegu ir 
empleo para jóvenes a través 
de la Economía social, de fo r
ma que los trabajadores son 
a la vez los propietarios de 
su negocio . Este p royecto  
e m p re s a r ia l nuevo  tra e rá  
aparejado una inversión me
dia de 45 m illones de pese
tas por centro.

Así, según comenta la 
alcaldesa almadenense y d i
putada en el Congreso por la 
p rov inc ia , el A yun tam ien to  
cede  el su e lo  in d u s tr ia l,  
m ientras que la Junta aporta 
la in fraestructura  necesaria 
en fo rm a de nueve o d iez 
naves de forma gratuita por 
un periodo de tres años. Ade
más a estas empresas se les 
facilita la asistencia gerencial 
y técnica para el desarrollo 
del negocio o actividad em
presarial, así como se presta 
a los trabajadores una form a
c ión  c o n tin u a d a  pa ra  su 
recualificación profesional.

La Inversión por Centro 
de In ic ia tivas de Economía 
Social es de casi 40 m illones 
de pesetas para la edificación 
de naves, dos millones en do
tación y muebles y diez m i
llones al año para la geren
cia y asistencia técn ica del 
centro, que se realizará a tra 
vés de la Federación de Em
presas de Economía Social 
de C a s tilla  La M ancha 
(FECM ES). Este program a 
aparece incluido en el nuevo 
Plan de Desarrollo Regional 
(PDR).

Josefa Babiano está 
convencida de que «que este 
centro será un revulsivo para

Siró Ramiro concejal de Juventud

el autoem pleo de los jóve 
nes, a fin de que este colec
tivo se quede en los pueblos» 
al tiempo que confia en que 
esta idea sirva para d iversi
fica r el te jido  productivo de 
Almadén, ya que los esfuer
zos municipales van encami
nados al fomento de la acti
v id a d  e m p re sa ria l
agroalim entaria, de transfor
m ación, se rv ic io s  y, sobre 
todo, a potenciar el Turismo 
rural.

FECMES realizará un 
es tud io  de cada negocio a 
insta lar en los CIES y el se
guim iento del mismo duran
te tres años. Como dice la 
alcaldesa, «esta Federación 
enseñará a volar a los fu tu
ros emprendedores, dándoles 
una asistencia económica y 
ju ríd ico -labo ra l» . A los tres 
años, las ayudas rotarán a 
otros municipios, por lo que 
los empresarios de cada lu
gar deben estar en d isposi
ción de salir a competir
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La Directora General de la Mujer aseguró en las Jornada de Política Municipal

Castilla-La Mancha está a 
la cabeza en el nivel de 
recursos para mujeres

Manoli Barragán

La Consejería de Bienes
tar Social a través de la Direc
ción General de la Mujer ha or
ganizado unas Jornadas de 
Política Municipal por la Igual
dad en las principales ciudades 
de Castilla-La Mancha, destina
das a pontenciar la participa
ción social y política de las mu
jeres, en el marco del III Plan 
de Igualdad de Oportunidades.

Puertollano acogió está 
jornada el 13 de diciembre en 
el Auditorio Municipal, al acto 
asistieron la concejal de la Mu
jer, Raquel Gómez y Blanca 
María Blazquez, directora de la 
Mujer y el Delegado de Bienes
tar Social, Santiago Alonso. La 
Directora de la Mujer apuntó que 
el objetivo de estas jornadas se 
centra en dar a conocer el de
partamento que preside, así 
como los recursos que existen 
en la región para atender a las 
mujeres.

Al respecto, Blanca Ma
ría Blazquez afirmó que Castilla- 
La Mancha se encuentra a la 
cabeza en relación al nivel de 
recursos a disposición de las 
mujeres, en total nuestra región 
cuenta con 40 Centros Integra
dos. Este hecho ha propiciado 
que el Defensor del Pueblo en 
su inform e anual fe lic ite  a 
Castilla-La Mancha por su acti
vidad dirigida a las mujeres, dijo 
Blazquez. La directora puso de 
manifiesto la ausencia de políti
cos en este tipo de reuniones, 
«cuando convocamos a los al
caldes para hablar de temas de 
igualdad, nos mandan a las mu
jeres que tienen en su corpora
ción», manifestó.

Y añadió que la igualdad 
de oportunidades es un asunto 
que debe ser afrontado por to
dos, hombres y mujeres, y des
de todas las áreas, urbanismo, 
cultura, etc. Esto es lo que des

Raquel Gómez presidió el acto

de la Junta denominan política 
de transversalidad, o lo que es 
lo mismo, que los esfuerzos 
vengan de todas las áreas, que 
en Vivienda se tenga presente 
y se construyan hogares para 
mujeres separadas, con cargas 
familiares o que desde Cultura 
organizar cursos de formación 
para mujeres que no posean una 
cualificación laboral.

El progreso femenino en 
la Comunidad queda eviden
ciado en el hecho de que le 
52% de los universitarios son 
chicas, aunque, según afirmó 
la directora se ha superado la 
barrera cultural, pero falta por 
derribar la de la contratación, 
que los empresarios dejen de 
poner reparos a la contratación 
femenina.

Blanca Blazquez destacó 
que la mayoría de las mujeres 
implicadas en política se acer
can a las Dirección General sin 
saber «qué es», pero salen de 
allí conociendo todos los recur

sos que existen en la mate
ria, así como la labor de ase- 
soram iento a los ayunta
mientos que desde la Direc
ción se realiza.

Las asistentes al foro 
de Puertollano debatieron a 
cerca de las políticas de 
Igualdad en la Región, los 
recursos y programas. La 
violencia familiar fue otro de 
los asuntos abordados por 
Cristina Sánchez, abogada, 
Concepción Tolosa, directo
ra de la Casa de Acogida de 
Ciudad Real y Presentación 
Sánchez, abogada del CIEM 
de Valdepeñas.

Josefa Babiano, alcal
desa de Almadén, Carmen 
Montes, presidenta del Pa
tronato del Centro Asesor de 
la Mujer de la Diputación, 
Angeles Miranda, concejala 
de la Mujer y Raquel Gómez 
expusieron sus experiencias 
en torno al tema, Municipio 
y Política de Mujer.

>.. r ;.. |..

Se vienen impartiendo desde el mes de tunjo y 
concluirán el 31 de diciembre

Más de mil mujeres 
han participado en 
cursos de AMFAR

Oretania/Ciudad Real

Un total de 1.010 muje
res de la provincia de Ciudad 
Real han partic ipado en 40 
cursos que, dentro del Plan 
Nacional de Formación que se 
desarrolla a través del M inis
terio de Agricultura y del Fon
do Social Europeo, ha impar
tido la Asociación de Mujeres 
y Familias del Am bito Rural 
(AMFAR).

La temática ha sido muy 
variada, aunque en C iudad 
Real se han centrado en las 
nuevas tecnologías. Se han 
desarrollado, pues, en nume
rosas loca lidades acciones 
formativas sobre Internet. Del 
m ism o m odo, la m u je r 
c iudarra leña  ha acced ido a 
otros cursos como el de Infor
mática y el de Asociacionismo 
así como al de Autoempleo, 
Recursos Naturales y El Pa
pel de la Mujer en el Desarro
llo Rural.

La presidenta provincial y 
nacional de AMFAR, Lola Me
rino, tras destacar la importan
cia de la realización de estos 
cursos desde el punto de vis
ta de la potenciación del mun
do rural porque dinamizan la 
vida de las mujeres que viven 
en los pueblos, des taca  el 
amplio abanico de m aterias 
que se han impartido en el úl
timo semestre del año a ni
vel nacional.

Así, además de los cur
sos citados, también se han 
o fre c id o  o tro s  sob re  
A g ro tu r ism o , Igu a ld a d  de 
O portun idades, D ive rs ifica 
c ión  de A c tiv id a d e s , 
Comercialización y Desarrollo 
Rural en el marco de la Unión 
Europea, entre otros muchos. 
Agregó Merino que en total se 
han desarrollado en España 
250 cursos, de los que 63 se 
han impartido en Castilla-La 
Mancha.

E xp licó , a s im ism o , la 
presidenta provincial y nacio
nal de AMFAR que se han be
nefic iado de esta in ic ia tiva  
formativa alrededor de 7.500 
mujeres, de las que 1.890 v i
ven en ia comunidad castella- 
no-manchega.

El objetivo de los cursos 
es “dinamizar el mundo rural 
dando prioridad a la mujer

favoreciendo que se for
me adecuadamente” a través 
de las líneas que ofrece ia 
Unión Europea o de las posi
bilidades formativas que par
ten tanto del Ejecutivo autó
nomo como el nacional. El fin 
último, según Lola Merino, es 
“poder plasmar el papel de las 
mujeres”.

El perfil de la

ciudarrealeña que ha partici
pado en los cursos se corres
ponde con una mujer joven, 
que ya ha accedido previa
mente a una formación y que 
tiene necesidad de generar 
empleo. La presidenta nacio
nal y p rov inc ia l de AMFAR 
añadió, a este respecto, que 
se ha percibido entre las alum- 
nas una necesidad manifiesta 
de p o te n c ia r las com arcas 
c iuda rrea leñas  para que la 
mujer rural gane cotas de par
tic ipac ión , sobre todo en el 
mercado laboral. Y se ha de
te c ta d o , ig u a lm e n te , una 
apuesta por defender la pecu
lia ridad  de cada m unicip io. 
“Se quiere potenciar las co
marcas, pero que no pierdan 
su identidad” , dijo Merino.

Pero también han partici
pado en los cursos mujeres de 
mayor edad, aunque su pre
sencia no se ha generalizado 
tanto como la de las jóvenes. 
Se han interesado más las pri
meras por cursos como el de 
Asociacionismo y el de Desa
rro llo  R u ra l, m a te ria s  que 
entronca directamente con el 
de Autoem pleo, puesto que, 
como rem arca Lola Merino, 
“ayuda a explotar nuevas lí
neas de actuación”.

Para Merino, es im por
tante que las jóvenes se im
pliquen, pero no quiere restar 
su va lo r a que las mujeres 
adu ltas  tam b ién  pa rtic ipen  
porque ello supone, a su ju i
cio, que no se pierda una he
rencia cultural que constituye 
un patrimonio de suma impor
tancia en lo que se refiere a 
la recuperación de las tradicio
nes, ya que esta circunstan
cia incide muy positivamente 
en actividades que contribu
yen tam bién al verteb ra r el 
mundo rural, como es el caso 
de la artesanía de calidad y los 
va lo res gastronóm icos, dos 
vías que también pueden ser 
aprovechadas por mujeres a 
través de iniciativas relaciona
das, po r e je m p lo , con el 
agroturismo.

La prim era fase de los 
cursos se desarrolló entre los 
meses de julio y agosto, mien
tras que la segunda tuvo lugar 
desde septiembre a octubre, y 
en la actualidad se desarrolla 
la te rcera , que conc lu irá  el 
próximo 31 de diciembre.

Entre las loca lidades 
ciudarrealeñas que se han be
neficiado figuran Almadén, 
Valdepeñas, Socuéllam os, 
V illa rrub ia , Pozuelo de 
C a la trava , C abezarados, 
M alagón, Tom elloso y 
Granátula. En la actualidad se 
están cerrando cursos en mul
titud de municipios.
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Durante la II C o n fe re n c ia  A g ra ria  o rg an izad a  
por A S A JA -C iu d ad  Real COMIDA DE HERMANDAD DE ASAJA

Pedro Barato

«El agua sera nuestro 
campo de batalla para 

el 2000»

Oretania/Ciudad Real

El presidente provincial y 
nacional de ASAJA, Pedro Ba
rato, ha manifestado durante su 
intervención en la II Conferen
cia Agraria, organizada por esta 
Organización en Ciudad Real 
que uno de los grandes retos de 
ASAJA para el 2000 será la con
secución de obras hidráulicas 
que permitan a los agricultores 
y ganaderos de esta provincia 
afrontaren mejores condiciones 
los periodos de sequía y tener 
una agricultura más rentable.

En estos términos, Pedro 
Barato, ha instado también a las 
Administraciones, central y au
tonómica, a realizar lo antes po
sibles las infraestructuras nece
sarias de conducción de agua 
del trasvase Tajo-Segura a las 
Llanuras manchegas y ha adver
tido que “ASAJA no permitirá 
que se haga demagogia con un 
tema, como es el agua, tan im
portante para garantizar el futu
ro de la agricultura y ganadería”.

Asimismo, el presidente 
provincial de ASAJA ha desta
cado como asuntos decisivos 
durante el año 1999 los referi
dos al viñedo, el Incremento de 
los rendimientos productivos de 
cereales y la reforma de la Or
ganización Común de Mercado 
(OCM) del vacuno de carne, 
entre otros.

Barato ha recordado que 
frente a las pretensiones de 
arranque de viñedo contempla
das en la reforma vitivinícola 
que se presentó en 1994, la 
aprobada recientemente con la 
Agenda 2000 y que entrará en 
vigor el próximo 1 de agosto, 
ha primado las nuevas planta
ciones y los p lanes de 
reconversión varietal y estruc
tural del viñedo.

En este sentido, ha reco
mendado a los agricultores que 
adapten su producción vitícola 
a las demandas del mercado 
actual, que exige mayor canti

dad de vino tinto en detrimento 
del blanco y que se involucren 
aún más en el proceso de 
comercialización para ser real
mente competitivos.

Por otra parte, el presiden
te provincial de ASAJA se ha re
ferido al aumento de los rendi
mientos productivos de cerea
les, que supondrán unos 2.000 
millones de pesetas más para 
los agricultores de la provincia, 
y ha indicado que se trataba de 
una antigua reivindicación de 
esta Organización Agraria al 
considerar que los rendimientos 
existentes no se correspondían 
con la realidad productiva.

También ha expresado que 
ASAJA sigue reivindicando que 
el Programa Agroambiental de 
apoyo al o liva r contem ple 
parámetros que permitan a las 
oleicultores de nuestra provin
cia beneficiarse de las ayudas 
previstas en el mismo.

Por último, Pedro Barato 
ha defendido el modelo europeo 
de agricultura y ha insistido en 
la necesidad de fomentar medi
das que favorezcan la incorpo
ración de jóvenes a la agricul
tura, así como, que garanticen 
una jubilación digna a los agri
cultores y ganaderos de esta 
provincia. Para conseguir estos 
fines, el presidente ha indicado 
que ASAJA ya ha presentado a 
la Junta de Comunidades una 
Plan de Pensiones que será es
tudiado conjuntamente en los 
próximos meses.

A la clausura de esta Con
ferencia han asistido el vicepre
sidente de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda y el minis
tro de Agricultura, Pesca y Ali
mentación (MAPA), Jesús Posa
da, además de numerosas au
toridades provinciales y regiona
les, como el presidente de la 
D iputación de Ciudad Real, 
Nemesio de Lara y el delegado 
del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro

La comida de hermandad de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores (ASAJA) de Ciudad 
Real congregó a cerca de tres mil personas en el Pabellón Ferial de Ciudad Real

Entre los galardonados, que fueron obsequiados con un arado, se encontraba el presidente de la 
Diputación provincial, Nemesio de Lara. El ministro de Agricultura, Jesús Posada y  el Vicepresiden
te del Gobierno de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibieron un carro y  una galera 
respectivamente. La insignia de oro de ASAJA 1999 les correspondió a Jesús García Escribano de 
Herencia; Atanasio Quintanilla de Tomelloso y  «el cura» de Fuente el Fresno, Francisco González, 
este último fue condecorado por José María Barreda.
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La expedicción parte el 31 de diciem bre

Miguel Angel Laguna 
Muñoz va a rec ib ir el 

nuevo siglo escalando el 
A concagua

Miguel Angel Laguna Muñoz

Oretania/Almadén

El a lm adenense M i
g u e l. A n g e l L a g u n a  
M uñoz de la  N a va , un 
m ontañero inqu ie to  de 23 
años, esca lará  el pico a r
gen tino  del A concagüa , 
de casi s ie te  mil m etros 
de a ltu ra , con la llegada 
del 2000. La conceja lía de 
Juventud de Almadén co 
labora en esta aventura.

Este es tud ian te  de 
Ingen ie ría  Técn ica de M i
nas en la Escuela U n ive r
s ita r ia  de A lm adén  fo r 
m a rá  p a r te  de una  
exped icc ión, tam bién  in 
te g ra d a  p o r Jo sé  L u is  
S a n tia g o , de C iu d a d  
R eal, y el ca ta lá n  L lu is  
A gustina , que tiene  p re 
v is to  p a rtir  rum bo a A r
gentina el próxim o 31 de 
d ic iem bre , espe ránd ose  
su regreso para el 8 de 
feb rero , según com en ta 
ba Laguna M uñoz de la 
Nava.

La od isea  de este  
tr ío  de m o n ta ñ e ro s  les 
lle v a rá  a los te r r ito r io s  
ch ilenos de P atagon ia  y 
T ie rra  de Fuego, y a la

m o n ta ñ a  a rg e n t in a  de 
Aconcagüa, de 6.959 me
tros de a ltitud , que van a 
in te n ta r  e s c a la r  p o r la 
Ruta G lac ia r de los Pola
cos.

M iguel Angel Lagu
na acude pa troc inado por 
la conce ja lía  de Juventud 
d e l A y u n ta m ie n to  de 
A lm a d é n , la  e m p re s a  
Verlak y o tras ayudas de 
f irm a s  c o m e rc ia le s  de 
H o s p ita le t y Lanza ro te . 
Este trío , acostum brado a 
e n tre n a rs e  en Los P ir i
neos españo les, ha dec i
d id o  e m p re n d e r  e s ta  
a v e n tu ra ,  con  la  v is ta  
puesta  en que consegu ir 
a lcanza r su ob je tivo .

Laguna Muñoz de la 
N a va , que  se  m u e s tra  
convenc ido  de que la co 
m arca de A lm adén es un 
buen lu g a r de e n tre n a 
m iento y d is fru te  para los 
am antes del tu rism o rural 
y de a ven tu ra  (b ien a fi
c ionados a la esca lada o 
al rappe l), espera a lcan
z a r  la  c im a  del 
A concagü a , ju n to  a sus 
com pañeros, a mediados 
de enero del 2000.

R.U.C.- C entral Sport: 
Invencibles

Equipo de rugby masculino

lantera en las moles que sue
len culminar en una gran ca
rrera de toda la línea de tres 
cuartos, sorteando adversarios, 
hasta culminar en un ensayo.

Recientemente, un equipo 
de los informativos regionales

de T.V.E. realizó un reportaje 
al equipo durante uno de sus 
entrenamientos. Esto prueba 
que R.U.C.- Central Sport está 
generando noticias y que em
pieza a crear una cierta expec
tación entre los aficionados al 
deporte en general.

Por último, añadir que en 
estos m om entos en 
R.U.C.-Central Sport se encuen
tra liderando la clasificación de 
la segunda división madrileña 
en solitario por lo que la meta 
que se marcaron a principios de 
temporada de ascender a prime
ra sigue vigente.

Y, para el que quiera estár 
informado día a día de la evo
lución del equipo han creado 
una página web cuya dirección 
es www.teleline.terra.es/perso- 
nal/reulce.

Emilio de la Barreda

El equipo de rugby de 
Ciudad Real, R.U.C.-Central 
Sport, sigue invencible en la 
liga m adrileña de segunda 
división. Hasta la fecha no 
han hecho otra cosa que no 
sea ganar todos los partidos 
que han jugado, en algunos 
casos con una d iferencia de 
puntos a favor tan conside
rable que no deja lugar a du
das sobre la trem enda supe
rioridad que llegan a tener los 
manchegos sobre el terreno 
de juego.

En el campo se ve a un 
equipo unido como una piña, 
que apoya y a lie n ta  a sus 
miembros en todo momento.

Son para destacar los ro
bos de balón que realiza la de-

Disputando un encuentro 

Equipo de rugby femenino
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INGREDIENTES:

GASTRONOMÍA
COCHINILLO ASADO

1 cochinillo lechal, 100 g. de manteca de cerdo, 
tres dientes de ajo, sal, pimienta blanca, laurel y
agua

PREPARACIÓN

Limpia el cochinillo y ábrelo por el espinazo, 
de la cabeza hasta el rabo. Sazona con sal y pimienta 
blanca , colócalo en una tartera de barro poniendo 
unas hojas de laurel en el fondo. Echa un cuarto de 
litro de agua en la tartera y metela en el horno a 
unos 120 grados de temperatura durante una hora, 
pon el cochinillo en el horno de forma que el interior 
quede hacia arriba, dándole la vuelta al cabo de una 
hora. Con la piel hacía arriba déjando otros tres cuar
tos de hora con el horno un poquito más fuerte, pin
cha el cochinillo con un tenedor para comprobar si 
está tierno, unta un pincel con la manteca de cerdo 
y pinta el cochinillo de forma que quede totalmente 
cubierto de la grasa de cerdo. Pica el ajo y añádelo 
a la tartera, rectifica de agua y sal, la salsa. El co
chinillo debe salir crujiente para poder trincharlo con 
el borde de un plato

MANUALIDADES
M a R odríguez G óm ez
(Monitora de Manualidades)

Óleo
Imitación al óleo

MATERIALES Y  HERRAMIENTAS
Lamina
Contrachapado
Mod-poge
Pincel Golden Sable 975 na 3/4

REALIZACIO N:

1® Aplicamos una capa de mod-poge hasta cu- 
brir toda la superficie del soporte, la cantidad del pro
ducto debe ser suficiente para evitar que el panel la 
absorba, repasa por donde vaya secándose y 
volviéndose trasparente, todo el panel deberá verse 
blanco.

2® Pega la lamina comenzando por los extremos 
y presionándola para evitar la formación de bolsas de 
aire, comprueba que este bien centrada y rectifica su 
posición si fuese necesario. Dejar secar para que el 
papel se recupere antes de pasar a la siguiente fase, 
pues no conviene humedecerlo por las dos caras al 
mismo tiempo ya que terminaría arrugándose.

3® Aplicaremos mod-poge sobre la lamina con 
brochazos cortos y discontinuos como si estuviéra
mos manchando un lienzo. Pon mayor cantidad de 
producto en unas zonas que en otras para evitar que 
parezca uniforme, las pinceladas deben notarse para 
dar apariencia de pintura.

Esta capa de mod-poge ademas de dar el 
acabado que buscamos tiene una función protectora, 
por eso toda la superficie debe quedar cubierta por el 
producto. Dejar secar hasta que el mod-poge se quede 
transparente.

Entonces podemos enmarcar el trabajo
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María Moreno Rivilla 16-6-1916
Manuel Valencia Mota 25-11-1920
Vicente Martín Hervas 22-1-1921
Vicente Raez Borondo 13-2-1922
Antonio Sánchez Recuero 29-2-1912
Gregoria Altamirano Recio 16-1-1928
Inesio Usero Castañeda 20-4-1928
José Patón Arias 30-11-1928
Jeronima Manzano Sánchez 14-1-1925 -
Vicente Morena Solis 7-11-1910
Emilia López Santos 2-4-1910
Modesto Jiménez Valero 3-10-1919
Filomena Garmendia Jiménez de la Aberasturi
21-8-1911
Juan Antonio Molina Trujillo 12-5-1914 
Reyes Letrado Ramírez 1-1-1911 
Agustina Pérez Cintas 13-3-1919 
Natalio Gutiérrez Olmo 11-8-1924 
Antonia Aliaga Martínez 19-4-1915 
Francisco Vicente Hervas 16-5-1919 
Fernando Bautista Tamayo 2-12-1936 
Orosia Muñoz Lozano 25-7-1911 
Mamerto Velasco Romero 14-12-1914 
Felipe Luchena Rodríguez 19-1-1924 
Máximo Asensio Mora 24-9-1930 
Basilisa Rodríguez Fernández 9-1-1914 
María Soriano Olid 8-3-1904 
José Royo Hernández 19-3-1912 
Dionisio Moratilla 9-10-1932 
Antonia Mazarron díaz 6-11-1898 
Ramón González del Campo 26-11-1935 
Pedro Antonio Donaire Luna 17-10-1960 
Julián Malagon Cabezas 22-9-1932 
Santos Sánchez Serna 2-11-1942 
Cruz Sánchez Sanz 25-3-1931 
Dionisia de la Muñoza Muñoza 12-5-1930 
Rafael Santiago García 18-2-1915 
Nicolasa Carrillo López 6-9-1923 
Pantaleon Pedro Cerezo Blasco 26-3-1915

Exposición de Ma Rodríguez y sus alunr 
ñas en el Club Recreativo Repsol:

Daniel Sendarrubias Paredes y 
Raquel González Rosa 
Raúl A lcubillas Vozmediano y 
A gustina Ríos Ríos 
Juan José Ranchal Sánchez y 
Manuela Peréz O rtíz 
Damian G íl García y 
Montserrat Usero Castellanos 
José Manuel Rivilla Piqueras y 
María José del R io Martín 
Tomas Conde Portugués y 
María Jesús Lora Loro 
Antonio Caballero Castellanos y 
María del Prado Calvillo Cano 
José Corral Valverde y 
Marina González Sánchez 
Félix Ramón González Caballero y 
María G uadalupe Torres Lara

NACIMIENTOS
Espacio Patrocinado Por:

Natalia Ruíz Espinosa 16-11-1999 
José Ramón Ledesma Garrido 11-11-1999 
Yeray Cazallas Ramírez 16-11-1999 
Alberto Moreno Bermejo 17-11-1999 
Mar Blanco Gómez 16-11-1999 
A drián García Fernández 18-11 -1999 
Guillermo Cerrón López 27-11-1985 
Lucia Fernández Castellanos 28-10-1999 
Laura Crespo García M inguillan 18-11-1999 
María V izcaíno A guilera 20-11-1999 
Carolina Valero Hernández 28-11-1999 
Ana María Cortes Redondo 22-11-1999 
Antonio Vallez González 25-11-1999 
Sandra Blazquez Caballero 26-11-1999 
María T alavera García Carpintero 24-11-1999 
Raúl García de las Ballonas T era 28-11-1999 
Brenda Vázquez de M iguel 30-11-1999 
Blanca C ebrian Urraca 28-11-1999 
María Duque Calero 30-11 -1999 
Laura Ruíz Martínez 5-12-1999 
N icanor Recio Goza 6-12-1999 
Candela María Arias Martínez 6-12-1999 
V icente S iller Moreno 19-4-1940 
Erik Cabrera Murillo R ico 12-12 1999 
Irene Ruíz de la Hermosa Fernández 13-12-1999 
Angel Moral Fernández 15-12-1999 
José Antonio Salcedo Espinosa 15-12-1999
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